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ОСНОВНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ ФРАКЦИИ ЛДПР

В начале весенней сессии 2010 года фракция ЛДПР в Государственной 
Думе четко определила свои планы работы. В.  В.  Жириновский предложил 
внести поправки в Жилищный кодекс и в закон о приватизации жилищного 
фонда, расширить права граждан, дать больше времени на проведение при-
ватизации, в том числе провести приватизацию общежитий и бывшего ведом-
ственного жилья. Он напомнил, что ЛДПР неоднократно ставила вопрос о вы-
делении земельных участков и строительных материалов под строительство 
жилья. Стройматериалов в России огромное количество, и они очень дешёвые.

Дальше он отметил необходимость решать вопросы сельского хозяйства, 
в частности животноводства. России не нужно зарубежное продовольствие: 
оно хуже по качеству. Наши производители полностью могут обеспечить 
нас и мясом птицы, и говядиной, и бараниной, и всем остальным. Следует 
заставить Министерство сельского хозяйства, чтобы оно быстрее и больше 
финансировало целевые программы, связанные с развитием животноводства.

Фракция заявила, что будет по-прежнему уделять внимание дорогам, 
транспорту, модернизации, обновлению экономики, чтобы обеспечить мил-
лионы рабочих мест и высокие доходы, ибо грузы из Азии в Европу очень 
быстро могут быть доставлены через территорию России. Предлагалось про-
должать экспортировать любые виды сырья, но стараться его переработать, 
чтобы подороже продать. 

Важно было обеспечивать безопасность граждан. Граждане должны жить 
в бе зопасности, чтобы никто не боялся выходить на улицы и поздно возвра-
щаться домой, чтобы никто не боялся где-то сгореть, чтобы поезда шли без 
опозданий, без всяких проблем, чтобы самолеты не падали. В целом пред-
лагалось усилить борьбу с преступностью, с коррупцией. Особое внимание 
следует уделять экологии, заботе об инвалидах, матерях-одиночках.

В поле зрения ЛДПР должно стоять и урегулирование налогов. С этой 
целью фракция была готова внести поправки, добиваться прогрессивного 
налогообложения, чтобы богатые больше платили, чем малоимущие, чтобы 
налоги снижались, а не повышались. Предлагалось убрать НДС, который не 
нужен в российской экономике. В России сложилось недопроизводство, а не 
перепроизводство. Поэтому нам нужны стимулирующие налоги. И, самое 
главное, необходимо принять хороший бюджет, дать больше денег туда, где 
будет более эффективная отдача. То есть перед партией стоит одна задача: 
чтобы спокойнее и в большем достатке жили наши граждане. 

В целом в период весенней сессии было принято 249 законов. По линии 
фракции ЛДПР внесено почти 50 законопроектов, но ни один из них, к сожале-
нию, не был принят, все они, в основном, находились в стадии рассмотрения. 

Осенняя сессия Государственной Думы открылась в сложной обстановке, 
связанной с катастрофической ситуацией в стране летом 2010 года. Это и по-
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жары и засуха, и гибель детей в Азовском море, и проблемы с гуманитарной 
помощью. Погодные аномалии, особенно пожары, создали очень тяжелую 
психологическую и физическую ситуацию, что отрицательно отразилось на 
экономике страны: несколько снизились темпы развития, ухудшилось снаб-
жение населения продуктами, а в некоторых местах погибли люди.

Все это – результат недостатков в управлении страной и недостаточной 
ответственности у чиновников. Причина кроется и в отсутствии конкуренции 
политических сил, поскольку в стране сложилась монополия одной партии – 
«Единой России». Поэтому вопрос кадров, вопрос исполнения решений вышел 
на первое место. Правда, власти отмечали как важный признак выхода страны 
из глобального экономического кризиса рост валового внутреннего продукта 
на четыре процента и подвижки в модернизации экономики и жизни. 

Осложнилась и проблема безопасности – внутренней и глобальной. Не-
смотря на то, что с США был подписан Договор об ограничении стратеги-
ческих наступательных вооружений, мировая обстановка оставалась весьма 
сложной. Особенно большое беспокойство вызывала проблема обеспечения 
внутренней безопасности в России, необходимость усиления борьбы с пре-
ступностью, особенно этнической, совершенствования правоохранительной 
деятельности, законодательства по работе правоохранительных органов.

Страну потрясло массовое убийство двенадцати человек в кубанской ста-
нице Кущёвская, среди которых было четыре ребёнка. Криминальные груп-
пы действовали в каждом регионе. При этом органы государственной власти 
в центре и на местах часто бездействовали, более того, в некоторых местах 
произошло коррупционное взаимодействие губернатора, мэра, начальника 
милиции, прокурора.

Нарастала опасность этнического и националистического экстремизма. 
При этом усилились обвинения русских в фашизме, но затушевывались экс-
тремистские действия выходцев из национальных регионов. В июле 2010 года 
у станции метро «Чистые пруды» произошла групповая драка, в которой погиб 
двадцатидвухлетний Юрий Волков. По подозрению в убийстве были задержа-
ны трое уроженцев Чечни. В декабре в Москве от полученных огнестрельных 
ранений скончался двадцативосьмилетний Егор Свиридов. В убийстве обви-
нялся уроженец Кабардино-Балкарии. Однако он и другие участники престу-
пления были отпущены, и лишь после протестов общественности некоторые 
были вновь задержаны.

Этот случай всколыхнул в середине декабря 2010 года волну протестов про-
тив этнической преступности в ряде городов России. На улицы Москвы (со-
бытия на Манежной площади), Ростова, Свердловска вышли тысячи молодых 
людей, протестующих против убийств русских парней. Однако в некоторых 
СМИ появилась односторонняя информация о провокациях во время этих ак-
ций, в которых обвинялись не убийцы, не этническая преступность, а «русские 
националисты». Подобным же образом тогда выступили и некоторые деятели 
культуры, часть журналистов и общественных активистов, известные русофо-
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бы, которые собрали на Пушкинской площади немногочисленных своих сто-
ронников под лозунгами: «Россия без нацизма!», «Москва для всех!», «Свобо-
да, равенство, братство!» – и ни слова об опасности этнической преступности.

В такой неспокойной обстановке завершилась осенняя сессия Государ-
ственной Думы. Лишь депутаты фракции ЛДПР дали взвешенную оценку 
происходившим в стране событиям и внесли отвечающие интересам страны 
и её граждан предложения по стабилизации обстановки.

Вопросы государственного устройства

Фракция ЛДПР продолжала требовать совершенствования государствен-
ного устройства России. Жириновский постоянно напоминал, что ЛДПР про-
тив национально-территориального деления и никогда не согласится, чтобы 
в стране сохранялись какие-то национальные республики.

В то же время предлагалось развивать отдаленные регионы Дальнего Вос-
тока, в частности Магаданскую область, которую предлагалось объединить 
с Чукоткой, создать большой Магаданский край, строить там порты и объ-
явить там безналоговую зону. Туда сразу приедет много людей. Население 
Магаданской области сократилось за последние 10–15 лет в два раза: с че-
тырехсот до менее двухсот тысяч. Уже давно должен ходить поезд Москва–
Магадан, но до Якутска не могут дотянуть БАМ, а могли бы и дальше эту 
магистраль протянуть, до Магадана. 

Следовало уделить больше внимания Курилам, иначе туда устремятся 
японцы. Там действовали до последнего времени в основном японские фир-
мы, был разрешен безвизовый въезд в Японию.

В новогоднем приветствии Президенту России Д. А. Медведеву 
В. В. Жириновский высказался за укрепление Российского государства. 
В рамках процесса модернизации, заявил он, необходимо уже в 2010 году 
несколько расширить масштабы реформ в отношении территориально-
го устройства Российской Федерации. В частности, учесть и пожелания 
большинства жителей Ставрополья, которые выступают за выход Ставро-
польского края из состава Северо-Кавказского федерального округа.

Необходимо продолжить постепенное объединение территорий с тем, 
чтобы количество субъектов Федерации не превышало 40. Объединить Мо-
скву и Московскую область в Московский край, или Московию; распустить 
Мосгордуму и Мособлдуму; на 4 декабря назначить выборы в новый объеди-
ненный парламент из 110 депутатов. Кроме того, на ту же дату назначить 
выборы в городах тех субъектов Российской Федерации, где образовались 
однопартийные парламенты – Краснодар, Ростов-на-Дону и др. Тем самым 
начать практическую реализацию мер, направленных на преодоление застоя 
в политической жизни страны. 

Фракцию ЛДПР беспокоила опасность дальнейшего распада страны. 
В печальную годовщину (8 декабря), когда исполнилось 19 лет со дня под-
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писания Беловежских соглашений, ознаменовавших прекращение суще-
ствования СССР, депутаты Либерально-демократической партии России на-
помнили, что партия выступила против развала СССР. В. В. Жириновский 
отметил, что действия высших должностных лиц и глав правительств трех 
союзных республик, совершивших этот акт, считаются и поныне преступ-
ными. Целью этих действий было уничтожение огромного государства с его 
мощнейшим оборонным комплексом, а также отказ от социализма и предот-
вращение его распространения в других странах. «8 декабря 1991 года было 
совершено страшное преступление – без единого выстрела, путем сговора 
Горбачева и Ельцина Россию удалось свести до уровня региональной держа-
вы», – заявил Владимир Жириновский. Национальная элита захотела больше 
власти и свободы. В Ташкенте, Риге, Тбилиси, Киеве хотели сами распоря-
жаться деньгами и льготами, а в Москве такой элитой оказалось руководство 
РСФСР, которое захотело самостоятельно заниматься всеми финансовыми 
вопросами в масштабах Российской Федерации.

Руководитель ЛДПР предложил проводить в школах уроки, на которых под-
растающее поколение узнает всю правду о происходившем 8 декабря 1991 года. 
Он обратил внимание на тот факт, что в учебниках отечественной истории не-
верно интерпретируются события тех дней. «Пишут, что СССР был обречен на 
развал. Но на самом деле его уничтожили искусственно. Мы добьемся, чтобы 
появились новые учебники истории, потому что о событиях 1991-го и 1993-го 
годов до сих пор пишут ложь. Надо все объяснить, сказать правду». 

Одновременно фракция ЛДПР была против нереальных попыток вос-
создать Советский Союз в прежней форме. По мнению депутатов партии, 
Союзное государство Россия–Белоруссия не сможет нормально функциони-
ровать. Следует вступать в Россию только областями. Российская Федера-
ция – это и есть объединение территорий. Пусть Белоруссия войдет в Рос-
сийскую Федерацию как Минская, Витебская, Гомельская, Гродненская, 
Брестская и Могилевская области. И это надо также предложить Бишкеку, 
жителям Киргизии, Таджикистана. Они этого хотят, хотя не хотят руководи-
тели. Ничто другое не будет жизненным. 

Фракция ЛДПР продолжала настаивать на реформировании Государствен-
ной Думы. Депутаты выступили против двух палат в представительных орга-
нах страны, требовали ликвидировать Совет Федерации как ненужную палату. 
Фракция ЛДПР постоянно выступала с инициативами по усилению контроля 
парламента над исполнительной властью, в том числе над Центробанком.

По мнению фракции, следовало сократить количество депутатов. Ведь 
тот факт, что мало депутатов присутствует на пленарных заседаниях Думы, 
говорит о том, что нет необходимости в них: всегда работает меньшинство, 
работают реально 100 депутатов. Можно оставить 200 депутатов. 

По инициативе ЛДПР в Думе приняли поправки в Регламент и закон 
«О статусе депутатов» об обязанности депутатов присутствовать на заседа-
ниях Государственной Думы. Предлагалось в случае нарушения дисциплины, 
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бездеятельности исключать депутата из фракции со сложением мандата. Так 
будет установлено право отзыва депутата, чего требуют избиратели. 

Ещё один законопроект ограничивал возможность привлечения депута-
та к ответственности в случае причинения имущественного вреда, неуплаты 
алиментов и долгов, но никак не за политические высказывания. Фракция 
также требовала дать иммунитет депутатам не только от уголовной ответ-
ственности, но и от гражданской, чтобы вопрос о гражданской ответствен-
ности депутата решали бы только избиратели.

Фракция предлагала сократить думский аппарат. Дума начала рабо-
тать с аппаратом в 400 человек, потом его увеличили в пять раз, довели 
до 2 тысяч. Из тридцати двух её комитетов половина просто не нужна. 
Тратятся огромные деньги на аппарат и помещения. Помещения отобраны 
у оппозиционных партий, в первую очередь – у ЛДПР. Многие комитеты 
практически ничего не делают. Некоторые депутаты даже не знают пред-
седателей комитетов. Новым депутатам, да и старым, покупают ноутбу-
ки, мобильные телефоны, хотя они у них есть. Предоставляют квартиры, 
машины, служебные дачи, выделяют средства на орграсходы, поездки по 
стране – это миллиард рублей (за 17 лет это почти 17 миллиардов!), их 
вполне можно сократить на 20 процентов. Сколько можно было бы по-
строить домов, дорог и как помочь нашим гражданам! Но фракции не мо-
гут повлиять на бюджет Государственной Думы. 

Не раз фракция ЛДПР обращалась к руководству Думы с предложением 
сократить расходы на транспорт. Депутаты катаются по всей стране в коман-
дировки. Им дали право покупать билет в любой конец. Регулярно они по-
лучают зарплату, хотя не ходят на работу. Лучше отдать эти средства в фонд 
руководства фракций, чтобы платить тем депутатам, которые больше работа-
ют. По-существу, превратили нижнюю палату в дом отдыха «Государствен-
ная Дума», а верхнюю палату – в санаторий имени Совета Федерации. 

ЛДПР неоднократно требовала, чтобы бюджет Государственной Думы 
распределялся между фракциями пропорционально их численности. Тогда 
бы удалось сократить бюджет на 20 процентов. 

Кое-чего удалось добиться в деле демократизации и в центре, и на местах. 
Малые партии получили возможность направить в Государственную Думу 
депутата, если наберут пять процентов голосов. Раньше им трудно было на-
брать семь процентов. У депутатов в местных представительных органах 
стало больше прав: даже если избран один депутат – это уже будет фракция. 
Местные СМИ обязаны были освещать их деятельность. 

ЛДПР добилась проведения выборов в Государственной Думы только по 
партийным спискам. Однако в некоторых регионах, в Краснодаре, Самаре 
и десятке других крупных городов сохранили смешанную систему. Но там, 
где выборы будут проходить только по одномандатным округам, в органы 
местного самоуправления могут пройти представители мафии, криминала. 
Это ошибка, и все это делает «Единая Россия».
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Фракция ЛДПР предлагала провести глубокую кадровую реформу в гу-
бернаторской среде, особенно в южной части России. Она считала, что об-
новление регионального руководства необходимо провести как минимум 
в 30 субъектах Федерации, что продиктовано объективными показателями 
их социально-экономического развития. 

При обновлении кадров следует учитывать вопрос возрастного ценза – 
вновь назначаемые губернаторы не должны быть старше 45 лет. Предла-
галось ограничить срок пребывания на выборных должностях. Был внесен 
законопроект, по которому максимальный срок пребывания на руководя-
щем посту для мэра, губернатора ограничивался только двумя сроками, 
а по возрасту – не старше 60 лет. ЛДПР неоднократно требовала смены 
мэров и губернаторов, которые занимали свои посты в течение несколь-
ких сроков. В первую очередь следовало заменить тех, кто возглавлял ре-
гионы и города около 20 лет. 

Фракция ЛДПР по-прежнему добивалась совершенствования изби-
рательной системы с тем, чтобы не допустить фальсификации выборов. 
Депутаты ЛДПР предложили проводить выборы за счёт государства, а не 
за деньги олигархов, которых включают в избирательные списки. И что-
бы государство предоставляло всем одинаковые возможности выступле-
ния в телеэфире, радиоэфире, оплачивало газетные материалы участников 
избирательных кампаний. Фракция была против включения в избиратель-
ные списки в качестве кандидатов в депутаты бизнесменов, спортсменов 
как своего рода «паровозов». Их место – стадион, бизнес, зачем им сидеть 
в Думе, тратить время впустую?

Предлагалось проводить выборы один раз в год – весной, в конце марта, 
притом в рабочий день (например, во вторник), а не в воскресенье, что лучше 
обеспечило бы явку избирателей.

Помимо этого ЛДПР считала необходимым сделать обязательным вклю-
чение в состав избирательных комиссий представителей политических пар-
тий. Никто не должен иметь право нарушать такой порядок, как это, напри-
мер, произошло в Туве, когда по квоте ЛДПР включили в избирательные 
комиссии других людей.

Партия также должна иметь право отзыва членов комиссий в любой мо-
мент, чтобы они чувствовали ответственность. Ведь были случаи, когда чле-
ны ЛДПР в комиссии голосовали против своей партии.

ЛДПР решительно боролась против любых попыток сфальсифицировать 
проведение выборов. Важно также, чтобы выборы всех уровней проходили 
только по партийным спискам. А политические партии для участия в выбо-
рах формировали списки кандидатов в депутаты в произвольном порядке.

ЛДПР предлагала исключить возможность отказа в регистрации партии 
и её кандидатов, регистрировать всех кандидатов в депутаты, поставить на 
избирательных участках электронные урны, уменьшить количество чинов-
ников в избирательных комиссиях.
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ЛДПР настаивала на отмене любых форм досрочного голосования – на 
дому и по открепительным талонам, ибо любая форма досрочного голосова-
ния позволяет искажать результаты выборов. В результате было ограничено 
использование открепительных талонов во время выборов. 

Одно из важнейших требований ЛДПР заключалось в отказе от монопо-
лизации политической жизни в стране одной партией – «Единой Россией». 
С этой целью фракция ЛДПР внесла законопроект об ограничении числа 
депутатских мандатов, получаемых федеральными списками кандидатов по 
результатам голосования. Предлагалось установить верхний барьер прохож-
дения в парламент для любой политической партии в 40 процентов.

Данная инициатива была призвана законодательно ограничить монопо-
лию одной партии. «У нас, – заявил В. В. Жириновский, – есть нижний ба-
рьер. Надо ввести и верхний порог прохождения в Государственную Думу, 
что позволит избежать политической монополизации». При этом фракция 
ссылалась на европейский опыт, где ни одна партия за последние десять – 
пятнадцать – двадцать лет не могла получить 40 процентов. Все европейские 
парламенты – трех-, четырех-, пятипартийные, и каждая политическая пар-
тия в среднем получает 25 процентов. В Москве, как известно, длительное 
время на выборах тотальное большинство в Мосгордуме – 90 процентов – по-
лучала «Единая Россия». И москвичи чертыхались, что это не их парламент 
и что они больше не пойдут голосовать.

Толчок, особенно по вопросам избирательного законодательства, дали нару-
шения в проведении осенних выборов в местные органы в октябре 2010 года. 
ЛДПР так же, как коммунисты, не признала выборы в городах Краснодаре и Ро-
стове. В обоих городах ровно половину кандидатов от ЛДПР вообще не допу-
стили до выборов. В Краснодаре это делалось путем подкупа и шантажа. В Туве 
также имел место тотальный подкуп избирателей. То же было в Новосибирской 
и в Челябинской областях. Там в массовом масштабе использовались и откре-
пительные талоны, и просто шел прямой подкуп избирателей, особенно по де-
ревням, где давали избирателям по 200–300 рублей, а также применяли так на-
зываемую «карусель»: возили избирателей с одного участка на другой. При этом 
милиция ничего не делала, чтобы предотвратить подобные нарушения. Выборы 
с милицией, с прокурором, с ФСБ и  судами – это не выборы. Разве можно на-
звать это победой «Единой России»? Лишь в Томской области, в городе Томске, 
ЛДПР получила 25 процентов, это её потенциал – 25–30 процентов. 

Везде «Единая Россия» сформировала однопартийные городские парла-
менты. В стране ухудшается экономическое положение – и вдруг больше 
голосов получила партия власти. Почему? Разве люди рады росту цен на 
30 процентов? И на коррупцию «единороссовские» власти закрывают гла-
за. В результате будет продолжаться разворовывание городских бюджетов. 
Поэтому везде нужны многопартийные парламенты. 

Депутаты фракции продолжали добиваться совершенствования судеб-
ной системы в Российской Федерации. При формировании судебной систе-
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мы подчеркивалось, чтобы судья действительно судил по совести, а не по так 
называемому телефонному праву: не так, как ему укажут. В советское время 
судей выбирали, и «добренького» судью, который всех отпускал, выносил 
нестрогие приговоры, население, конечно, поддерживало. Но сейчас это не 
нужно, иначе уровень преступности будет расти. Однако не нужна и другая 
крайность, когда все судьи практически назначаются президентом по пред-
ставлению соответствующих институтов.  

Выступали депутаты ЛДПР и против неоправданного сокращения коли-
чества судов, ибо суды были завалены многими делами, рассмотрение кото-
рых часто переносилось. Тем самым часть граждан лишалась доступности 
правосудия, их дела рассматривались значительно дольше, а порой вообще 
не доходили до судов. 

Недоставало ответственности граждан и официальных органов за неиспол-
нение судебных решений. В Москве, например, ни одна налоговая инспекция, 
ни один её руководитель не подвергались ответственности ни по одному уголов-
ному делу по неисполнению судебных решений. Практически никакой ответ-
ственности не несла какая-нибудь коммерческая организация за неисполнение 
судебных решений. Поэтому предлагалось ввести не просто штраф, а уголовное 
наказание с реальным сроком для тех, кто не исполняет судебные решения.

Фракция ЛДПР поддержала предложения об изменениях в Федеральный 
закон «О государственной защите потерпевших, свидетелей и иных участни-
ков уголовного судопроизводства», в частности, связанных с переселением 
участников уголовного производства, а также потерпевших и свидетелей. 
При этом было отмечено, что вопрос переселения вообще был лишен кон-
фиденциальности.

Фракция ЛДПР одобрила и закон о Следственном комитете, который был 
направлен на разграничение функций прокурорского надзора и предвари-
тельного следствия и создание самостоятельного государственного органа – 
Следственного комитета России, который выделялся из прокуратуры. При 
этом генпрокуратура сохраняла надзорные функции за его деятельностью. 
В Следственном комитете России, по мнению депутатов фракции, должна 
работать элита следователей нашей страны.

В целях гуманизации наказаний по уголовным делам ЛДПР призывала 
к тому, чтобы меньше применять такую меру, как тюремное заключение, ибо 
в стране страшные тюрьмы, например, из Бутырки люди выходят больные 
и обозленные. Поэтому должно быть меньше тюрем, больше свободы.

Депутаты критически оценивали деятельность судебных приставов, ко-
торые врываются в квартиры должников, в бедную семью, описывают у них 
любое имущество и все отбирают, причём с какой-то радостью. Так бы пре-
ступников ловили! При том к богатому олигарху приставы так не идут.

Осуждали и такие действия, когда на некоторых основаниях приставы от-
рывали ребёнка от матери, хотя ребёнок хотел оставаться с ней. Право ребён-
ка нужно учитывать в первую очередь. 
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Выступили и против чрезмерного использования штрафов, против своего 
рода эпидемии штрафов по делам о защите чести и достоинства. В этих случа-
ях взыскивали миллионы, десятки миллионов рублей, которые нужно выпла-
чивать десятки лет. Депутаты предлагали резко уменьшить размеры штрафов: 
взимать, например, 30 процентов среднемесячного дохода гражданина. 

Поднимали и вопрос о том, что если судимость погашена, никто не имеет 
права нигде и никогда говорить о том, что человек был судим. Это касалось, 
в частности, выдвижения в прошлом судимых лиц в избирательные списки. 
Право требовать удаления из избирательного списка должно относиться 
к тем, кто находится в тюрьме по приговору.

Управление экономикой

Экономическая ситуация в России становилась все напряженнее. Фрак-
ция ЛДПР требовала усилить борьбу против засилья монополистов в эко-
номике, в торговле, в любой сфере. Напомнили, что принятые законы о 
торговле, об обращении лекарственных средств цены не снизили. Поэтому 
не всегда следует надеется на рыночные условия, поскольку рыночные ме-
ханизмы не могут регулировать ценообразование в естественных монопо-
лиях. Во всех странах цены естественных монополий регулируются с уча-
стием государства. А если не регулировать цены естественных монополий, 
то могут наступить тяжелые социально-экономические последствия. За 
последнее время в стране на 25–30 процентов произошло повышение цен 
на продукцию естественных монополий. А это привело к тому, что вся 
продукция стала дороже. Слабые попытки ФАС отрегулировать цены на 
бензин привели только к разговорам и судебным процессам. Между тем 
состояния лиц, связанных с естественными монополиями, продолжали уве-
личиваться на миллиарды. И количество миллиардеров в стране во время 
кризиса увеличилось в два раза. 

Со стороны правительства, со стороны «Единой России» полностью от-
сутствовало желание отрегулировать цены естественных монополий. В ре-
зультате граждане платят по завышенным ценам за газ, за электричество и за 
все остальное. Социально-экономические последствия этого приведут к ги-
бели российской экономики, не пойдет модернизация, а жители выйдут на 
улицы. Фракция ЛДПР призвала отрегулировать цены естественных моно-
полий. Она не голосовала за закон «О торговле», а внесла свою поправку 
об ограничении надбавки на стоимость товара в 10 процентов и не больше, 
чтобы перекупщики, спекулянты, торговая мафия не имели права продавать 
свои товары в несколько раз дороже. Но не прошла и эта поправка.

Другой пример. Дума уже давно приняла закон о том, чтобы молоко было 
только от коровы, настоящее, а не порошок, так называемый молочный на-
питок, и на товаре в магазине чтобы было написано: «молочный напиток». 
Но до сих пор не выполняют этот закон – везде написано «молоко»! Это не-
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эффективность некоторых законов, которые не исполняются на местах. Сто-
имость молока в России 10 рублей за литр, пусть 7 рублей. При этом пере-
возчику идёт надбавка в 10 процентов, переработчику – ещё 10 процентов, 
торговой сети – 10 процентов, в результате максимальное увеличение будет 
на 40 процентов, и цена молока составит 40 рублей за литр. Это все совер-
шенно ненужные накрутки. Происходит повышение цены не за счёт труда, 
а за счёт перекладывания бумажек. Фракция пыталась поднять закупочные 
цены не только на молоко, но и на зерно. 

ЛДПР постоянно выступала за то, чтобы законодательство совершен-
ствовалось в интересах граждан, в том числе малого и среднего бизнеса, 
а не в интересах крупных собственников и чиновников. Так, фракция ЛДПР 
голосовала против поправок в закон об акционерных обществах, позволяв-
ших совету директоров получать по итогу года огромные бонусы, а мелкие 
собственники – это граждане у которых 2–3 акции – оставались бы ни с чем. 

Кроме того, предлагалось продлевать аренду с учетом интересов малого 
и среднего бизнеса, с правом арендатора на автоматическое продление арен-
ды. Чиновникам была выгодна новая аренда, ибо новый арендатор платит 
больше. В результате они мешали ему заниматься бизнесом, кончался срок 
аренды, и его вышвыривали на улицу. 

Фракция ЛДПР выступала и против рейдерства – против незаконного 
захвата чужой собственности. Опасность рейдерских захватов проявилась 
в ряде регионов. Нередко собственники, приходя в налоговую инспекцию, 
с удивлением узнавали, что они уже не собственники, а их предприятие уже 
зарегистрировано на имя другого собственника на территории какого-то 
другого региона либо другой республики. Отмечалось, что по большинству 
рейдерских дел лиц, напрямую в этом виновных, было сложно привлечь к от-
ветственности. Против такого рейдерства президент внес законопроект.

Налоги. Депутаты ЛДПР осуждали получившую широкое распростране-
ние практику неправомерного начисления налоговой задолженности Феде-
ральной налоговой службой, что часто приводило к банкротству предприятий.

В России принято самое сложное налоговое законодательство в мире. 
Только здесь задним числом за три года насчитываются недоимки по всем 
налоговым позициям. 70 процентов налоговой службы занимаются взыска-
нием налога на добавленную стоимость. При этом более 50 процентов на-
численных налогов в среднем признаются неправомерно начисленными уже 
судами первой и второй инстанции. 

Фракция требовала платить цивилизованные налоги, по прозрачной 
схеме, чтобы никто из налоговой службы не мог насчитать собственнику 
больше, чем он заработал за всю свою жизнь вместе со всеми своими род-
ственниками, а такие случаи нередко были. И тогда заработает экономика, 
и инновации будут, и поступления в бюджет возрастут. 

Особенно активно фракция выступала против налога на добавленную сто-
имость (НДС). Существующая правоприменительная практика в отношении 
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НДС приводит к банкротству именно реального сектора экономики. То есть 
это самый страшный и самый коррупционноёмкий налог из тех, что сегодня 
действуют в нашем государстве. Поэтому депутаты фракции требовали про-
вести кардинальную модернизацию налогового законодательства страны, во-
обще отменить НДС.

Депутаты ЛДПР с сожалением отмечали, что Россия превратилась в сы-
рьевой придаток, в том числе для Китая. Она получает продукцию из Китая 
и других стран и отдает туда свои ресурсы. Чтобы избежать этого, предлагалось 
полностью исключить НДС на все виды продукции наукоемких технологий, 
полностью освободить все предприятия и организации, которые занимаются но-
выми технологиями, от налогов на ту сумму, которую они потратили на научно-
исследовательские изыскания в этой сфере, а также принять меры, чтобы зарпла-
та в наукоемких технологиях была выше, чем в добывающих отраслях. 

ЛДПР требовала урегулировать налоги на рыбную ловлю. Она считала, 
что нельзя брать налог до продажи рыбы: у рыбаков ещё нет денег, чтобы его 
уплатить. Пусть они вначале продадут рыбу, а потом заплатят налог с продаж. 
Сейчас получается, что они входят в наш порт, а им говорят: заплати налог.  
Рыбная мафия специально это делает, чтобы усилить коррупцию, разложить 
чиновников. 

Энергетика. ЛДПР настойчиво добивалась устойчивого и надежного 
снабжения потребителей электрической и тепловой энергией. Она отмечала, 
что перебои с надёжным снабжением потребителей в основном происходят 
в результате аварий и других случаев, которые связаны с большой изношен-
ностью фондов. При этом, у граждан требовали не только оплату за электро-
энергию и за тепло, но и за то, чтобы подключиться к коммуникациям. Но 
электрические и тепловые подстанции, гидроэлектростанции остались ещё 
от Советского Союза и до сих пор в том самом состоянии и находятся. В ре-
зультате трубы теплоснабжения рвутся. Во многих городах, особенно зимой, 
из земли бьют фонтаны горячей воды. И нет никакой модернизации. Цар-
ствуют бесконтрольность и воровство, а чиновники покрывают друг друга. 

Поднимала фракция и вопрос об использовании торфяных запасов 
страны, которые в России составляют 30 процентов от всех мировых. 
Сюда надо добавить, что использование торфа значительно более эколо-
гично, чем использование мазута и угля. К тому же торф – это возобнов-
ляемый вид топлива. 

Транспорт и дороги. Депутаты ЛДПР поднимали вопросы по транспор-
ту, по транспортному налогу. Руководитель фракции ЛДПР Лебедев И.В., 
ссылаясь на неоднократные заявления высших руководителей страны об 
абсолютном приоритете в государстве человека, поставил вопрос, как рос-
сийские власти намерены это реализовать? Правительство тратит миллиарды 
на строительство объектов к саммиту АТЭС в Приморье, на строительство 
спортивных объектов в Татарстане, на инновационный центр «Сколково», на 
национальный центр авиастроения в Жуковском, а нашим гражданам в не-
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которых городах порой невозможно до соседнего дома доехать, потому что 
элементарно и банально нет нормальной дороги.

Депутаты фракции предлагали также отменить транспортный налог 
в прежнем виде. Сегодня все платят налог, даже если машина не эксплуати-
руется целый год. Пусть платит налог тот, кто ездит, и чем он больше ездит, 
тем больший транспортный налог он будет оплачивать через покупку бензи-
на и его стоимость. 

Выступили и против сложившейся системы обязательного страхования 
гражданской ответственности владельцев транспортных средств (в части 
уточнения состава убытков, подлежащих возмещению по договорам обяза-
тельного страхования). В советское время все ездили без этой «гражданки», 
и всё было нормально. А теперь пошли на поводу у страховых компаний, 
которые требуют выплаты по авариям по самой высокой ставке и получают 
прибыль больше ста процентов. Такое автострахование вообще не нужно.

Фракция ЛДПР поддержала законопроект об установлении запрета на 
управление транспортным средством лицом, употребившим спиртные на-
питки. По закону для водителя теперь исключается употребление любого ко-
личества алкоголя. Раз за руль сел – забудь любой алкоголь, включая пиво. 
Хочешь выпить, ключи от машины отдай жене или вовсе не бери их и т.д. Это 
позволит исключить возможность появления нетрезвых водителей на трассе.

Большое внимание фракция уделяла дорожному строительству. Состоя-
ние дорог такое, что по ним просто опасно передвигаться. В стране сложи-
лась опасная ситуация на дорогах, происходит множество аварий с большим 
числом жертв, что наносит огромный ущерб и экономике страны. 

Алкоголь. Продолжалась и борьба с паленой водкой, чтобы её не было 
в торговле, чтобы выплачивались все налоги – акцизы, пошлины, борь-
ба за снижение потребления алкоголя, табака – чтобы вообще не курили. 
Вспоминают, что царь и советская власть получали от продажи алкоголя 
треть бюджета, но споили народ. Это была трагедия, когда миллионы де-
калитров вливали в русского мужика! К тому же много водки делается на 
Северном Кавказе – Кабардино-Балкария, Северная Осетия, где работают 
подпольные заводы, и в Россию оттуда идут фуры с отравленной и плохо-
го качества водкой.

Сельское хозяйство. Большое внимание фракция уделяла сельскому 
хозяйству. В работе очередной сессии Думы В. В. Жириновский выделил в 
качестве приоритетной задаче поддержку сельского хозяйства. Не надо, от-
метил он, ссылаться на стихийные бедствия. Они всегда были, во все вре-
мена: и дождь, и снегопад, и ураганы, и пожары, и бури случаются. У нас 
есть территории, на которых можно вырастить огромное количество урожая. 
Кто нам мешает сеять больше хлеба? Но надо строить элеваторы, склады для 
хранения продовольствия, больше холодильников. Но что-то не слышно, что 
где-то это делается. Надо улучшать все виды хранения любой сельхозпро-
дукции и переработки её. Нужно всегда иметь запасы продуктов на 2–3 года. 
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Депутаты фракции критиковали Земельный кодекс, в котором суще-
ствовует огромное количество противоречий. Указывали, что это самый 
коррупционный закон. Неслучайно немало глав администраций ежеме-
сячно попадали в тюрьму за нарушение закона и за взятки в связи с зе-
мельными делами. К сожалению, усилия фракции добиться улучшения 
дел на селе, чтобы дали больше денег сельскому хозяйству, не увенчались 
в тот период успехом. 

Экология. Депутаты ЛДПР были серьезно обеспокоены критической си-
туацией, сложившейся с экологией в городе Москве летом 2010 года, когда 
страну поразили обширные пожары. Воздух, которым дышали москвичи, 
нанес огромный вред их здоровью. Нужны средства, чтобы тушить пожары 
и разгонять дым. Следующее лето может быть таким же жарким и сухим. 
Нужно разобраться, почему произошло такое массовое возгорание по всей 
стране. Оказалось, что у нас плохо с техническими средствами по тушению 
пожаров. Нужно, отмечали депутаты фракции, увеличить техническую осна-
щенность нашей пожарной охраны и заботиться о здоровье граждан. 

Ущерб экологическому состоянию городов в зимнее время наносился, 
в частности, и применением опасных антигололёдных реагентов, вредных 
для здоровья людей и для транспорта. Высказывалось предположение, что 
монополистом по производству этого реагента является компания, принад-
лежащая одной даме, близкой к тогдашнему мэру Москвы, как это было с це-
ментом и кое с чем другим.

Социальные вопросы

ЛДПР выступала за принятие срочных мер для улучшения социального 
положения основной массы населения. Она внимательно отнеслась к оценке 
уровня жизни граждан. Вопреки заявлениям чиновников фактические данные 
свидетельствовали о том, что имелись постоянные злоупотребления властей 
в сфере ЖКХ, шел непрекращающийся рост цен и тарифов. Зачастую долг 
предприятий перед работниками по выплате зарплаты существенно превы-
шал задолженность граждан по оплате ЖКХ. За последние девять лет цены на 
электроэнергию и газ повысились на 400 процентов, цены на отопление – на 
600 процентов, а стоимость горячего водоснабжения взлетела в девять раз, то 
есть повышение составило 800 процентов. 

Если сравнивать с 2008 годом, когда расходы на питание в бюджете домо-
хозяек составили 44,8 процента, то фактически в 2009 году они в среднем по 
Российской Федерации уже составили 49,9 процента. А расходы на непродо-
вольственные товары, составлявшие в 2008 году в потребительской корзине 
16,9 процента, фактически достигли в 2009 году 24,8 процента.

Фракция поддерживала все законы, которые были направлены на улуч-
шение материального положения граждан, старалась внести такие законода-
тельные поправки, которые хоть чуть-чуть могли бы улучшить положение 
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населения. Так, она поддерживала любое повышение пенсий, зарплат, сти-
пендий, любое улучшение медицинского обслуживания. 

ЛДПР потребовала убрать бандитские тарифы на газ и электроэнергию. 
Эти ресурсы народное достояние, и тарифы на их использование должны 
быть посильны населению. Нельзя всё развитие энергетики взваливать на 
плечи народа. Необходимо снижать издержки, удешевлять стоимость и отно-
сить это на счёт государства. Тарифы на жизненно важные товары и услуги 
не должны быть непосильной ношей для населения. Недопустимо заботиться 
только о крупных собственниках, российских миллиардерах, число которых 
увеличилось за время кризиса с 44 до 78 человек. 

В стране постоянно происходили аварии, катастрофы, пожары и другие 
стихийные бедствия. Вопиющая трагедия произошла под Орлом, когда в по-
жаре погибла многодетная семья – мать и пятеро детей. Причиной пожара 
стал самодельный электрообогреватель, который включили, чтобы в тридца-
тиградусный мороз хоть как-то обогреть семнадцатиметровую квартиру. За 
долг по оплате услуг ЖКХ в 7 тысяч рублей местные чиновники отключили 
газ, электроэнергию в квартире, где проживала эта семья. 

Трагедия, произошедшая 9 мая 2010 г. в Кемеровской области на шахте 
«Распадская», унесла жизни 66 человек, 100 было ранено, судьба 24 человек 
долгое время оставалась неизвестной.

Если какие-то ЧП происходили, всюду ЛДПР поддерживала и помогала 
жителям. Так было во время аварии на шахте «Распадская» в Кемеровской 
области, а также в ходе забастовок учителей в Ульяновске, в Калининграде – 
везде, где жители проводят какие-то акции.

Так, фракция ЛДПР потребовала создать парламентскую комиссию по 
расследованию трагедии на шахте «Распадская». Губернатору Тулееву пред-
ложили уйти в отставку добровольно, не дожидаясь массовых выступлений 
жителей области. Директора шахты, собственников шахты и всех, причаст-
ных к трагедии, предлогалось взять под стражу и возбудить уголовное дело, 
как это было сделано в Перми из-за пожара в «Хромой лошади». Срочно 
предлагалось изменить схему оплаты труда шахтёров и платить минимально 
не менее 45 тысяч рублей независимо от всех нормативов. Предлагалось не-
медленно принять федеральный закон, в котором будут прописаны жёсткие 
стандарты промышленной безопасности, ответственность за их выполнение. 

Депутаты с возмущением отмечали, что ни предприниматели, ни чиновни-
ки ни разу не говорили, что на какой-то шахте была тревога, что там возникла 
загазованность и необходимо, чтобы все шахтеры покинули шахту. Все спох-
ватывались, когда уже произошла авария и начинали вытаскивать трупы. 

В связи с участившимися авариями на предприятиях и другими наруше-
ниями социальных прав трудящихся нарастали массовые протестные настро-
ения, проходили многотысячные митинги. 

Депутаты фракции предложили внести в закон «О защите населения и тер-
риторий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера» 
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нормы, уточняющие полномочия федеральных органов исполнительной вла-
сти, органов власти субъектов Федерации и органов местного самоуправле-
ния в части обеспечения безопасности людей на водных объектах. 

Фракция ЛДПР требовала от властей постоянно заниматься проблемой 
занятости населения, принять кардинальные решения, чтобы остановить 
рост безработицы, чтобы предприятия, хотя бы те, что выжили во время 
кризиса, начали работать. Особенно предлагалось нормализовать социально-
экономического положение моногородов, которых, по данным Министер-
ства регионального развития, насчитывается 335. Для их поддержки госу-
дарством выделено только 10 миллиардов рублей – это капля в море, а в этих 
городах 35 процентов безработного населения! 

Фракция ЛДПР предложила также внести поправку в Трудовой кодекс 
с целью не допустить злоупотреблений со стороны работодателей с исполь-
зованием ненормированного рабочего дня. Потребовала ввести администра-
тивную ответственность за нарушения при использовании труда лиц в воз-
расте до 18 лет на работах с вредными или опасными условиями труда, на 
подземных работах, а также на работах, которые по своему характеру и усло-
виям, в которых они выполняются, могут нанести вред здоровью, безопасно-
сти или нравственности, установив повышенный по сравнению с действую-
щей нормой размер административных штрафов за данные нарушения. 

Регулярно поднимались вопросы о пенсиях. ЛДПР категорически высту-
пила против повышения пенсионного возраста, что может привести, в част-
ности, к обострению проблем на рынке труда. Если пенсионный возраст 
повысить, необходимо гарантировать людям рабочие места. В противном 
случае безработным нужно будет платить социальные пособия, а это создаст 
проблемы для бюджета страны. Кроме того, Россия столкнется с безработи-
цей среди молодёжи. А среди людей предпенсионного возраста неизбежно 
вырастет инвалидность. 

Кроме того, в нашей стране большое количество граждан, которые отра-
ботали на вредных или опасных производствах и заработали право досроч-
ного выхода на пенсию. Люди рисковали своим здоровьем или даже жизнью, 
горбатясь на олигархов. Те же получают фантастические сверхприбыли от 
добычи полезных ископаемых. Часть этих средств должна идти не только 
в Стабилизационный, но и в Пенсионный фонд, уверены в ЛДПР. 

Фракция ЛДПР считала, что «Единая Россия» обязательно будет доби-
ваться повышения пенсионного возраста, ибо правительству не хватает де-
нег на пенсии, поэтому оно повысит пенсионный возраст для женщин до 60, 
а для мужчин до 65 лет. ЛДПР же предлагает понизить его – мужчинам до 58, 
а женщинам до 53 лет. 

Фракция ЛДПР не поддержала законопроект, который реально ухудшал 
положение пенсионеров. Власти говорили, что пенсии будут повышены до 
уровня инфляции, но умалчивали, что повысят налоги, то есть фактически 
будут изыматься деньги у работающих, а это сыновья, внуки тех граждан, ко-
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торые получают пенсию. В результате у одного члена семьи будут забирать 
деньги, чтобы отдать другому члену – пенсионеру. Пусть лучше члены семьи 
сами перераспределяют свои семейные доходы. Депутаты фракции ЛДПР 
считали, что для сбалансированности Пенсионного фонда в стране есть до-
статочно резервов.

Фракция ЛДПР внесла на рассмотрение Государственной Думой зако-
нопроект, предусматривающий увеличение пенсий военных пенсионеров, 
награжденных знаком «Жителю блокадного Ленинграда». Ещё в 2007 году 
были значительно увеличены размеры пенсии военным пенсионерам-
инвалидам за выслугу лет. Однако действующим законодательством не 
предусмотрена надбавка к пенсии тем военным пенсионерам, кто награж-
ден знаком «Жителю блокадного Ленинграда», но не является инвалидом. 
Не предусматривалась также и надбавка к пенсии военным пенсионерам, 
награжденным знаком «Жителю блокадного Ленинграда» и получающим 
пенсию по инвалидности. Хотя предусматривалась надбавка участникам 
Великой Отечественной войны. 

Фракция ЛДПР высказалась также за повышение выплат семьям, вдовам 
погибших солдат-срочников (контратников), которые служили в «горячих 
точках».

Жилищный вопрос как один из самых важных вопросов постоянно нахо-
дился в центре социальной политики фракции ЛДПР. Человек может быть без-
работным, его доходы могут резко уменьшиться, но когда он остается без жи-
лья – это жизненная трагедия. И практически одна из причин невозможности 
создать семью, иметь детей, большого количества разводов, заболеваний и даже 
преждевременного ухода из жизни – это нерешённый жилищный вопрос.

Фракция ЛДПР выступала с самыми разными инициативами с целью обе-
спечения людей доступным жильём. Большое внимание уделялось предостав-
лению банковских кредитов для строительства жилья. Известно, что банки да-
вали строительной компании кредит на строительство дома и получали с этого 
14-18 процентов годовых. Этот же банк выдавал людям, которые хотят приоб-
рести жильё в этом же доме ипотечный кредит под 11, 12, 15 процентов годо-
вых. То есть с одной квартиры банк получал 40–50 процентов дохода. И за всё 
платил тот человек, который приобретал эту квартиру. 

К этому же процессу подключались муниципалитеты, субъекты, которые 
продавали землю на торгах по максимально высокой цене, которые наве-
шивали туда от коммерческих организаций стоимость технических условий 
подключения, долю города и так далее, и так далее. То есть при реальной 
себестоимости строительства квадратного метра в той же Москве от 250–300, 
до 500 евро стоимость квартиры увеличивалась – от трёх до пятнадцати ты-
сяч евро за квадратный метр. И в итоге получалось: те зарабатывают, по-
лучают хорошие дивиденды, а страдают от этого люди. Никогда при этой 
системе доступного жилья у нас не будет. Поэтому фракция ЛДПР требовала 
уменьшить все эти расходы на приобретение жилья.
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По-прежнему фракция предлагала давать людям землю под строитель-
ство жилья. Бесплатно землю дать, дать всем бесплатно лесоматериал: строй 
свой дом. У нас лесоматериала огромное количество. Дайте небольшую сум-
му, 200–300 тысяч. Люди наймут рабочих и построят себе дом. Давно уже 
можно было построить огромное количество хороших квартир, дешёвых, 
пусть в деревянных домах. И никаких общежитий не будет, проблемы жилья 
не будет, разводов не будет, и будет решаться демографическая проблема. 
Фракция внесла поправки в Земельный кодекс по упрощению предоставле-
ния земельных участков под строительство жилья молодым специалистам на 
селе, но законопроект не прошел. 

Дума обсудила и вопрос регулирования отношений по управлению мно-
гоквартирными домами. Депутаты фракции предложили законодательно 
определить не только собственников жилых помещений, а так, как это при-
нято во многих европейских странах, где в каждом свидетельстве о собствен-
ности прописано конкретное количество метров, принадлежащих собствен-
нику, в том числе и общих площадей. 

Передать всю ответственность жителям, которые образовали ТСЖ, и обя-
зать образовывать ТСЖ было бы неправильно. Должно существовать не-
сколько форм, в том числе и такие, которые принадлежат муниципалитету. 
А граждане либо нанимают эксплуатирующую компанию, минуя товарище-
ство собственников жилья, либо напрямую выбирают управляющую компа-
нию без образования товарищества собственников жилья. 

Депутаты фракции ЛДПР предложили ужесточить контроль за совершени-
ем сделок с жильём, принадлежащим одиноким гражданам. Известно много 
случаев, когда одинокие граждане, приватизировавшие жильё, становились 
жертвами мошенников, оказывались на улице или даже пропадали без вести. 
Учитывая это, предлагалось поставить все сделки по распоряжению жильём, 
принадлежащим одиноким гражданам, под жесткий контроль органов опеки 
и попечительства, запретив совершение этих сделок без их согласия. Под кон-
троль этих органов предлагалось поставить и приватизацию жилья. 

ЛДПР уделяла большое внимание проблемам, связанным с долевым стро-
ительством. В ряде регионов, в том числе в Московской области, имелось 
немало замороженных строек и других объектов, где были нарушены сроки 
ввода домов в эксплуатацию. Сотни тысяч семей пострадали от этого, а вла-
сти не принимали меры, чтобы люди могли спокойно покупать себе жильё на 
этапе строительства. 

Фракция ЛДПР выступила против возложения тягот на ремонт аварий-
ных домов на граждан. Когда сегодня возлагается ответственность за то, 
что дом содержался ненадлежащим образом, на тех собственников, кото-
рые ими стали пять-шесть лет назад, – это неправильно. При этом ссылают-
ся на ТСЖ, законность которых на 70 процентов вызывает сомнение у всех, 
в том числе и у органов прокуратуры. Депутаты не поддержали законопро-
ект, который не учитывал, какие дома действительно нуждаются в капи-
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тальном ремонте и признаются пригодными для проживания, потому что 
не являются коммерчески выгодными.

Депутаты ЛДПР были серьезно обеспокоены тяжелыми жилищными 
условиями ветеранов. Прошло празднование 65-й годовщины окончания 
войны, но ещё не все ветераны получили квартиры. Следует проследить, 
чтобы все они до конца года получили жильё, чтобы их никто не обижал. 
Депутаты отмечали, что остались ветераны, которые живут в сараях, а мест-
ная власть уверяет, что они нормально живут и не нуждаются в улучшении 
жилищных условий. Нужно также поддержать ветеранов тыла, а также ма-
лолетних узников концлагерей. 

Депутаты фракции ЛДПР внимательно следили за процессом привати-
зации жилых помещений. Использовать свое право на бесплатную прива-
тизацию можно один раз. Это связано с тем, что наши граждане фактически 
оплатили стоимость квартиры своим трудом: право приватизировать жильё 
возникло у тех людей, которые фактически оплатили его за период своей 
жизни, либо у их наследников. 

Большинство граждан, однако, не определились, приватизировать или не 
приватизировать им квартиру, по причине неясности: что будет дальше с при-
ватизированным и с неприватизированным жильём, какой налог будет пла-
тить у нас гражданин на приватизированную квартиру. И люди сомневаются: 
а что будет, когда примут закон о рыночной стоимости? Сегодня платят налог 
1000 рублей, а завтра трёхкомнатную квартиру в Москве оценят в полмиллио-
на долларов и скажут: заплати два процента её стоимости. И откуда люди возь-
мут такие деньги? А сколько будет стоить квартира по социальному найму? 

Депутаты фракции ЛДПР требовали принять ясные и понятные законы, 
которые будут регламентировать, сколько налогов человек будет платить 
за приватизированную квартиру, по какой цене и как будет оцениваться его 
квартира, сколько он будет платить за квартиру по социальному найму – вот 
тогда люди смогут определиться с выбором. 

Депутаты выступили также против запрета приватизации общежитий, и по-
требовали законодательно закрепить возможность приватизации общежитий. 
Вообще необходимо заложить нормы, что если кто-то хочет приватизировать 
какие-то объекты, где проживают люди с любым правовым статусом, то такой 
объект – пусть как общежитие – передается на баланс города, населенного пун-
кта. И нельзя продавать помещения, если там проживают люди. Надо помочь 
нашим гражданам, чтобы они имели право приватизировать любые жилые ме-
тры, сроки не ограничивать – пускай живут, а когда у них появятся возможно-
сти, приватизируют свое жильё. Надо остановить чиновников, чтобы они нико-
го не выгоняли из жилья, запретить выгонять людей из общежитий.

Во многих субъектах, в частности в Москве, существует и другая важная 
проблема. По законам города Москвы человек, который переселяется из вет-
хого или сносимого жилья, обязан получить жильё в том же районе. Но в этом 
районе – высокая цена земельного участка и, следовательно, высокая стои-
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мость квадратного метра. Поэтому правдами и неправдами местные власти 
выселяют жителей из тех мест, где прошло их детство, где жили их бабушки 
и дедушки, на окраины Москвы, в другие районы, где жильё подешевле. 

То же самое по аварийным домам. Коммерчески выгодные аварийные дома 
очень быстро признаются аварийными, жителей переселяют в любые другие 
условия, а в тех домах, которые особо никому не интересны, люди так и живут, 
эти дома не признают аварийными, говорят, что там ещё можно жить.

Депутаты фракции постоянно выступали против неоправданного увеличе-
ния тарифов ЖКХ. Было проведено много реформ в жилищно-коммунальном 
хозяйстве, но никогда не учитывался износ коммунального оборудования, 
который составляет около 80 процентов, а обязанности по его содержанию 
возложили на местные и региональные органы, а те, не имея денег, перенесли 
эту обязанность на население и малые предприятия. 

Государство находит деньги на финансовую поддержку банкам, авто-
прому, Газпрому и крупным предприятиям, а жилищно-коммунальный ком-
плекс остается без должного внимания. Развитие отрасли, её обслуживание 
и ремонт перекладываются на плечи граждан. Но ведь население и организа-
ции и так сполна платят налоги. 

Медицинское обслуживание. ЛДПР выступала за сохранение бесплат-
ного медицинского обслуживания. Пусть любое медицинское учреждение 
получает легальное право оказать дополнительные услуги: вот бесплатный 
перечень услуг, а вот платный, официально, в кассу. Где-то есть очень мощ-
ный рентгеновский аппарат, а рядом его нет – пусть окажут дополнительные 
услуги для тех больных, которые не могут получить их у себя по месту жи-
тельства и которые готовы заплатить за какие-то анализы, процедуры.

Лекарства – то же самое. Принимается закон «Об обороте лекарственных 
средств», чтобы выпускать более качественные и дешёвые лекарства, чтобы 
не было фальшивых, а наши граждане жалуются, приходя в аптеку, чуть ли 
не каждый месяц, а то и каждую неделю увеличивается стоимость лекарств. 

На сегодняшний день из 480 выданных лицензий на производство ле-
карств лишь тридцать соответствуют требованиям международных стандар-
тов GMP (GMP – Good Manufacturing Practice – «Правильная Производствен-
ная Практика»). В случае вступления России в ВТО 90 процентов наших 
предприятий вынуждены будут прекратить свою деятельность, поскольку не 
будут соответствовать общепринятым правилам. Модернизация действую-
щих в нашей стране лекарственных производств для приведения их в соот-
ветствие с нормами GMP требует значительных инвестиций, которых нет. 
Встает вопрос: не начнется ли процесс их ликвидации? 

И другой вопрос: можно ли предусмотреть в каком-либо нормативном 
правовом акте обязанность фармацевтов в аптеке называть аналоги тех ле-
карств, которые спрашивают люди, потому что, к сожалению, не все люди 
имеют медицинское образование, не знают, что у каждого лекарства есть бо-
лее дешёвые либо более эффективные аналоги. 
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Фракция ЛДПР считала необходимым предусмотреть меры по защите оте-
чественных фармпроизводителей при планируемом в перспективе вступлении 
в ВТО и переходе на новые стандарты GMP. Фракция настаивала и на том, чтобы 
на всех лекарственных препаратах была указана максимальная розничная цена.

Семья. По-прежнему ЛДПР уделяла серьезное внимание укреплению се-
мьи и заботе о детях. Каждая вторая семья в стране распадается, четыреста 
тысяч детей остаются в неполных семьях, триста тысяч детей рождаются вне 
брака. В. В. Жириновский неоднократно предлагал для увеличения рождае-
мости проводить агитационную работу среди женщин, которые собираются 
делать аборт. У нас полтора миллиона абортов в год, говорил он, если мы 
хотя бы 10 процентов женщин уговорим не делать аборт, родится дополни-
тельно пятьдесят тысяч детей. Но нужно материальное стимулирование. Мы 
за второго ребёнка даем деньги – материнский или семейный капитал, это 
уже почти 400 тысяч, а за отказ от аборта предлагается дать сто тысяч. Если 
женщина откажется от ребёнка, государство заберет его, а женщина получит 
материальную компенсацию. Её можно вообще поместить в какие-то санато-
рии для беременных женщин, помочь ей родить. 

Неизменно фракция ЛДПР ставила вопрос о защите детей и матерей. 
Фракция семнадцать лет поднимала вопрос о поддержке матерей-одиночек, 
о материнском капитале, предлагала выдавать его там, где смертность выше 
рождаемости, например, в Тверской, Костромской областях. Там, где рожа-
ют по три–четыре, пять–шесть детей в семье – зачем туда давать это посо-
бие? Нужно помочь тем, у кого нет второго ребёнка, где мало детей.

Депутаты обсуждали и вопрос о злостном уклонении от уплаты средств 
на содержание детей и нетрудоспособных родителей, отмечая при этом, что 
система взимания алиментов, которая существует в современной России, 
унижает родителя и ребёнка, которые являются получателями такого посо-
бия. Поэтому предлагали создать государственный алиментный фонд. 

Предлагалось освободить от налога материальную помощь, оказываемую 
благотворительными и некоммерческими организациям инвалидам и детям, 
которые остались без попечения родителей.

Депутаты отмечали, что проблема детского отдыха и воспитания с каж-
дым годом решалась все сложнее и сложнее, что бывшие детские сады и пио-
нерские лагеря были приватизированы, и это привело к тому, что очереди на 
места в детские сады только растут, что является существенным тормозом 
в решении демографической проблемы. Молодые семьи, зная, что им при-
дётся стоять в очереди на места в детские сады вплоть до совершеннолетия 
своего ребёнка, вряд ли будут заводить детей, потому что матери придётся 
превращаться в домохозяйку. Как правило, молодые семьи – это работающие 
и отец, и мать, и жить на пособие, которое положено сегодня на ребёнка, к со-
жалению, не представляется возможным. 

Депутаты фракции ЛДПР предлагали в обязательном порядке предостав-
лять каждому ребёнку место в детском саду и даже установить уголовную 
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ответственность за нарушение прав ребёнка на предоставление ему места 
в дошкольном образовательном учреждении по месту жительства. 

Устроить ребёнка в детсад стало большой проблемой. Депутаты фракции 
ЛДПР постоянно получали от граждан жалобы, касающиеся приема детей 
в детские сады. Зачастую родителям отказывают в приеме ребёнка в государ-
ственный (муниципальный) детский сад по месту жительства, так как все ме-
ста в нём заняты. Вместе с тем нередко оказывалось, что они заняты за плату 
детьми людей, у которых нет даже регистрации в данном городе или субъекте. 

Ставились вопросы о порядке выезда из Российской Федерации для от-
дыха и оздоровления детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей. Предлагалось запретить деятельность таких агентств и юридических 
лиц, которые оказывали ранее услуги по туризму,  образованию за границей, 
лечению, и оказали услуги плохого качества, бросили туриста на территории 
другого государства без помощи. Невозврат ребёнка должен расцениваться 
как похищение ребёнка с целью его продажи.

Фракция поддержала обращение Государственной Думы к Председателю 
Правительства Российской Федерации В.В. Путину о возможности времен-
ного приостановления усыновления (удочерения) гражданами Соединенных 
Штатов Америки и проживающими на территории этого государства лицами 
без гражданства детей, являющихся гражданами Российской Федерации.

Страна тратит огромные деньги на выправление демографической ситуа-
ции и в то же время разрешает вывозить из страны детей, не нуждающихся 
в специальном уходе либо лечении, которые не может предоставить наша 
страна. Здоровые дети должны оставаться в нашей стране, и государство в со-
стоянии обеспечить их развитие, для того чтобы они стали достойными граж-
данами. Усыновление наших российских детей жителями других стран – это 
признак слабости нашего государства, причём показательный признак сла-
бости. Это действительно стыд и позор государству, которое не может своих 
детей обеспечить ни семьями, ни лекарствами, ни достойным будущим. Был 
нормальный советский опыт, когда таких детей отправляли в суворовские 
и нахимовские училища и получали прекрасных офицеров. И если бы сейчас 
эта проблема была решена таким образом, не стоял бы вопрос о пополнении 
армии, поиске контрактников и так далее, и тому подобное. 

В связи с гибелью российских усыновленных детей в США фракция ЛДПР 
поддержала обращение Государственной Думы к Председателю Правитель-
ства В.В. Путину о возможности временного приостановления усыновления 
(удочерения) гражданами Соединенных Штатов Америки и проживающими 
на территории этого государства лицами без гражданства детей, являющихся 
гражданами Российской Федерации. 

Нельзя разрешать усыновление гражданам, ранее судимым по определен-
ным статьям, которые связаны с насилием над детьми и так далее, несмотря 
на то, что судимость снята. Предлагалось вводить ограничение: даже несмо-
тря на снятие судимости не разрешать им усыновление. 



24

ЛДПР предложила запретить отчуждение жилья у детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, защитив их тем самым от противо-
правных действий опекунов и попечителей. Судебная практика показала, что 
недобросовестные опекуны и попечители часто совершают сделки от имени 
своих подопечных с целью личного обогащения.

Фракция ЛДПР отмечала, что число школьников в учебных заведениях 
России уменьшается из года в год. В 2010 году 1 сентября в школу по всей 
стране пойдет в четыре раза меньше детей. Если в 1991 году было по четы-
ре первых класса, кое-где даже по пять, то в этом году везде один, и треть 
школьников – это уже не русские, не славяне, потому что продолжается анти-
русская политика.

Демографическая проблема. В связи с миграционной политикой скла-
дывалось впечатление, что кому-то очень не нравится то, что русские пока 
ещё составляют 82 процента населения страны, поэтому эти кто-то стараются 
уменьшить государствообразующую нацию. Депутаты предлагали улучшать 
положение русских, чтобы они не покидали Родину. Когда им будут платить 
нормальную зарплату, тогда и отпадет нужда в привлечении иностранной ра-
бочей силы, тогда и будут заниматься наши люди токарством, слесарством, 
столярством и так далее.

Фракция ЛДПР поддержала законопроект о регулировании миграции, но 
отметила, что в нём есть недостатки. Не секрет, что сегодня наиболее корруп-
ционноёмкой процедурой является именно выдача разрешения работодателям 
на привлечение иностранной рабочей силы. ЛДПРвыступает за то, чтобы при-
влекать на работу иностранцев только тогда, когда наши собственные гражда-
не будут полностью обеспечены работой, и приглашать действительно высо-
коклассных специалистов. 

Следует передать все полномочия по распределению иностранной рабо-
чей силы единому правительственному органу, в данном случае Федераль-
ной миграционной службе, которая сама будет не только регулировать выда-
чу патентов, но и определять необходимое количество иностранных рабочих. 
Необходимо также предусмотреть введение обязательной медицинской стра-
ховки для привлекаемой иностранной рабочей силы и объединить этот мо-
мент с получением патента на работу в Российской Федерации. 

Молодёжь. В 2010 проходил Год молодёжи, однако, в целом недоста-
ток финансирования отрасли не позволил охватить мероприятиями и про-
ектами, проводимыми в рамках Года молодёжи, подавляющее большин-
ство молодых людей. 

В этой связи депутаты фракции ЛДПР считали принципиально важным 
принятие федеральной целевой программы «Молодёжь России» на 2011–
2015 годы, которая направлена на решение приоритетных задач, стоящих 
перед государством в сфере молодёжной политики. Ни в коем случае нельзя 
допустить уменьшения финансирования мероприятий, направленных на реа-
лизацию молодёжной политики.
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Образование и наука. Дума приняла закон «О бюджетных организаци-
ях» (школы, больницы, библиотеки, музеи), которым было дано больше прав 
оказывать дополнительные услуги. В результате у медицинских учреждений 
и у школ появятся дополнительные деньги, они будут покупать учебники, обо-
рудование, расширяться. Т.е. это обеспечит больше свобод для экономической 
деятельности при условии, что здесь никто ничего не будет извращать.

Сейчас, например, можно будет открыть платный кружок, и родители запла-
тят, чтобы их ребёнок чему-то научился. Организовать кружок, научить детей 
играть на фортепиано, на аккордеоне, использовать более эффективно спортзал, 
библиотеку, дополнительно учить иностранным языкам. Ввести занятия по ин-
форматике – теперь ребята хотят лучше овладеть компьютером, интернетом, ве-
сти с кем-то переписку. Им пригодятся эти навыки, это их хлеб в будущем.

2010 год был объявлен в России Годом учителя. «Нашим учителям нужен не 
символический год, а реальное внимание к их проблемам на протяжении любого 
срока, который потребуется для их решения», – заявил В. В. Жириновский.

Депутаты обсуждали и проблемы с ЕГЭ, отмечали плюсы, минусы этой 
системы. Соглашались, что её надо совершенствовать, но подчеркивали, что 
смысл ЕГЭ – оторвать экзамен от преподавателя, чтобы исключить возмож-
ность взяток. И самое главное: раз мы не можем побороть коррупцию и здесь, 
раз есть недовольные, раз мучаем этим детей вплоть до того, что они уходят 
из жизни, давайте вообще отменим экзамены, пусть будет в школе собесе-
дование, на учительском совете пусть учителя побеседуют с выпускниками. 

Был поднят и вопрос, связанный со школьным питанием. На 2010 год 
планировалось выделить 600 миллионов рублей, но министерству дали лишь 
300 миллионов. Нужно принимать более энергичные меры, поскольку пита-
ние школьников – это важный вопрос, ибо связан с их здоровьем.

Фракция ЛДПР поддержала законопроект об усилении гарантий прав 
сельских жителей на образование, считала необходимым принять также 
комплексную программу развития села. Сначала в деревне нужно создать 
действительно хорошие социально-бытовые условия, чтобы там были ква-
лифицированные врачи, квалифицированные учителя, чтобы там была вся 
инфраструктура, после чего можно говорить о возрождении деревни. Пока 
этого ничего нет, можно не сомневаться, что даже если зарплата будет очень 
высокой, никто туда не поедет. И достойное жильё им никто не предоставит, 
тем более молодёжи. Остановить отток жителей из села и повысить качество 
образования на селе никто не сможет.

Депутаты фракции с горечью отмечали, что прикладная наука в стра-
не за последние двадцать лет практически полностью разрушена. В 1990-х 
годах произошла приватизация сотен, тысяч КБ. Сектор прикладных ис-
следований и разработок оказался предоставлен самому себе и развивает-
ся исключительно в интересах решения узкоотраслевых задач и с целью 
освоения бюджетных ресурсов, распределяемых в рамках бюджетных 
целевых программ, без каких-либо значимых результатов. Нет цельно-
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го представления о структуре, направлениях научных и технологических 
исследований, имущественных комплексах и характере финансирования 
научно-исследовательских организаций. 

Фракция ЛДПР поддержала создание наукограда «Сколково», поскольку 
это очень важно для страны. Такие объекты дадут взлет технической мысли, 
как и другие центры: Дубна, Новосибирск и под Москвой. 

Культура. Депутаты выражали сожаление, что уничтожаются объекты 
культурного наследия, уничтожаются исторические памятники и никто ни-
какой ответственности за это не несет, что граждане утратили право ходить 
бесплатно в музеи. Сегодня в большинстве регионов России учителя не мо-
гут себе позволить заплатить 200 рублей за посещение музея.

Фракция ЛДПР поддержала законопроект «О Музейном фонде Россий-
ской Федерации и музеях в Российской Федерации». Он действительно ну-
жен для их сохранения, особенно музеев-усадеб. Но, к сожалению, в этом 
законопроекте не предусматривались никакие наказания за его нарушение 
этого законопроекта.

С другой стороны, хорошие особняки, которые являются объектами куль-
турного наследия федерального значения, стали частными, туда даже депу-
таты не могут попасть. Там наслаждаются всем прекрасным, что сохранено 
и восстановлено, единицы богатых людей, которые для себя, для своего удо-
вольствия покупают культурное наследие страны.

Фракция ЛДПР стремилась привлечь внимание общественности и Пра-
вительства Москвы к необходимости сохранить историческое наследие сто-
лицы и предотвратить снос и разрушительную реконструкцию памятников 
архитектуры. Выступила за сохранение Пушкинской площади и других исто-
рических объектов, находящихся в опасности. 

Скандалы по поводу уничтожения объектов культурного наследия Рос-
сийской Федерации, уничтожения видовых, ландшафтных памятников куль-
туры, изменения облика наших городов, особенно их исторических центров, 
которые постоянно, с завидной регулярностью происходят в нашей стране, 
должны бы привлечь внимание Министерства культуры. И оно должно под-
готовить другой законопроект, который отражал бы потребности нашего 
общества. Ибо та законодательная база, которая на сегодняшний день дей-
ствует, к сожалению, не выдерживает никакой критики. Уже люди начали 
выходить на улицы в защиту объектов культурного наследия. 

По всем позициям ЛДПР вносила поправки, требовала даже принять зако-
ны, чтобы, например, по радио и телевидению передавалась русская музыка, 
хотя бы на 60 процентов. Ни одной страны в мире нет, чтобы там преоб-
ладала иностранная музыка. Во Франции идёт 80 процентов национальных 
музыкальных передач.

России, отмечали депутаты, угрожает не столько НАТО, сколько амери-
канский кинопрокат. Голливудские версии истории можно победить лишь 
альтернативной национальной правдой.
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Постоянно депутаты ЛДПР выступали в поддержку и защиту русского 
языка, который должен стать языком мирового значения. На сегодняш-
ний день он является одним из главных языков планеты – на нём говорят 
и думают 300 миллионов человек. Если мы широко развернём нашу про-
паганду, на нём будут говорить и думать 400, 500, 600 миллионов человек. 
При этом следует ограничить использование иностранных заимствований 
в русском языке.

Один из лозунгов, которые ЛДПР выдвинула на 2011 год – «Россия 
и для русских тоже!». Уже более 20 лет ЛДПР выступает в поддержку 
русского народа и наших соотечественников за рубежом. «Все нации рав-
ны. Но нельзя забывать о том, что свыше 80 процентов населения России 
составляют именно русские. Мы не говорим, что Россия – только для рус-
ских. Этот лозунг исключается. В России проживает множество других 
коренных народов, которые жили на этой территории гораздо раньше рус-
ских. Но мы говорим русским, что Россия – это их страна тоже», – под-
черкивал Владимир Жириновский. «С этим лозунгом мы обращаемся ко 
всем русским. Россия – это и ваша страна. И если о ней не заботиться, как 
о родном государстве, мы ещё долго не добьемся успехов», – резюмиро-
вал лидер ЛДПР.

Спорт. Сегодняшнее положение дел в российском спорте вызывает го-
речь и обиду у всех граждан России. В спорте наблюдается провал за про-
валом. Россия проигрывает Олимпийские игры, чемпионаты Европы и мира. 

В действиях руководителей нашего спорта сквозит растерянность и бе-
зысходность. Российские спортсмены, к сожалению, сдали свои позиции по 
многим видам спорта. Целевая федеральная программа «Развитие физиче-
ской культуры и спорта в Российской Федерации на 2006–2015 годы», по 
сути говоря, на сегодняшний день провалена. 

Время лозунгов и призывов, считает фракция ЛДПР, прошло. В 2014 году 
нас ждет Олимпиада в Сочи. Россия всегда славилась своими олимпийцами, 
а вот первые шесть дней Олимпиады в Ванкувере обескуражили российских 
граждан. Российский спорт погряз в пучине коррупции, грязных махина-
ций, лучшие тренерские кадры да и спортсмены уезжают за рубеж. Фракция 
ЛДПР потребовала незамедлительно отправить в отставку некоторых высо-
ких спортивных чиновников. 

Предлагалось возрадить и финансировать детские спортивные мероприя-
тия, имеется в виду не профессиональный спорт, а дворовые команды, какие-
то кружки, организацию всероссийских соревнований, создать нормальную, 
прозрачную концепцию государственной молодёжной политики и тратить на 
нее серьезные средства, потому что, если мы не будем проявлять заботу о 
молодёжи, от этого будет страдать наше государство в целом. 

В связи с решением ФИФА провести Чемпионат мира по футболу 
2018 года в России на 16 стадионах в 13 городах России фракция ЛДПР пред-
ложила расширить список городов. Чемпионат мира 2018 года должен стать 
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поистине грандиозным событием. А матчи ЧМ надо проводить по всей тер-
ритории нашей огромной страны, чтобы плюсы от Чемпионата смогли по-
чувствовать жители всей России! 

Вопросы борьбы с преступностью

Борьба с коррупцией. Фракция решительно добивалась усиления борь-
бы с коррупцией. В России сложилась самая высокая коррупция, страна вхо-
дила в пятерку государств с самой высокой коррупцией. И это происходило, 
прежде всего, в органах власти, не между дворниками, курьерами, маши-
нистками, а в органах управления, среди тех, кто отвечает за имущество, 
за земельные отношения, за снабжение, рынки, кладбища, за подключения 
к коммунальным услугам и т.д. Лекарственную сферу тоже поразила корруп-
ция, коррупция тех чиновников, которые решали, какая фирма будет произ-
водить и распределять лекарства.

Коррупция стала главным злом, без победы над которым все осталь-
ное бесполезно. В результате страдала экономика, люди. Огромные день-
ги выделялись на экономические проекты, но они бесследно пропадали, 
как в песок уходили. Страна за последние десять лет выделила огромные 
деньги, но где результат? Где дороги, где новое жильё, новая техника, 
приборы, оборудование? 

Лет пять назад на Западе запретили полеты наших самолетов, пото-
му что очень шумят. Хотя ИЛ-96 не шумит, он не летает. Опять корруп-
ция: покупаем старые Боинги и Аэробусы. Автобусы не выпускают, хотя 
в стране столько автобусных заводов: Волжский автозавод, в Омске – не-
мецкий, в Голицыно – немецкий. Почему не наладили выпуск автобусов 
с такими двигателями, чтобы пускала Европа? Сейчас будем срочно заку-
пать иностранные автобусы, и опять будет богатеть Европа, опять русские 
окажутся в дураках! Все это недоработки, нет контроля, нет конкуренции 
политических сил. 

Поэтому нужна регулярная борьба против коррупции. ЛДПР постоянно 
разоблачала коррупцию, преступность, поддерживала следственные орга-
ны, органы безопасности. Именно ЛДПР требовала провести комплексную 
проверку столицы нашей Родины, города Москвы – от управ (120 управ) до 
префектур (10 префектур), все правительство. Если очистить, зачистить весь 
город Москву, то будут получены точные данные, куда и сколько здесь ушло 
денег. Почему шел рост цен на строительство? Это делало правительство 
Москвы. Поэтому нужно убрать московскую мафию! Это хуже сицилийской 
мафии – там цветочки, ягодки, а в Москве сидит мафия всего мира, они все 
миллионеры и миллиардеры. Поэтому фракция ЛДПР потребовала прове-
рить город Москву и перейти к арестам московских чиновников. 

Во время отчёта правительства Путина о результатах его деятельности 
за 2009 год В. В. Жириновский передал Путину папку материалов о корруп-
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ции в Москве, предложил выразить недоверие и отправить в отставку мэра 
Лужкова, а также полностью убрать правительство Москвы. Были озвучены 
также факты произвола и коррупции местных властей в Новосибирске. 

Предлагалось законодательно установить, что люди, судимые, например, 
за мошенничество, за коррупцию, не могут быть допущены в органы власти, 
что они пожизненно лишаются права быть избранными в органы государ-
ственной власти или местного самоуправления. 

ЛДПР требовала, чтобы все ветви власти, все органы государственной 
власти в центре и на местах должны бороться с преступностью. В связи 
со страшным преступлением в станице Кущевская предлагалось к убийцам 
двенадцати человек применить высшую меру наказания. Это одно из самых 
страшных убийств в истории новой России. Оно потрясло всех граждан стра-
ны своей жестокостью. Не пощадили даже маленьких детей! О таком звер-
стве наша страна не слышала уже давно. Виновные должны быть найдены 
как можно быстрее и наказаны по максимуму. 

Экстремизм. Государственная Дума приняла закон о борьбе с экстремиз-
мом. Цель его одна – чтобы в России больше никогда не было никаких ре-
волюций, чтобы в стране была спокойная обстановка, чтобы граждане были 
защищены от действий любых экстремистских сил, как внешних, так и вну-
тренних. Однако депутаты ЛДПР выразили серьезное опасение, что к экстре-
мизму можно приравнять любое выступление. Любую фразу любого граж-
данина можно расценивать как разжигание национальной розни, и по этой 
статье сидят только русские во многих регионах страны. 

Фракция не раз подчеркивала: не надо обвинять русских в фашизме. По 
этому обвинению сидят только русские. Но русским людям, разгромившим 
фашизм в годы Второй мировой войны, чужд фашизм. Фракция вновь потре-
бовала отмены статьи 282, по которой осуждали в основном русских. Получа-
лось, что национальные меньшинства иной раз имеют больше прав, чем рус-
ский народ. Такого не должно быть. Отмечалось, что эта статья политическая, 
что в случае обострения обстановки в стране по ней будут осуждать за лю-
бые высказывания. Например: кто-то скажет, что вот из провинции понаехали 
в Москву, особенно из национальных регионов – все, в тюрьму. Наказание от 
100 тысяч рублей до пяти лет лишения свободы. Или анекдот рассказали про 
чукчей, про армян, про цыган, про русских, про евреев – все, в тюрьму. Уни-
зили чье-то достоинство. Вот тут мечеть строят – все, в тюрьму, поскольку 
небрежно высказались в отношении какой-то религиозной группы.

За последние годы по этой статье заводят уже 40, 50, 60, 80 дел в год. 
Осуждают в большинстве русских, и русским дают наказание более суро-
вое. Вот изнасиловали всех русских женщин на Кавказе во время одного кон-
фликта – никто не наказан. Но когда якобы изнасиловали одну чеченскую 
женщину, весь мир этим занимается. Русских будут уничтожать вплоть до 
полного истребления. По статистике на территории города Москвы русских 
уже проживает только 33 процента. 
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Неслучайно приехавшие в Москву лица из южных районов стали активно 
заниматься преступной деятельностью, убивать русских людей. Так, в июле 
2010 года у станции метро «Чистые пруды» произошла групповая драка, 
в которой погиб двадцатидвухлетний Юрий Волков. По подозрению в убий-
стве были задержаны трое уроженцев Чечни. 

6 декабря от полученных огнестрельных ранений скончался двадцати-
восмилетний Егор Свиридов. В убийстве обвиняется уроженец Кабардино-
Балкарии Аслан Черкесов. Как установило следствие, в ходе драки в районе 
Кронштадтского бульвара Черкесов четыре раза выстрелил из травматиче-
ского пистолета в жителя Москвы. Егор Свиридов скончался на месте, ещё 
один человек получил тяжелые ранения. Гибнут молодые русские парни. Их 
убивают на улицах родных городов. 11 декабря тысячи молодых людей выш-
ли на улицы столицы с протестом против распоясавшихся кавказцев. 

Депутаты фракции ЛДПР потребовали публичного процесса над вино-
вными в смерти и Юрия Волкова, и Егора Свиридова. «Ни один из виновни-
ков этих убийств не должен уйти от ответственности», – заявил председатель 
ЛДПР. Однако в СМИ появилась ложная информация о провокациях во вре-
мя акции. А часть властных чиновников также сделала заявления, затушевы-
вавшие преступления виновных в этих убийствах. 

Терроризм. В поле зрения фракции стояла и борьба с опасностью терро-
ризма. Депутаты считали, что задабривать Кавказ деньгами малоэффектив-
но. В терактах в московском метро 29 марта 2010 года погибло 40 человек. 
А свидетели опасаются давать правдивые показания, боясь мести со стороны 
бандитов, их родственников и знакомых.

При обсуждении проекта федерального закона «О противодействии тер-
роризму» депутаты фракции ЛДПР настаивали, чтобы ответственность за 
причиненный ущерб несла сама террористическая организация, террористы 
(с их собственностью, независимо от её местонахождения, в том числе с соб-
ственностью несовершеннолетних детей, легальное происхождение которой 
не доказано), члены семьи террориста, проживающие совместно с ним, и чле-
ны семьи террориста, не проживающие с ним, владеющие общей с ним соб-
ственностью. Ибо это поможет остановить смертника. Многие это не хотели 
понять, ссылаясь на гуманизм. Но нельзя остановить террор без воздействия 
на семью террориста, потому что он смертник.

Наркобизнес. Фракция ЛДПР считала, что в борьбе с наркобизнесом 
также следует использовать жесткие методы. Ведь жертвы наркобизнеса, от-
мечал В. Жириновский, это наши граждане, особенно молодёжь. Они гиб-
нут из-за деятельности наркокурьеров. Обязательно надо выдворять нарко-
курьеров в принудительном порядке и не пускать их в нашу страну. Более 
того, иностранцев-наркокурьеров надо приравнивать к террористам, вносить 
в черные списки и предоставлять их посольствам и пограничным службам.

От фракции ЛДПР было внесено законодательное предложение об уси-
лении наказания за преступления в наркобизнесе. Ежегодный оборот рос-
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сийского наркобизнеса составлял примерно 13 миллиардов долларов США, 
и в стране к началу 2008 года официально было зарегистрировано более пя-
тисот тысяч наркозависимых, а специалисты насчитали шесть миллионов та-
ких. По статистике 70–80 процентов преступлений в Российской Федерации 
совершается под воздействием наркотиков или алкоголя. Особую опасность 
представляла подростковая наркомания. Поэтому предлагалось в статье Уго-
ловного кодекса записать: за потребление наркотика наказывать до одного 
года лишения свободы, а если повторно – до трех лет. 

Административные правонарушения. Много внимания Дума уделила 
внесению разного рода поправок в отдельные законы, в частности об админи-
стративных правонарушениях. Так депутаты фракции предлагали установить 
административную ответственность должностных, а также юридических лиц 
за несвоевременную или неполную уплату взносов в Пенсионный фонд.

Амнистия. Вставал и вопрос об амнистии. По амнистии фракция ЛДПР 
постоянно предлагала проекты постановлений, чтобы выпустили больше за-
ключенных. Конечно, не надо выпускать матерых преступников, но зачем 
держать в тюрьме старика-инвалида, пожилую женщину, пенсионерку, мать, 
которая родила ребёнка в тюрьме, да и дома у нее есть ребёнок и мужа уже 
похоронила. Такие люди уже никогда не преступят закон. Вот такую кате-
горию заключенных фракция ЛДПР предлагала отпустить, но большинство 
Думы не поддержало это предложение. По последней амнистии на свободу 
вышли лишь 50 тысяч человек. 

Депутаты поддержали законопроект о совершенствовании порядка 
и условий отбывания наказания осужденными, содержащимися в колониях-
поселениях. Одобрили президентский закон о новом наказании в виде домаш-
него ареста, который будет назначаться на срок от двух месяцев до четырех лет 
в качестве основного вида наказания за совершение преступлений небольшой 
и средней тяжести. Поддержку получил и законопроект по вопросу сокраще-
ния срока погашения судимости для несовершеннолетних осужденных.

Фракция ЛДПР проголосовала и за Постановление Государственной 
Думы «Об объявлении амнистии в связи с 65-летием победы в Великой От-
ечественной войне». Предлагалось сократить срок назначенного наказания 
в виде лишения свободы тем, кто отбывает наказание за совершение престу-
пления небольшой степени тяжести, на шесть месяцев, средней тяжести – на 
один год, и осужденным за тяжкие преступления – на полтора года.

Фракция ЛДПР внесла и проект постановления Государственной Думы 
об объявлении амнистии в связи с Международным днем защиты детей.

Закон о полиции. Депутаты фракции активно участвовали в обсуждении за-
конопроекта о полиции. При этом в некоторых выступлениях отмечалось, что 
у многих в стране уже нет никакого доверия к Министерству внутренних дел 
в том виде, в котором оно существует на сегодняшний день. Одна из причин та-
кого недоверия – это монополия власти, которая сложилась в государстве, имел-
ся в виду повсеместный контроль «Единой России». Общественный контроль 
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только декларируется. Обращали внимание и на несвойственные полиции функ-
ции. Например, полиция будет продолжать исполнять коммерческие функции, 
что одна из обязанностей полиции – это охрана имущества по договорам. 

Обращалось внимание и на вопрос собственной безопасности. Пусть этим 
занимается Федеральная служба безопасности. Фракция ЛДПР поддержала 
переименование милиции в полицию, в «новую русскую полицию», и выска-
залась за то, чтобы она максимально занималась двумя главными базовыми 
вещами – охраной общественного порядка и борьбой с преступностью. А все, 
что касается других функций, особенно хозяйственных, должно быть пере-
дано вольнонаемному составу.

Средства массовой информации

Фракция ЛДПР постоянно выступала за свободу прессы, поддерживала 
наше телевидение, газеты, журналы. Вместе с тем депутаты были против кле-
ветнических передач, таких как «Момент лжи» («Момент истины») на канале 
ТВ Центр. Две фракции Государственной Думы – ЛДПР и КПРФ – обратились 
с требованием убрать эту передачу, которая носит клеветнический характер.

Одновременно выдвинули требование реорганизации этого канала – не 
должно быть у московского правительства своего канала. Ни у одной сто-
лицы мира нет своего такого – все федеральные, принадлежат собственни-
кам или государственным органам. ТВ Центр следует передать в российскую 
собственность, придать ему федеральный уровень, поскольку канал вещает 
на всю страну.

Парламенту страны, в том числе на радио и особенно на телевидении, 
следует выработать свое отношение ко всем вопросам, связанным с защи-
той нравственности, здоровья граждан, и усилить контроль за всей инфор-
мацией, связанной с эротикой. Запрещать все нельзя, но и разрешать нужно 
так, чтобы это не оказывало отрицательного влияния. Но обязательно нуж-
но запретить публичное демонстрирование изображений, действий, видео-
материалов сексуального характера, оскорбляющих нравственные чувства 
граждан нашей страны. 

Фракция ЛДПР была обеспокоена тем, что все более часто происходили 
нападения на российских журналистов и общественных деятелей. За послед-
ние годы жертвами стали десятки журналистов. Депутаты потребовали про-
ведения честного и открытого расследования всех случаев подобного рода. 

Депутаты фракции ЛДПР внесли в Государственную Думу законопроект, 
предусматривающий унификацию оплаты пользования мобильным телефо-
ном вне зависимости от места нахождения абонентов на территории России.

Проект закона предусматривал ликвидацию оплаты внутрироссийско-
го роуминга. Как известно, при пользовании мобильным телефоном вне 
пределов «своего» субъекта звонящий внутри страны пользователь допол-
нительно к оплате за соединение платил ещё и за сам факт звонка «извне». 



33

Пользователь, который принимает звонок, находясь за пределами «своего» 
субъекта Российской Федерации, также платил за факт нахождения вне 
пределов региона. Депутаты фракции ЛДПР предложили указать на необ-
ходимость единства тарифов сотовой связи независимо от местонахожде-
ния абонента. Принятие законопроекта позволя ло обеспечить гражданам 
возможность более широко использовать мобильную связь. 

В Рождественский пост ЛДПР предложила прекратить рекламу эротиче-
ской продукции в СМИ и призвала всех православных граждан России воз-
держаться от употребления спиртного и табака.

Национальная безопасность

Фракция ЛДПР неизменно уделяла внимание армии, ФСБ, добивалась 
укрепления органов государственной безопасности. Дума приняла дополне-
ния к закону о ФСБ, расширив её функции, права сотрудников ФСБ сделать 
предупреждение тем лицам, которые могут совершить преступления экстре-
мистского характера, любого характера.

Предлагалось уточнить порядок привлечения подразделений органов 
федеральной службы безопасности для защиты и охраны Государственной 
границы Российской Федерации. В соответствии с законом наши погранич-
ники, а также военные, которые привлекаются к охране границы, должны 
иметь право применять при этом оружие, пользоваться аэродромами, лоц-
манским и другим обеспечением.

Фракция ЛДПР поддерживала назревшие проблемы реформирования 
Вооруженных Сил. Вместе с тем предлагала учитывать мнение обществен-
ности в связи, например, с намерением закрыть некоторые высшие военные 
учебные заведения.

Был внесен законопроект против коррупции в военкоматах, чтобы вме-
сто взяток с целью избежать призыва в Вооруженные Силы, предложить 
призывникам – отказникам от службы перечислять средства на счёт Ми-
нистерства обороны, и чтобы на эти деньги создавались лучшие условия 
тем юношам, которые пойдут служить. И пусть они живут не в казармах 
на сорок человек, а в общежитиях с кухней, санузлом, телевизором, ком-
пьютером. И пускай служат по месту жительства, с нормальным дневным 
распорядком, чтобы их отпускали домой на выходные, и никаких работ на 
генералов. Должна быть только армейская служба, возможность освоить 
военную специальность радиста, связиста, водителя, которая пригодится 
и на гражданской службе.

Международные вопросы

Сотрудничество между Россией и государствами СНГ. ЛДПР выступа-
ла за любую интеграцию, за любое взаимодействие, за сближение, за любые 
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формы сотрудничества с бывшими советскими республиками, но, чтобы все 
было на взаимовыгодной основе, чтобы Россию не обманывали. Надо вы-
страивать отношения со странами СНГ только так: или вхождение в состав 
Российской Федерации, или обычные межгосударственные отношения. Все 
остальные организации пусть существуют, но не надо забывать, что Россия 
в основном проигрывает экономически. 

Фракция ЛДПР не поддержала Соглашение между Российской Федера-
цией и Украиной по вопросам пребывания Черноморского флота Российской 
Федерации на территории Украины, ибо были сомнения, будут ли оправданы 
наши расходы, поскольку Россия будет терять каждый год четыре миллиарда 
долларов. Не было и уверенности в том, что этот договор будет выполняться 
украинской стороной. При этом отмечалось, что Украина могла бы передать 
России в аренду Крым, передать в собственность некоторые предприятия, 
и тогда урегулировать с ней цены на газ.

ЛДПР критически подошла к политическому режиму в Белоруссии. Рос-
сия всегда помогала Белоруссии, в общей сложности эта помощь составила 
50 миллиардов долларов. Однако белорусское руководство порой мешало 
России при заключении различного рода соглашений. В канун выборов пре-
зидента Белоруссии в декабре 2010 г. В. В. Жириновский призывал провести 
там свободные выборы

Фракция не оказывала поддержку и грузинскому руководству, отмечая, 
что Россия многое поставляла Грузии, можно сказать, за копейки, а в резуль-
тате та постоянно ухудшала с ней отношения.

При обсуждении вопроса о мерах по урегулированию торгово-экономи-
ческого сотрудничества в области экспорта нефти и нефтепродуктов между 
Правительством Российской Федерации и Правительством Республики Бе-
лорусь вновь подчеркивалось, что не надо никакого братства, никакой люб-
ви, никакой дружбы народов – экономика, только через экономику. Вместе 
с тем, вставал вопрос: зачем Россия покупает картошку в Польше, а не в Бе-
лоруссии? Почему мясо из Германии, а не из Белоруссии? 

Поэтому надо всем четко сказать: давайте сотрудничать на равных, ни-
кому никаких поблажек. У нас есть общий язык, у нас были связи между 
всеми предприятиями, между людьми, семейные узы. Нам надо восстановить 
прямые связи, то, что было при СССР, пусть и дальше они развиваются, как, 
например, в Евросоюзе. И всем такое сотрудничество будет выгодно.

Можно создавать национальные органы, комиссии по энергетике, по 
транспорту, по правам человека. Можно избрать президента нашего ЕЭС, 
Киргизию принять в единое таможенное пространство, Приднестровье, Аб-
хазию, Южную Осетию, Таджикистан, потом и Узбекистан, и Туркмению. 
Азербайджан и Армения тоже могли бы вступить в этот союз. Пусть в Петер-
бурге будут заседать общий президент и общий Совет министров, Межпарла-
ментская Ассамблея СНГ. А ОДКБ вместе с ШОС потихонечку превратится 
в военно-политический союз, и это будет как бы противовес НАТО.
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Фракция ЛДПР поддержала изменения и дополнения в Договор о Тамо-
женном кодексе таможенного союза, ибо это важно для развития интегра-
ционных процессов в Евразийском экономическом сообществе и для всего 
постсоветского пространства.

Фракция ЛДПР неоднократно обращала внимание общественности на 
нарушение прав русских граждан в Латвии. Ещё год назад она выступила 
с критикой решения парламента Латвии, который отказался принять пред-
ложенные оппозицией поправки к закону о правах пациентов, предписываю-
щие общаться с пациентом в медучреждениях на его родном языке. Русским 
в Латвии, которые не знают латышского, практически не будет оказываться 
медицинская помощь. Такого нет нигде в мире. 

Согласно действующей Европейской хартии региональных языков, нацио-
нальная или языковая группа, которая составляет в регионе 20 процентов насе-
ления, имеет право использовать свой язык в официальных учреждениях, в том 
числе медицинских и образовательных. По правилам Шенгенской зоны, любой 
россиянин, получивший визу в страны ЕС, должен иметь при себе медицинскую 
страховку. И в стране пребывания ему обязаны оказать неотложную медицин-
скую помощь – вне зависимости от того, на каком языке он обратился к врачу. 
Таким образом, в Латвии грубо нарушаются международные правовые нормы.

Депутаты ЛДПР постоянно выступали в защиту русского народа, в за-
щиту православия, в защиту наших соотечественников, за облегчение предо-
ставления гражданства русским. Русские из Украины, Прибалтики, Казахста-
на до сих пор не могут приехать, чтобы получить в России паспорт. О том, 
что процедуру предоставления российского гражданства русским необходи-
мо облегчить, фракция говорила неоднократно. И русские, и все остальные 
народы – все мы коренные, все живем здесь, все равны, но не должно быть 
никаких привилегий.

Предлагалось внести законодательную поправку, чтобы этническим рус-
ским, приезжающим в Россию на жительство, немедленно давали паспорт, но 
думское большинство не согласилось.

Депутаты ЛДПР поддерживали ратификацию большинства международных 
соглашений: об избежании двойного налогообложения – по ОДКБ, по ЕврАзЕС.

Депутаты ЛДПР активно работают и за рубежом, в Парламентской ассам-
блее НАТО, и других организациях. Провели Четвертый Всемирный Кон-
гресс патриотических партий. 

Отношения с США. Фракция ЛДПР провела парламентские слушания 
по поводу возможной ратификации советско-американского соглашения 
«Об ограничении стратегических вооружений». Лет пятнадцать назад депу-
таты партии не стали голосовать за договор по СНВ-2, и американцы вышли 
из него. Сейчас ЛДПР не уверена в необходимости подобного соглашения, 
ибо при ограничении вооружений Россия окажется в более опасном поло-
жении, поскольку вокруг, по периметру её границ, расположено огромное 
количество иностранных баз, в основном американских и блока НАТО. 
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Поэтому фракция ЛДПР не поддержала ратификацию нового догово-
ра России и США о СНВ. Документ, подписанный президентами США 
и России в апреле 2010 года, предусматривает сокращение обеими стра-
нами количества развернутых ядерных боеголовок на 30 процентов. По 
мнению ЛДПР этот договор ставит Россию в невыгодное положение по 
сравнению с другими государствами. В. В. Жириновский заявил: «Мы не 
голосовали за СНВ-1 и СНВ-2, не будем поддерживать и сейчас. Россия 
со всех сторон окружена американскими базами, которые имеют ощути-
мое преимущество: США могут подойти к российским берегам со всех 
сторон, используя подводные лодки с мощными ракетами, в целом, у них 
больше возможностей для нанесения удара, чем у нас. Если при СНВ-2 
американские базы находились только в Турции и в Норвегии, то теперь 
они стоят и в Прибалтике». 

Он напомнил о том, что предыдущие договоренности по сокращению 
вооружений американской стороной не соблюдались. «В 2002 году США 
вышли из системы ПРО и стали создавать новую систему. Какой был смысл 
заключать с ними договор о сокращении вооружений? Сейчас ситуация из-
менилась – мы потеряли треть страны. И при этом, получается, мы должны 
сокращать вооружения, тогда как другие государства, наоборот, их увеличи-
вают. Мы против такого положения дел». 

При обсуждении договора России с США депутаты ЛДПР отмечали, что 
Соединенные Штаты не собираются никак ограничивать свою противоракет-
ную оборону, переходят к поэтапному размещению её в Европе, и что дого-
вор не налагает никакой ответственности в плане ограничения противоракет-
ной обороны Соединенных Штатов. 

«Система ПРО в США, по словам В.В. Жириновского, задерживает боль-
шое количество ракет. Допустим, у нас сейчас есть 1500 ракет. В случае их 
пуска две трети будут уничтожены системой ПРО. То есть ратифицирование 
договора о СНВ-3 сделает оборону России менее прочной, чем оборону Аме-
рики. Нам выгодно иметь большое количество ракет, чтобы при необходимо-
сти преодолеть любую систему ПРО. Поэтому мы не можем ратифицировать 
данное соглашение».

Фракция ЛДПР активно реагировала на важные вопросы взаимодействия 
со многими странами мира. ЛДПР приветствовала решение итальянского 
парламента, отклонившего предложение о вынесении вотума недоверия пра-
вительству Берлускони. Жириновский направил премьер-министру Италии 
телеграмму, в которой выразил поддержку со стороны ЛДПР. 

«Благодаря Вашим усилиям в стране удалось не допустить политическо-
го хаоса. Теперь главное – предотвратить дальнейшие беспорядки на улицах 
итальянских городов. ЛДПР всегда выступала за свободу граждан. Но мы 
противники силовых методов борьбы. Считаем, что подобные методы не-
применимы ни в одной в развитой европейской стране», – подчеркнул лидер 
ЛДПР. Он отметил, что Италия в определенной мере ещё переживает послед-
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ствия разразившегося мирового финансового кризиса, а потому главное – со-
средоточиться на решении экономических вопросов. 

«Нам искренне жаль, что Ваши политические оппоненты пытаются ме-
шать Вам в Вашей деятельности, зарабатывая дивиденды на критике в Ваш 
адрес. Фракция ЛДПР в Государственной Думе Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации поддерживает Вас и желает дальнейших успехов Вам, 
политической стабильности и процветания Вашей стране», – резюмировал 
Владимир Жириновский.

В связи с вынесением в Ираке смертного приговора Т. Азизу, в прошлом 
заместителю председателя правительства, другу России, фракция ЛДПР под-
держала заявление Государственной Думы против приговора его к смертной 
казни. В ответ на решение Верховного суда Ирака депутаты фракции ЛДПР 
обратились в Лигу арабских государств, в Организацию Исламская конфе-
ренция и ООН. «Просим Вас вмешаться в происходящее и спасти жизнь че-
ловека, на руках которого нет ни одной капли крови», – говорилось в обра-
щении, направленном в международные организации. 

ЛДПР убеждена: вынесение смертного приговора Тарику Азизу противо-
речит нормам международного гуманитарного права. Фракция приветство-
вала решение Президента Ирака Джалал Талабани, который отказался под-
писывать смертный приговор бывшему вице-премьеру страны Тарику Азизу. 

При обсуждении Соглашения между правительствами Российской Фе-
дерации и Турецкой Республики о сотрудничестве в сфере строительства 
и эксплуатации атомной электростанции на площадке «Аккую» в Туреции. 
В. В. Жириновский отметил, что Россия продолжает неправильную внеш-
неэкономическую политику, ибо сама себе создает монстра на южных ру-
бежах. Турки же сомнут Армению, соединятся с Азербайджаном, вместе 
с Ираном ворвутся в Среднюю Азию, создадут великое турецкое государ-
ство Туран, великое исламское государство вместе с Ираном, с шиитски-
ми районами Средней Азии и Азербайджана. Они объединятся против нас, 
потому что мы – христиане, а они все – мусульмане. Их сплачивает также 
язык. Турецкий язык понимают азербайджанцы, туркмены, узбеки, кирги-
зы, казахи, татары, башкиры. 

Фракция ЛДПР была обеспокоена перманентными стычками между дву-
мя Кореями, что было выгодно Западу. Вооруженные конфликты между 
двумя Кореями будут продолжаться и дальше. И выгодны они, в первую 
очередь, США, что в конечном итоге, может вылиться в Дальневосточную 
войну. Определенным кругам на Западе, в первую очередь США, выгодно 
держать этот конфликт в замороженном состоянии. Если потребуется от-
влечь внимание от какого-то серьезного события, например, на Ближнем 
Востоке или в Европе, а может быть, даже и в самой Америке, вот тогда они 
его оживят. И это в какой-то степени может коснуться России, поскольку 
в случае применения вооруженных сил под угрозой обстрела могут оказаться 
Приморский край, Владивосток. 
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ЛДПР считала, что Россия должна отреагировать и наказать Таиланд, где 
совершены противоправные действия в отношении нашего гражданина Бута. 

Европейский Суд. При ратификации Протокола № 14 к Конвенции о за-
щите прав человека и основных свобод депутаты фракции отмечали, что факт 
создания Суда показал, что во всем мире плохо дело с судебной системой. Ведь 
со всех стран Европы все обращаются в Европейский Суд, и Россия должна его 
использовать. Мы должны, как только где-то обидели русских, хотя бы с точки 
зрения языка, обращаться в этот Суд, но мы же этого не делаем.

Гаагский трибунал. Фракция ЛДПР требовала, чтобы МИД России и ру-
ководство страны больше не давали согласия на продление полномочий это-
го трибунала – его срок заканчивается в 2010 году. В основном он вел борьбу 
с сербами, с православными. При обсуждении судьбы Гаагского трибунала 
депутаты резко поставили вопрос, когда думский Комитет по международ-
ным делам будет защищать патриотов Шешеля, Караджича, Милошевича 
в Гааге, защищать всех русских граждан, оказавшихся на территории СНГ 
или в Прибалтике?

В связи с 65-летием со дня начала Нюрнбергского судебного процесса 
над главными нацистскими военными преступниками В. В. Жириновский 
от имени фракции поддержал соответствующее постановление, хотя оно не 
давало глубокого исторического анализа и не делало необходимые выводы 
для современности. Так, вместо Нюрнбергского Запад провел процесс над 
Югославией, осуждая в основном сербов, то есть его развернули снова про-
тив славян. Это ошибки, которые сегодня не следует допускать.

Итоги

В прошедшем году депутаты фракции ЛДПР внесли на рассмотрение 
80 законопроектов. Из них были приняты и опубликованы (приняты или на-
ходятся в Совете Федерации) 8 законопроектов. Находятся на рассмотрении 
комитетов и Государственной Думы – 52. Часть законопроектов были в со-
авторстве с депутатами Государственной Думы от «Единой России». Среди 
наиболее значимых законопроектов можно выделить: «О досрочном прекра-
щении полномочий депутата Государственной Думы за прогулы пленарных 
заседаний», «Об установлении уголовной ответственности за нарушения 
правил управления воздушным судном лицом, находящимся в состоянии 
опьянения», «Об описании состава Курильских островов и констатации фак-
та принадлежности их Российской Федерации», «О гражданско-правовой 
непри косновенности депутата», «Об уголовной ответственности лиц, совер-
шивших преступления против мира и безопасности человечества», «Об уста-
новлении ответственности семье террориста», «Об установлении оснований 
для признания ветеранов ВОВ нуждающимися в улучшении жилищных усло-
вий», «Об уголовной ответственности за нарушение трудовых прав граждан 
по мотивам принадлежности к политической партии, общественному или ре-
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лигиозному объединению», «О ликвидации оплаты внутрироссийского роу-
минга», «О квотировании иностранной музыки», «О новом порядке взимания 
транспортного налога», «Об ограничении пребывания на руководящих по-
стах», «Об отказе от абортов», «Об уголовной ответственности за продажу 
алкоголя несовершеннолетним», «О часовых поясах», «О клеймировании 
взяточников». Был внесен ряд поправок для совершенствования многопар-
тийной системы.

Фракция ЛДПР вносила многие законы, но они не проходили. А потом 
аналогичные принимались как проекты президента. Депутаты ЛДПР голосо-
вали «за», поскольку неважно, кто автор, важно, чтобы расширилась право-
вая база для безопасности граждан, для защиты их прав, для экономики.

Но были и законы, которые фракция не поддерживала, как, например, не 
поддерживала бюджет страны, не поддерживала отчеты министров социаль-
ного блока, поскольку её депутаты не согласны с кредитной политикой пра-
вительства. 

Не поддержала закон «Об обороте лекарственных препаратов», посколь-
ку в нём есть лазейки, по которым не будут продаваться дешёвые лекарства 
и граждане будут вынуждены покупать дорогие. К тому же практически не 
перекрываются лазейки для фальшивых лекарств.

Но впервые за всю историю парламента весной принят трехлетний бюджет 
страны на 2008–2010 гг. Впервые были даны огромные деньги на модерниза-
цию и ремонт жилищного фонда, двадцать лет этого не делалось. Значительно 
увеличили минимальную зарплату и пенсию – с 1 сентября 2010 года люди 
уже будут иметь минимальную зарплату более 4-х тысяч рублей. Повысятся 
и стипендии. Были приняты очень нужные и своевременные законы по обе-
спечению безопасности, развитию транспорта и по другим жизненно важным 
направлениям. Установили новые технические стандарты – раньше они назы-
вались ГОСТами – для продукции пищевой и другой промышленности. Ввели 
закон об обязательном среднем образовании для всех граждан России. Теперь, 
если человек по каким-то причинам не смог окончить школу, он сможет сде-
лать это даже в девятнадцать, в двадцать лет. Раньше у него не было такой 
возможности.

То есть фракция ЛДПР способствовала созданию правовой базы для 
нацпроектов по здоровью, образованию, жилью, сельскому хозяйству. Тре-
бовала на все это выделить дополнительные деньги. Конечно, нерешенных 
вопросов осталось ещё много, особенно по сельскому хозяйству и уровню 
жизни людей в сельской местности. Главным разочарованием являлось то, 
что Россия снова отправляла четверть бюджета страны в мертвую копилку 
стабфонда. Уже третий год подряд замораживались 25 процентов её бюдже-
та. Поэтому за данный бюджет фракция ЛДПР не голосовала. Предлагала все 
деньги выделить на сельское хозяйство, жильё и повышение уровня жизни 
малоимущих граждан, на поддержку пенсионеров и самых незащищенных 
слоев населения.



На заседаниях Думы особенно активно выступали депутаты: Жиринов-
ский В.В., Лебедев И.В., Рохмистров М.С., Иванов С.В., Селезнев В. С.

Результаты выборов как в марте, так и в октябре 2010 года показали, что 
ЛДПР пользуется поддержкой более 10 процентов избирателей (это то, что 
оставляют ЛДПР!). На выборах ЛДПР занимала жесткую позицию, отстаи-
вала чистоту выборов, чтобы не было фальсификаций, чтобы был равный 
доступ избирателей к участию в выборных кампаниях. 

В 2010 году выборы депутатов региональных парламентов прошли 
в 14 субъектах Российской Федерации, минимально необходимый барьер 
был преодолен в 13 регионах (в Республике Тыва наш список получил 
3,44 процента).

Всего в 2010 году депутатами в 13 из 14 региональных парламентов было 
избрано 34 депутата.

По состоянию на 15 декабря 2010 года 163 депутата от ЛДПР работают 
в 57 парламентах, фракции созданы в 52 из них. В органах МСУ ЛДПР пред-
ставлена 1522 депутатами. Всего во властных структурах – 1776.

ЛДПР продолжает оставаться одной из ведущих политических сил стра-
ны. Количество её членов в 2010 г. составляло 192 710; количество первич-
ных отделений 2292; средний процент голосования за нее – 11,6 процента; 
количество членов в различных органах власти – 1776. 

У ЛДПР самая мощная агитация, самые многотиражные газеты, журналы, 
брошюры, самый активно посещаемый Интернет, один из самых популярных 
сайтов. Выпущено 12 номеров газеты «ЛДПР» общим тиражом 14  400  000 эк-
земпляров, а также 4 номера журнала «За русский народ» – 25 000 экземпля-
ров. В 32 региональных отделениях выходит местная партийная газета ЛДПР 
общим тиражом 780 000 экземпляров. 

Издано 209 500 экземпляров брошюр, в том числе: «Мы были первыми», 
«Эпидемия беззакония», «Рожать!», «Уроды», «Отрезвление», «Как молоды 
мы были!..», «Предвидеть и управлять», «Идеология ЛДПР», «Молодёжь 
России» и др.

Депутаты фракции провели восемь «круглых столов» на общеполитиче-
ские темы. Партия выпускает большое количество дисков CD, DVD, у всех 
граждан в семье есть эти материалы. Везде имеются штаб-квартиры ЛДПР, 
транспорт, оргтехника, везде проводятся акции, пикеты.

ЛДПР уверенно занимает место третьей партии в стране. На предстоя-
щих парламентских выборах в декабре 2011 года ЛДПР ставит цель получить 
20 процентов голосов избирателей.
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Приложение 1

МЫ, ЛДПР, В ОППОЗИЦИИ!
(Из выступлений В.В. Жириновского в Государственной Думе)

Причина одна – монополия на власть

У нас с вами есть проекты законов о переходе на выборы в местные пар-
ламенты только по партийным спискам. Увы, все впустую пылится на чьих-то 
столах. Давят на главу государства, пытаются его убедить в том, что не надо пе-
реходить на партийные списки. В чем причина? В слабости, в трусости! Опреде-
ленные политические силы вообще хотят вернуться к одномандатным округам, 
поставить 450 нужных депутатов в Государственную Думу или 40–50 в мест-
ный парламент. Вы получите однопартийный режим, но он закончится ровно 
так же, как закончился советский режим. Причина одна – монополия на власть. 
При царе было много хорошего, но и плохое было. И при советской власти было 
много хорошего, и плохое было. Но причина крушения двух государств толь-
ко в одном: монополия на власть, неестественное развитие общества. Мы же – 
часть природы, должно быть противостояние: день – ночь, мужчина – женщина, 
быстро – медленно, сильный – слабый. А вы говорите об одном кулаке! Вы бу-
дете сидеть во всех кабинетах власти, а народ будет спиваться, погибать, кончать 
жизнь самоубийством. Я не понимаю вас, ради чего это делается? 

Мы же приняли этот страшный закон о борьбе с экстремизмом, ведь те-
перь можно все приравнять к экстремизму, любое выступление, любой намек! 
Сверху нам говорят, что разворовывают бюджет, коррупция вертикали, а снизу 
начинаем говорить – лишают слова и требуют доказательств. Так доказатель-
ства же есть – и у прокуроров, и у следователей, у них вот столько уголовных 
дел! Огромное количество уголовных дел именно в России, и огромное чис-
ло осужденных в тюрьмах сидит. Америка на первом месте, но там населения 
в два раза больше. Если взять в расчёт население Америки, то мы на первом 
месте по количеству преступников, и нам уже стыдно сажать их, мы им раз-
решаем находиться дома. Значит, дома превращаем в тюрьмы. В тюрьмах мест 
нет – ребята, сидите дома, воруйте, занимайтесь мошенничеством. 

При представлении проектов законов, с которыми выступают представи-
тели «Единой России», никто их не слушает. Почему плохо слушают? А бес-
полезно слушать-то: проект уже в одном кабинете утвержден. Зачем голо-
совать, если уже приняты все решения?! При таком подходе к голосованию 
можно раз в полгода на один день прийти, на кнопки нажать за все законы: 
уже принято все то, что нужно принять, уже отклонено все то, что нужно 
отклонить. В этом же беда монополий – мы убиваем у людей желание рабо-
тать, думать творчески. Ведь выигрывают Америка и Европа, потому что они 
заставили всех думать. К ним все бегут, вы понимаете? Вы можете сто раз 
доказывать преимущества России в чем-то и рассказывать о достижениях на-
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шей страны, но от нас бегут, вы можете понять? Из России выезжают каждый 
день, не только деньги уходят, люди уезжают, не хотят жить в нашей стране 
при той демократии, которую мы с вами сделали. Неужели это непонятно? 

Спрашивают, где взять деньги на модернизацию. Предлагаю: сократите 
в два раза весь депутатский корпус страны. Вот Государственная Дума, зачем 
ей 450 депутатов? Двухсот достаточно. Это большая экономия. Совет Феде-
рации не нужен. На местах парламенты пусть будут: 20 депутатов, не больше. 
В два-три раза сократить депутатский корпус и чиновников надо. Социоло-
ги подсчитали, что в нашей стране работают, производят что-то, что можно 
потребить, продать, использовать, только 10 миллионов. А 100 миллионов – 
в погонах, депутаты и чиновники – контролируют эти 10 миллионов. 

Такой страны в мире больше нет! Вы понимаете, один человек не должен 
содержать десять, пропорция должна быть хотя бы один к трем: один трех 
содержит, это предел. Если один содержит четырех, то страна уже гибнет. 
И гибнет та страна, где не исполняются законы. Это не я сказал, древнегрече-
ский философ сказал, что государство, где не выполняются законы, гибнет. 
И все государства, где законы не исполнялись, погибли, все, включая два 
русских государства – царское и советское. 

Интересы России не защищают!

Нужно помнить о том, что Совет Европы – это чисто идеологический ор-
ган, это Коминтерн. У нас был Коминтерн, когда советские власти подкарм-
ливали компартии всего мира. Одна из причин гибели СССР – это бешеная 
помощь зарубежным странам. Такой помощи ни одно государство в мире не 
оказывало никогда, огромные деньги мы туда им давали. Вторая проблема – 
это огромная армия. Вот две проблемы. Перекормили армию и перекормили 
весь мир, а сами остались у разбитого корыта. 

А вот Совет Европы – сегодня они сделали красиво. Тут уже не обвинишь, 
что это какая-то узкая политическая организация. Всех приняли они туда. 
В НАТО боятся, не всех принимают, в Евросоюз – не всех, а это идеологи-
ческий орган. Всех зовут почему? Во-первых, это деньги от каждой страны-
участницы. И мы даем больше всех, на уровне Франции, Британии, Герма-
нии. Это приличные деньги. На эти деньги они живут – вот все эти суды, 
аппараты и так далее. Наша задача – использовать эти наши деньги в пользу 
России хоть частично, но мы же этого не делаем. Сколько лет мы уже в Со-
вете Европы, сколько раз предлагал я нашей делегации создать дополнитель-
ную политическую группу депутатов – Устав Совета Европы позволяет – ни-
чего не делают! Почему не создаем пророссийскую политическую группу? 
А Совет Европы работает так, что все едут туда, в Брюссель, в Страсбург, все 
там выступают, поэтому мы должны эту площадку использовать. Мы долж-
ны идти с опережением, мы должны поднимать вопросы, как только где-то 
обидели русских, хотя бы с точки зрения языка, но мы же их не поднимаем. 
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Контроль над оборотом эротической продукции

Здесь наша позиция заключается в том, что нелогично, что парламент 
целой страны не может много-много лет выработать свое отношение ко 
всем вопросам, связанным с защитой нравственности, здоровья граждан, 
и все-таки усилить контроль над оборотом всей продукции, связанной 
с эротикой. Это элементарно все делается. Если она где-то лежит в закры-
том виде, в целлофановых пакетах и только взрослым разрешается её ку-
пить, чтобы дома просматривать – это один вопрос. А вот когда все это 
в широком доступе для всех и можно пройтись по всем магазинам, подойти 
к киоскам, полистать любой журнал, насмотреться всего – это вызывает 
у людей желание ввести ограничения. 

То же самое – радио, телевидение, особенно телевидение. Не надо над 
нами издеваться, говорить, что не могут понять наши продюсеры, выпускаю-
щие редакторы, где порнография, а где нет. Сократите все, сделайте меньше, 
как и с насилием. Запрещать все нельзя, но и разрешать нужно так, чтобы это 
не оказывало отрицательного влияния. Мы выросли без телевизора, даже без 
радио и без порнографических журналов – и все знали, и все умели, но все это 
было скрыто, тайно и не вызывало отрицательной такой оценки в обществе. 

Нельзя людей продавать с помещениями

Самое важное – жилищный вопрос. Человек может быть безработным, не-
однократно на протяжении трудовой жизни могут доходы резко уменьшиться, 
но когда он остается без жилья, мы его вводим в стрессовое состояние. И прак-
тически одна из причин большого количества разводов, заболеваний и даже 
преждевременного ухода из жизни – это нерешенный жилищный вопрос. 

Проживание в общежитии – это и так тяжелая нагрузка для человека: 
это койка в комнате, где может быть ещё три, четыре, пять, шесть человек. 
Это чудовищно! Это слово «общежитие» – оно убивает человека, поэтому 
люди стремятся уйти оттуда, но они не имеют возможности. В основном это 
ведомственные общежития: большие заводы, где нужна рабочая сила и за 
койку в общежитии легче было набрать иногородних рабочих. Их набирали, 
и они проживали до десяти лет в этих общежитиях. Но мы с вами устроили 
революцию, поломали правовой режим жилого фонда, существовавший до 
1991 года, и многие из них пострадали, поскольку началась приватизация того 
же завода или какого-то объекта в городе, какого-то учреждения. А в сумму 
объектов входит общежитие, и новый собственник говорит: «Я здание при-
ватизировал, а вы, проживающие там, мне не нужны». 

Мы должны были заложить эти нормы в целом в Закон «О приватизации 
жилищного фонда в Российской Федерации»: если кто-то хочет приватизиро-
вать какие-то объекты, а там проживают люди с любым правовым статусом, 
то такой объект не подлежит приватизации, пусть он остается как общежитие 
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и передается на баланс города, населенного пункта. Нельзя людей продавать 
с помещениями, потому что потом новый собственник их пытается выбросить. 

Мы должны были грамотно подойти к этому закону. Конечно, надо по-
мочь нашим гражданам, чтобы они имели право приватизировать любые жи-
лые метры. Вот есть у тебя метр жилой площади где-то, любой один метр – ты 
можешь стать собственником. Сделать закон универсальным. Да вы напиши-
те, что все, где проживает гражданин Российской Федерации, он имеет право 
приватизировать, стать собственником, и без ограничения сроков, и без огра-
ничения размеров, и без ограничения семейного положения. Всё, коротень-
кий закон, и он действовал бы уже по всей нашей стране. И это исключило бы 
нарушение прав наших граждан, особенно в вопросах жилья. Человек может 
быть безработным несколько месяцев, но он не может остаться без крыши 
над головой. Ведь большая часть преступлений совершается на улице. По-
ссорились, ушёл на улицу, нашёл друга, случайного знакомого, выпили, дра-
ка, украли, разбили – и человек пошёл уже по этапу. 

Где начало всех преступлений? Невозможность находиться в каком-то 
жилом помещении: выгнали. У нас половина заключённых – это бытовые 
ссоры: он или она, кто-то кого-то ударил. И это всё потому, что они стол-
кнулись на маленькой кухоньке, в маленькой комнате, где живёт несколько 
поколений. Это же издевательство, так жить невозможно. Как это можно – 
в одной комнате живут три, четыре, пять человек?! Это же чудовищно! 

Мы – страна-агрессор, страна-самоубийца, вы понимаете? Мы убива-
ем экономику, убиваем жильё, убиваем возможность наших граждан жить 
нормально. Понимаете, что мы делаем? Поэтому все преступления, разделы 
имущества, беспризорники, все отсюда идёт. Что такое беспризорные дети? 
На улице оказались, не могут жить в этой семье. Так надо, чтобы приюты 
были, чтобы для каждого ребёнка дверь приюта всегда была открыта. Если 
женщина поссорилась с мужем, она должна иметь место, где пожить. Огром-
ное количество должно быть разного рода учреждений, чтобы зазывали лю-
дей: идите под крышу, там тепло, душ, питание, всё есть. Должна быть забота 
о человеке, это обязательно надо делать. 

И, конечно, мы могли бы иметь здесь преимущество, если бы давно уже 
построили огромное количество хороших дешёвых квартир или деревянных 
домов. Надо дать всем бесплатно участки под строительство своего жилья 
и бесплатно дать лесоматериал. У нас его огромное количество, он гниёт на 
2 миллиарда рублей в год. Так отдайте гражданам. Что за страна, которая не 
даёт своим жителям лес, а пусть гниёт? Земля есть – нет, не даёт землю. Дай-
те участок земли, только целевой, под строительство жилья, дайте бесплатно 
лесоматериалы и дайте небольшую сумму, там 200–300 тысяч. Он наймёт 
рабочих дешёвых и построит себе дом. Все, вопрос решён: никаких общежи-
тий не будет, проблем жилья не будет, разводов не будет и будет демографи-
ческая проблема решаться, потому что главное – именно жильё. И здесь мы 
с вами можем сделать многое. 
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Россия – богатейшая страна! Давайте обеспечим людей жильём и акт 
исторического примирения примем: примирим и царскую Россию, и совет-
скую, и нынешнюю, назовем это одним словом – Россия, чтобы не путались, 
когда царская, когда советская. 

Я посмотрел статистику: хлеба одинаково производила и царская Россия, 
и советская, и нынешняя – 100 миллионов тонн. Представляете? Народ-то 
один и тот же, только вывески разные. Мы поуничтожали наших кулаков, 
а получили столько же хлеба. Какой смысл был людей уничтожать, если 
и сегодня 100 миллионов? Уже и колхозов нет, а земля наша рождает нам 
100 миллионов. Поэтому давайте кончать с этими вывесками – царская, со-
ветская, новая. Одна Россия, один наш народ, и он ждет от нас решения во-
проса с жильём. Давайте быстрее дадим ему это жильё. 

И мы должны запретить навсегда выгонять людей из общежитий.

Мы, ЛДПР, вам мешаем

Несколько заседаний тому назад некоторые депутаты попытались обвинить 
представителей ЛДПР на местах в том, что мы что-то там нарушали во время 
подготовки и проведения выборов. Мы ничего не нарушали. В Рязанской об-
ласти шестерым нашим кандидатам отказали в регистрации – ЦИК обязал их 
зарегистрировать. И в чем мы виноваты? Работает плохо Рязанский облизбир-
ком, его и ругайте. На Ямале произошло то же самое – а мы тут причём?

Но самое печальное и страшное – это когда люди погибают. Вот в Крас-
ноярском крае прямо в кабинете у главы Большеулуйского района грубо обо-
шлись с нашим кандидатом. И он, Харитонов Дмитрий Николаевич, умирает 
прямо в кабинете от сердечного приступа. Сперва его всячески уговаривали 
не идти на выборы, обещали разное, только чтобы он предал нашу районную 
организацию. То есть правительственная партия провоцирует предательство. 
А потом вы удивляетесь, что у вас власовы появляются во время войны. Вы 
власовых делаете! Ну не хочет человек идти навстречу таким мерзким пред-
ложениям, предавать свою партию и сотрудничать с «Единой Россией» – так 
нужно доконать человека! Трамбовали-трамбовали, в очередной раз вызвали 
в кабинет, не имея на это никакого права, – и сердце не выдержало. 

Он, как говорится, человек старшего возраста, и его словом убить можно. 
А что с молодёжью делают? Липецкая область, молодой парень, кандидат от 
ЛДПР, выборы в горсовет: сперва мэр города и проправительственная партия 
пытаются запретить список ЛДПР – не получается, тогда нужно избивать, 
физически воздействовать. Напали на Анатолия Емельянова, нанесли трав-
мы, сотрясение мозга есть, возможно, и внутренние органы разрушены. Но, 
спасибо «Единой России» и её представителям в Липецкой области, что хоть 
не убили парня. Вот за это спасибо.

Дальше – Сочи: мэр Сочи и администрация вызывают нашего предста-
вителя и говорят, что мы, мол, тут все решили, «единороссов» будет пятьде-
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сят, а вы выдвигайте четырех, не больше, и указывают округа и кандидатов. 
Какая-то совесть есть вообще?! Представляете?! Значит, мы не имеем права 
выставить в каждом округе, нам выделили квоту – четыре, определили на-
циональный состав, и социальный, и персональный ещё: вот этих выстави, 
этих мы пропустим, а этих не пропустим. Разве это не бандитизм?! 

Журналисты и политологи нас обвиняют, что мы мало закрываем кан-
дидатских вакансий, но у нас мало людей – мы бережем их, мы не хотим, 
чтобы наших людей хоронили. Выборы 14 марта, а мы хороним в феврале 
наших кандидатов в депутаты. Поэтому, когда здесь пытаются высказывать-
ся и в чем-то ещё упрекать ЛДПР, я не вижу оснований. У нас трупы – у вас 
трупов нет, у нас уже инвалиды – у вас их нет. И мы вам ещё якобы чем-то 
мешаем. Поэтому, если вам нужны Калининград и Дербент в масштабах всей 
страны, это вы сами собственными руками готовите. Мы не хотим этого! Мы 
обострений не хотим! Мы стараемся, чтобы не было обострений, но если из-
бивают людей, то, извините, партия будет защищать себя, своих кандидатов 
и своих избирателей.

Давайте честнее проводить выборы. Вы, «Единая Россия», требуете 
с вами соглашение заключать. Я удивляюсь! Зачем заключать соглашение 
о честных выборах, если сами их проводите нечестно, какой смысл-то? Со-
глашение подписываете – и тут же нас гнобите везде! 

Не надо никакой дружбы народов

Вы за то, чтобы строить любые отношения с нашими соседями так, как хо-
чется им, соседям, а мы, ЛДПР, за то, чтобы все было нейтрально, чтобы не 
звучала фраза «братский союз». Никогда и нигде не было никакого братского 
союза. Никогда и нигде! Вековой дружбы никогда и нигде не было и не будет. 
Поэтому мы сторонники того, чтобы все шло по средним форматам: вот какие 
цены на любые товары в целом в Европе (мы живем в Европе), вот по таким це-
нам мы со всеми и торгуем. А если мы будем идти по принципу «тут товарищи 
наши, давайте с ними помягче, послаще», ничего хорошего не будет. 

Я ярый антисталинист, но я полностью за такую позицию Сталина, 
которую он высказал: никакой федерации – пускай вступают в Россию 
все эти республики. Молодец! Почему? Знал он, что такое национальный 
вопрос. С Кавказа приехал, малограмотный, садист, больной человек, но 
хорошо знал национальный вопрос. Вот единственная его правильная по-
зиция была в 1922-м году, когда он сказал: пусть вступают в Россию. Не 
вступили, создали СССР – и он рухнул! Ведь почему в 1991-м году распа-
лась наша страна? Именно потому, что никому не принадлежали фабрики 
и заводы. Если бы владельцы фабрик и заводов Белоруссии и Украины 
сидели в Москве, они бы не допустили даже мысли о том, чтобы ликви-
дировать СССР, создать СНГ. А все ничье было. И вот: давай, расходимся 
и берем все себе, все наше теперь. 
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И когда мы бесплатно поставляем все, как на Кубу много-много лет, тог-
да что же остается России? Как назвать страну, которая все время всех кор-
мит, всем все даёт за копейки, – это ли не колониальная эксплуатация России 
и русского народа?! Давайте все для всех одинаково делать. Я согласен, что 
не надо никого эксплуатировать, но почему мы должны позволять, чтобы 
эксплуатировали Россию? 

Мы должны правильно решать экономические вопросы – только экономи-
ка спасет нас, только экономика позволит сделать правильную демократию. 

Не надо никакого братства, никакой любви, никакой дружбы народов – 
экономика, только через экономику, иначе это кончится плохо. Сейчас будем 
дарить нефть Белоруссии, а завтра после Лукашенко там будет белорусский 
Ющенко. И сейчас вы говорите: в Белоруссии все хорошо. Слушайте, так хоро-
шо потому, что они получают дешёвые энергоносители. Хорошо потому, что 
жесткий режим: никто никуда не может пойти, никто не уезжает, никто ничего 
не вывозит. С точки зрения сохранения богатств, вы правильно говорите, это 
хорошо. Но как только откроют границы – а вынуждены будут открыть – и Лу-
кашенко уйдет, вы увидите, сколько денег убегут из Белоруссии. Вот в чем 
проблема. Когда Прибалтика вошла в НАТО, в Евросоюз, что они, русские, 
к нам побежали? Нет, в Европу побежали. Люди выбирают не только то место, 
где лучше, – иногда даже то, где хуже, но больше свободы. К сожалению, люди 
скорее выберут маленькую зарплату, плохую жизнь, плохое жильё, но свобо-
ду, нежели полный холодильник, но внизу под окном – часовые с автоматами. 

Поэтому в этом смысле вы должны понять: мы проиграли только в одном – 
мы дали меньше свободы, чем дал Запад. Если бы мы дали – а мы могли дать 
вполне – нашим гражданам хотя бы столько же свободы, как на Западе, была 
бы вечной наша империя, а называть её можно было Российская республика: 
слово «империя» пугает кого-то, слово «монархия» пугает. 

Говоря об успехах Прибалтики, Белоруссии и даже Украины, надо учи-
тывать то, что за все эти 20 лет, когда они уже были независимыми, они 
очень много получили от России бесплатно, включая порты, дороги, склады 
и бензохранилища. Это же все стоит очень-очень дорого, а они все получили 
бесплатно. Теперь они хвалятся: у нас лучше. Так давайте все заберем! Все 
заводы нужно было строить в России, вот Урал – и никуда дальше не двигать-
ся: ни на юг, ни на север. Все там было бы. И порты – Мурманск и Архан-
гельск, и никаких портов в Прибалтике, и никаких портов на юге – Одесса, 
Ильичевск. Посмотрели бы тогда, что они делали бы. У них там был бы один 
Махно на всю Украину и Белоруссию – шашка наголо, голодная степь и го-
лодный народ. А мы им все построили! 

Коррупция в государственной власти

Ведь в чем смысл предлагаемого закона «О внесении изменений в ста-
тью 4 Федерального закона «Об общих принципах организации законода-



48

тельных (представительных) и исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации» в связи с установлением требова-
ний к числу депутатов законодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти субъекта Российской Федерации»? Сейчас у нас перебор 
с количеством депутатов, в основном их больше, чем надо: на территории, 
где достаточно 30 депутатов, их 150 – в пять раз больше. Почему сделали 
большие парламенты? Трудоустроить своих людей. Чего работать, сиди 
в парламенте и ничего не делай. Что, непонятно разве, что надо уменьшать 
число депутатов? В Москве, наоборот, увеличивать. Почему в Москве мень-
ше всего депутатов? Потому что есть список Лужкова. Он не хочет его рас-
ширять, делать Мосгордуму из 100 человек, он ведь должен знать их, должны 
быть карманные люди, управляемые, свои, которые будут молчать, ничего не 
будут делать, получать зарплату больше, чем мы с вами, квартир больше, чем 
мы с вами, машины лучше, чем у нас с вами. Поэтому на такой маленький 
парламент они готовы эти все деньги дать. Это вариант коррупции государ-
ственной власти. 

И пока это московское правительство существует, нам бесполезно наво-
дить порядок на окраинах нашего государства. Но вы не хотите и пальцем 
пошевелить, все, кроме ЛДПР, молчат. Вы все молчите и поддерживаете это 
преступление! Председатель комитета по рекламе правильно арестован, но 
его уже выпустили. Выпустили! В другом месте расстреляют, а здесь выпу-
стили, по ходатайству председателя Московской городской Думы выпуска-
ют человека, нанесшего огромный ущерб бюджету города. 

Были выборы в Московскую областную Думу. Нас они заблокирова-
ли внаглую, прямо сказали: у вас 12 процентов, а мы вам напишем шесть. 
Я спрашиваю: «Почему?» Говорят: «Мы только два кабинета сделали, для 
двух фракций». Представляете, какое хамство политическое? Плевать им на 
демократию, на партии. Им было плевать на царя – и они его свергли, было 
плевать на советскую власть – они её уничтожили. И сегодня им на местах 
плевать на все. И наша задача поломать такую преступную систему. 

Поймите, если мы даже в Москве порядок не можем навести, то думать 
о том, что сможем управлять другими странами за счёт подачек, значит 
бредить. Вот ушли 14 государств из Советского Союза. Им что, мало денег 
давали? Все бюджеты национальных республик были больше, чем бюджет 
Российской Федерации. Всего им давали больше, там все строили, там наши 
лучшие порты, лучшие заводы, больше асфальта, больше театров, музеев. 
Все им дали, но они ушли. А вот если бы не давали ничего, а обустраивали 
бы только Российскую Федерацию, они бы ползли сюда, в Россию, в бога-
тую, счастливую, культурную страну. А когда вы из России сделали нищую, 
разгромленную страну, все туда отдали, то от нее все шарахнулись. А что 
с бедными жить-то? Живут с богатыми. 

Почему Восточная Европа побежала в Евросоюз? Там дают больше. Мы 
им много давали, мы у них все покупали, весь их брак, товар, который никто 
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не купил бы никогда, – эти болгарские, румынские костюмы, эту обувь и все 
прочее, все покупали. Но Европа им пообещала больше, и они перебежали 
туда под любую идеологию, под любые законы. Не надо было ничего давать 
Восточной Европе и вообще никому, а все гнать в Россию. Вот тогда бы они 
посмотрели: где нам лучше жить? В Евросоюзе или в России? 

И когда нас упрекают, что, мол, это президент предал... Кто голосовал, 
тот и виноват! Беловежские соглашения заключили три преступника – Шуш-
кевич, Кравчук и Ельцин, но узаконил их подлый сговор Верховный Совет 
СССР, 101 депутат-коммунист. 

Снова по русским ударили

Наш законопроект «О внесении изменений в статью 14 Федерального 
закона «О гражданстве Российской Федерации» (по вопросу ускоренного 
получения гражданства Российской Федерации иностранными гражданами 
и лицами без гражданства русской национальности) касается более быстрого 
предоставления гражданства именно русским. Почему? Потому что после не-
законного расчленения СССР, совершенного группой преступников в Бело-
вежской Пуще и ратифицированного депутатами Верховного Совета РСФСР, 
русские оказались в самом тяжелом положении. Появилось 14 новых госу-
дарств, поэтому мы этим законом хотим дать более льготный режим именно 
русским, желающим вернуться на свою Родину, ибо они не уезжали из Рос-
сии, их направили в свое время в бывшие советские республики на работу. 
Многие уже там родились, ибо туда уезжали на работу их предки и 150 лет 
назад, и 200, и 300. Это была их Родина – все те 14 республик, которые стали 
независимыми государствами. 

В первой редакции закона мы им предложили пять лет прожить в России, 
иметь источник дохода, все визовые документы и только потом давали рус-
скому право стать гражданином России. Потом мы, слава Богу, ввели упро-
щенный порядок, но опять для этого нужно иметь или бабушку, или дедушку, 
или внука, или брата, инвалида, состоять в браке, не состоять, быть заслужен-
ным и так далее. Слушайте, ведь есть просто русский, обычный человек, ко-
торый хочет стать гражданином России. Таких – огромное количество. Они 
приехали сюда на работу, их родители имеют гражданство той республики, 
где они живут (допустим, на Украине, в Казахстане, в любой бывшей со-
ветской республике), а они, молодое поколение, не имея никаких заслуг, при 
наличии которых мы готовы дать им гражданство в упрощенном порядке, 
не имея вообще ничего, никаких там родственников (вот он один ребёнок, 
родители живут на Украине, а он здесь работает, в Москве или в любом дру-
гом городе), они хотят стать гражданами России. Их огромное количество, 
но мы отказываем в принятии этого закона, необоснованно ссылаясь на то, 
что это якобы противоречит Конституции, что там установлено равноправие 
всех лиц по национальному признаку. 
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А мы и не вводим ограничения – пожалуйста, если кто-то хочет, чтобы та-
тары, живущие на Украине или в Казахстане, получили такое же право, ради 
Бога, вносите поправку ко второму чтению, перечисляйте ещё кого-то. Но, 
кроме русских, все остальные давно уже как бы успокоились и проживают 
там, где они хотят. Ринат Ахметов, главный, так сказать, украинский Абра-
мович или Ходорковский, никогда сюда не поедет, ибо все капиталы его там. 
Он татарин, но он знает украинский, русский, ему нет необходимости ехать 
сюда. Я говорю о бедных русских, которых миллионы, которые живут на 
Украине (их там больше десяти миллионов), в Казахстане – их больше пяти 
миллионов. Всего таких около 20–30 миллионов, статистики нет, потому что 
статистика в этих новых государствах обманчивая: они вынуждены запи-
сываться украинцами или представителями других наций, поскольку тогда 
легче устроиться на работу. Вот там нет откликов депутатов на то, что на-
рушается равноправие, потому что там заставляют русских переставать быть 
русскими, не только не объявлять свою национальность, но и не говорить 
по-русски. И это не считается нарушением на Украине. Депутаты Верховной 
Рады это не считают нарушением, а вот наши депутаты в лице представите-
лей «Единой России» считают, что мы, давая «зеленую дорогу» русским, ко-
торые хотят вернуться в Россию, ущемляем права, нарушаем Конституцию. 

Слушайте, по Конституции вы не имели права создавать другое государство. 
В Конституции СССР не было пункта о роспуске СССР. Вы десятки раз наруши-
ли все конституции, все четыре советские и эту новую нашу Конституцию. Вы 
нарушаете Конституцию! Вы не имеете права разгонять митинги по Конститу-
ции – вы их разгоняете, выворачиваете руки, и ваш ОМОН по спинам дубинками 
хлыщет. Хуже, чем царские жандармы! И Конституцию вы не замечаете, где 
здесь Конституция?! Вы наш список (на региональных выборах. – Прим. ред.) на 
Ямале не зарегистрировали – и всё нормально, всё в порядке. Мы имеем право 
участвовать в выборах? Имеем. А регистрацию нам не дают. Как и регистрация 
русских: пошёл вон, русский, в сарае живи, работай, как батрак, на Украину, на 
Казахстан, на Киргизию и так далее. Это же страшно! В одной среднеазиатской 
республике висел лозунг в аэропорту: «Русские, не уезжайте, нам нужны рабы 
и проститутки!» Развалить страну – это разве не нарушить Конституцию? Для 
вас – нет. Подумаешь, нарушение Конституции! Русских женщин насиловали 
после в Ташкенте! А такие, как вы, молчали. Надо спасти русских, чтобы они 
могли вернуться на свою родину, а вы даже через двадцать лет после незаконно-
го разгрома государства говорите: нет, русские, оставайтесь там в качестве рабов 
и проституток. Вот что вы делаете, депутаты российского парламента! 

Они самые беззащитные там! Их за скот считают в Прибалтике: неграж-
дане, пошли вон! Латыш – гражданин, эстонец – гражданин, а русский – по-
шёл вон, вот тебе справку, как при фашистской оккупации. Это нарушает все 
международные конвенции, но русский парламент молчит, наплевать на них, 
бросили миллионы наших граждан. Мы, ЛДПР, говорим: создадим упрощен-
ный порядок, пусть русский приедет, скажет, что он русский, и получит па-
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спорт. Так нет, сиди здесь пять лет! И ещё пишем в законе: сиди, не выезжая, 
попробуй только выехать куда-нибудь. Вот отсидишь здесь пять лет – мы 
тебе дадим паспорт. И ещё – чтобы у тебя зарплата была. Миллионы без-
работных граждан в России, а ты, русский, приехал сюда – должен работать. 
А где он будет работать, если даже проживающие здесь безработные?! То 
есть вы создали условия, когда невозможно получить гражданство. И потом 
вы говорите о демографических проблемах: убывает, мол, братцы, русское 
население. Да оно хочет приехать к нам, а вы ему мешаете! 

Я это оцениваю как провокацию против русского народа. Это все дей-
ствуют наши чиновники под воздействием внешних сил: уничтожить рус-
ское население. Они прямо сказали: все мы сделали: разгромили Советский 
Союз, страны соцлагеря, идеологию, теперь надо уничтожить этот непокор-
ный русский народ. А он, непокорный, не хочет смириться с тем, что с ним 
сделали за эти двадцать лет. Тогда, значит, нужно такие законы принять, что-
бы он бомжевал по всей бывшей территории СССР и внутри России бомже-
вал. Вы придите на Курский вокзал, на любой другой – большинство бомжей 
там русские, мы их выкинули на улицу: они вернулись из мест лишения сво-
боды – или негде жить, или у них квартиру мошенническим путем отобрали. 

Население Москвы – русских уже только 31 процент, вы подумайте об 
этом: уже только треть жителей Москвы – русские! И что будет дальше, через 
несколько десятилетий? Это такая задача – уничтожить именно русский на-
род, чтобы не было России и русского народа, чтобы были небольшие госу-
дарства с населением по 5–7 миллионов и чтобы слово «русские» вообще не 
употреблялось. Вот они на Украине запретили говорить по-русски в школах 
русским учителям даже на переменке, чтобы вообще русская речь не звучала! 

Упрощенный порядок существует во всех странах мира: немец момен-
тально получит гражданство Германии, еврей моментально получит граж-
данство Израиля, француз – Франции, то есть любой гражданин любой на-
циональности, этнической группировки, если есть государство, моментально 
становится гражданином этого государства, никто ему условий не ставит. 
Мы обманули миллионы русских! Если бы мы им сказали, что в 1991-м году 
мы государство расчленим, они бы не остались там. 

Я считаю, это недопустимо, считаю, что мы должны принять закон, что-
бы они, находясь за границей, в русском посольстве получили российский 
паспорт по обычному заявлению. 

Мы этого не делаем и таким образом нарушаем права государствообра-
зующего народа. Здесь нельзя говорить о равноправии: государство создали 
русские, все остальные проживают по тем территориям, где они и жили. Не 
удмурты создали государство, не чуваши, не якуты, не немцы, не чеченцы – 
русские создали это государство! В нём проживает очень много народов, но 
они не являются государствообразующими. 

Много Героев Советского Союза и среди представителей других народов, 
но основную тяжесть войны вынесли те дивизии, где 90 процентов были рус-
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ские. И сам Сталин об этом сказал. Верховный руководитель говорил, что он 
поднимает тост за русский народ, потому что он понимал, кто выиграл войну! 
Пострадали украинские крестьяне при Голодоморе? Да. Но в те годы от него 
большинство русских пострадало. Русские были основой этого государства! 

А сейчас именно русские ставят вопрос, что они не могут получить граж-
данство, находясь здесь уже десятки лет, с 1991-го года. Уже двадцать лет 
их мучают! Снова по русским ударили, потому что остальных опасно бить. 
Самым беззащитным оказался русский народ. 

Эти выборы будут позором для «Единой России»!

Мы с удовольствием поддерживали бы идею свободных и честных выбо-
ров, но не получается. Во всех регионах были использованы и используют-
ся до сих пор грязные технологии, мошеннические схемы, шантаж, угрозы, 
подкуп. Довели до смерти нашего кандидата в Красноярском крае, другого 
избили в Липецкой области, возбудили уголовные дела. Все делается против 
наших кандидатов. В Рязанской области произвол дальше некуда: выпустили 
от нашего имени листовки с призывами к свержению существующего строя. 
Что вы делаете?! Народ только этого и ждет. Вы подталкиваете народ к бес-
порядкам, разжигаете национальную рознь. Это вы пишете, не ЛДПР, вы 
провокациями занимаетесь! 

Поэтому мы требуем отставки восьми человек: министра внутренних дел 
Нургалиева, его зама Суходольского, ответственного за ОМОН, ибо были из-
биты депутаты Государственной Думы и областной Думы, начальника УВД 
Рязанской области – это он покрыл все криминальные действия на терри-
тории области. В отставку губернатора! Его нужно было вчера арестовать, 
а он был на встрече с президентом. Даже президент не знает, вы и его не 
информируете о ситуации в Рязанской области! Председателя ЦИК Чурова 
в отставку и председателя избиркома Рязанской области, прокурора гене-
рального и прокурора рязанского. Восемь человек. 

Мы ко всем обращались. Но сделано все наоборот: вместо того, чтобы 
остановить эти преступные действия, прокуратура Рязанской области депу-
татам выносит предостережение: якобы мы там совершаем какие-то противо-
правные действия. То есть вот это чудовищно – грязь, насилие, произвол! Мы 
хотели спокойствия, а вы провоцируете народ на то, чтобы он выходил на 
улицы, это вы делаете! Вы подталкиваете миллионы наших граждан выйти 
на улицы с протестом против вас! Ваши люди уже стесняются говорить, что 
они члены «Единой России». Посмотрите, что происходит в регионах! Такой 
подлости, которая была на этих выборах сейчас, весной, не было нигде, ни 
в одной стране мира. Проправительственная партия занималась самыми гряз-
ными, черными технологиями. 

Мы хотели, чтобы выборы прошли спокойно, но вы с первого дня в ян-
варе стали нас упрекать, что мы не так выдвигаем наших кандидатов. Мы 
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выдвигаем – вы не регистрируете! Вы заставляете их не выдвигаться, запуги-
ваете и шантажируете угрозой увольнения! По всей стране это идёт – и в Бу-
рятии, и в Волгограде, и в Ростове, и в Хабаровске. Баннеры вы срываете 
наши. Подписываете с нами соглашение о свободных и честных выборах, 
а на следующий день срываете наши баннеры, убираете наши агитационные 
ролики отовсюду, мешаете встречаться с избирателями.

Эти выборы будут позором для вас, для «Единой России»! А мы будем 
продолжать бороться и с вами, и с коммунистами, и вот с этой фиктивной 
партией «Справедливая Россия». 

Это не жулики, не мошенники, это жертвы произвола

Семьдесят тысяч человек в год проходят через СИЗО, для которых потом 
выносятся приговоры, не связанные с лишением свободы. Чего же мы изде-
ваемся над людьми? Это не жулики, не мошенники, это жертвы произвола. 

Надо выпускать из тюрем людей. У нас самая карательная уголовная 
практика. Больше всего людей за сто лет были незаконно посажены в тюрь-
мы, СИЗО, колонии, лагеря, изолированы от общества миллионы и милли-
оны наших граждан. Поэтому мы всегда поддержим любую гуманизацию 
наказания: штрафы, исправработы, залог. До сих пор у нас карательный ва-
риант: арестовать, посадить. 

Поэтому гуманизация нужна, мы очень рады. Те более, что тюрьмы пере-
полнены, некуда сажать, понимаете?! 

Это чудовищно, но за последние сто лет практически всех прогнали, так 
сказать, через тюрьмы. Хинштейн здесь сегодня говорил, что нельзя, чтобы 
с уголовным прошлым шли во власть. Вся страна, господин Хинштейн, с уго-
ловным прошлым. Мой отец тоже сидел. За что? В приговоре было написано: 
сын фабриканта. Вы нам устроили Октябрьскую революцию, бронштейны 
и хинштейны, демократическую нам устроили в 1991-м году те же самые 
хинштейны и бронштейны, и сегодня нас упрекаете, что у нас уголовное про-
шлое! Это вы сажали наших отцов в лагеря, хинштейны и бронштейны, и чу-
довищно вам упрекать нас в излишнем гуманизме! 

Вот до какого состояния вы довели страну – вся она сидела в тюрьме! 
И вся страна согласится добровольно сесть в тюрьму, лишь бы вы ушли, по-
следние большевики. От Ленина и до сегодняшних – одна и та же власть. Это 
вы мучаете страну. Это от вас готовы бежать все и убегают каждый день. 
Сорок тысяч человек стоит в очереди на выезд из России, на въезд – четыре 
тысячи. Поэтому о каких успехах вы говорите? Партия каких конкретных 
дел? У вас везде Черкизон, у вас везде коррупция, вас арестовывают каж-
дый день, вы все деньги вывезли за рубеж – это действительно конкретные 
дела, не спорю. У вас в родильных домах умирают роженицы, дети умирают 
в приютах, каждый день в стране пожары, убийства и глумления – и вы нам 
ещё говорите про чье-то уголовное прошлое! 
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Дважды рухнуло наше государство
из-за неправильного решения русского вопроса

Статья 282 совершенно лишняя в Уголовном кодексе, почему мы и требуем 
её убрать. Есть статья 135, которая ровно о том же говорит, но она более кон-
кретная. А статья 282 абстрактная. В этом смысле она опасная. В советском Уго-
ловном кодексе было понятие «кулаки и антисоветчики», и любого под кулака 
можно было подвести или под антисоветчика, и тысячи людей были осуждены.

То же самое 282-я статья, её и называют в народе «антирусская», ибо 
здесь говорится о действиях, направленных на возбуждение ненависти либо 
вражды, унижения достоинства группы лиц по признакам пола, расы, на-
циональности, языка, происхождения, отношения к религии, принадлежно-
сти к какой-то социальной группе. Практически все, что вы говорите в быту, 
в любом выступлении – всё можно подвести под эту статью.

Вы плохо понимаете, что эта статья политическая. В случае обострения 
обстановки в стране по ней осуждать будут всех, ибо она абстрактная. Вот 
я скажу: что вот из провинции понаехали в Москву – все, в тюрьму. Нака-
зание от 100 тысяч рублей до пяти лет лишения свободы. Вот анекдот вы 
рассказали про чукчей, про армян, про цыган, про русских, про евреев – все, 
в тюрьму. Вы унизили чье-то достоинство. Вы как-то небрежно высказались 
в отношении какой-то религиозной группы, все, в тюрьму.

Вы не можете понять, что эта статья против всех, как пресловутая 58 ста-
тья. Любую фразу можно было повернуть и сказать: мол, да вы гражданин не 
довольны советской властью. Он даже слов «советская» и «власть» не произ-
нес, но его слова уже так интерпретированы, что будто он преступник.

Если бы Солженицын остался ещё жив, не умер, то за свою книгу «Двести 
лет вместе. Русские и евреи» загремел бы в тюрьму лет на пять. Ибо некото-
рые антисемитские высказывания у него там есть. 

Более чудовищной статьи нет. Если она ещё слабо действовала лет пять 
назад, то за последние годы уже 40 дел в год, 50, 60, уже 80 дел. Большинство 
осужденных – русские. И не только осуждают их за любого рода действия, 
которые можно к этой статье приписать. Но русским дают наказание строже. 
Там, где русские, обязательно подводят эту статью. Это же дикость. 

Поэтому мы должны с вами отменить её. У нас уже есть статья 136. Она 
об этом же говорит. Но вам кажется мало. Вам нужно создать статью, по ко-
торой в массовом порядке русских нужно отправлять в тюрьмы.

А для чего опять русских отправлять в тюрьмы? Потому что войной и ре-
волюцией не удалось уничтожить русский народ. Гайдар и Ельцин все сде-
лали, чтобы уничтожить русских. В основном по ним был нанесен удар. Но 
все равно остается русский народ. Даже термин ввели наши противники на 
Западе: «этот непокорный русский народ». 

Русские не поддаются. Последний удар – через телевидение идёт разло-
жение. Посмотрите: фильмы ужасов, везде порнография, везде прославление 
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чужой культуры и всего другого. Каждый день включайте 100 каналов – ни-
чего в пользу русских. Зато ругают все, мол, все плохо здесь в России. И ви-
новаты они, русские. И все в этом духе. 

За наши предложения нажмет 40 кнопок только фракция ЛДПР, может 
быть, несколько коммунистов-патриотов нажмут. Все. Но вы понимаете, что 
тем самым вы работаете на наших противников, ибо им это и нужно, чтобы 
ничего в пользу русских нигде не звучало. 

Почему произошло крушение страны? Самый главный фактор: рус-
ские не понимали, что происходит, им сказали, что как бы СНГ будет, 
а им какая разница СССР или СНГ? Никто не понял, что шло разрушение 
русского государства. Когда говорили, что давайте будет частный сектор, 
русские не поняли, что это русские заводы заберут нацменьшинства, про-
дадут и уедут за рубеж. Они не поняли, начались конфликты, и пострада-
ли в основном русские: их выгнали сотнями тысяч и миллионами со всей 
территории бывшего СССР. 

Вот это нужно понимать. Дважды рухнуло наше государство из-за не-
правильно решенного русского вопроса. Экономически Российская империя 
была мощным государством на 1 января 1913 года, до начала Первой миро-
вой войны. Советский Союз был мощным государством на апрель 1985 года. 
Если бы не Горбачев, мы бы стали ещё мощнее, ещё сильнее. Причина, по-
чему рухнуло два мощнейших государства, только одна: русский вопрос. 
Поэтому пока мы его не решим, никакой модернизации, никаких консерва-
тивных программ, ничего не будет. Все уйдет, как вода в песок. 

Вы не поборете ни коррупцию, ни преступность, вы ничего не построите. 
У вас не будет никаких фильмов и книг, кроме сериалов про бандитов. Сегод-
ня ничего нет, потому что нет вдохновения. Для кого работать? Что делать? 
Кого защищать? Какая страна?

И сегодня слово «русский» вообще стараются подвести под Уголовный 
кодекс. Поэтому все эти правовые нормы очень опасны, они и по вам по всем 
ударят. Поймите, наши враги бьют именно по русскому народу, потому что 
он для них – главная опасность. 

Кто ворует миллиарды – на свободе!

Как только ЛДПР начинает говорить о русских, о бедных, у депутатов 
Государственной Думы тут же начинается психоз… 

Сегодня мы обсуждаем очень серьезный вопрос, касающийся судеб 
миллионов людей. Есть огромное количество статей, которые мы счита-
ем нужным исключить из Уголовного кодекса. Мы через тюрьмы и лагеря 
пропустили миллионы наших граждан. Чаще всего их туда отправляли за 
малозначительные поступки: за грубую фразу, за мелкую кражу. Людей, 
победивших в Великой Отечественной войне, словно матерых преступни-
ков, сажали на годы в тюрьму за поднятый и положенный в карман колосок. 



56

Когда бедная мать, чтобы спасти ребёнка от голодной смерти, брала с уже 
убранного поля никому не нужный колосок, её сажали в тюрьму на срок от 
трех до пяти лет. Такие же, как вы, люди без сердца сажали. Те, кто ушел 
из этого зала, они сажали. 

И эта агрессивность осталась и в последней редакции Уголовного кодек-
са. Мы же не говорим, что не надо наказывать. Наказывать следует за все 
тяжкие деяния. Но не должно быть уголовного наказания за мелкое правона-
рушение, потому что эта судимость висит над человеком потом всю жизнь. 
Не сажайте в тюрьму за колосок, как при Сталине! У нас же есть администра-
тивный кодекс. Используйте его.

Более того, часть статей Уголовного кодекса написана таким непонятным 
языком, что под преступление можно подвести любые действия, в том числе 
и политическую деятельность. И по таким статьям возбуждают и будут воз-
буждать уголовные дела, исходя из политических мотивов. 

Ведь можно наказать человека рублем. Так давайте накажем его. Мил-
лион рублей штрафа с него возьмем. А мы его в тюрьму сажаем на не-
сколько лет. 

А те, кто миллиарды ворует, они спокойненько гуляют на свободе. Вот 
сейчас один товарищ из Совета Федерации сдает свои полномочия. Семья 
уже в Америке. Ему уголовное дело за деньги закрыла Генеральная прокура-
тура. То есть у кого есть деньги, не только сидеть не будут, они будут жить 
далеко за пределами России. А эти статьи – против бедных. 

Пока всех не арестуете, порядка не будет

Счетная палата вскрыла огромное количество потерь в бюджете страны, 
каждая страница отчёта – это либо воровство, либо неумение наших чинов-
ников работать… 

Пусть Счетная палата посчитает ущерб от введения ельцинской модели 
экономики. Сейчас Гайдар умер – и все его хвалят во всех телепередачах, он 
вообще Иисус Христос, он, оказывается, спас страну от гражданской войны 
и от голода. Значит, нам приснилось, что в стране были голод и резня? Все 
попрятали товары и ждали, когда опустят цены, и с января все было завалено 
вещами и продуктами. Милиция плохо работала и КГБ. Это правительство 
Гайдара и все последующие были командами преступников. А что Счетная 
палата? Она спит. Она им никакой оценки не даёт!... 

Может быть, они действительно хорошо работали, раскрыли массу престу-
плений и набрали кучу компромата на высокопоставленных чиновников? Ура! 
Но получается, что Счетная палата работает, а дальше все идёт коту под хвост. 

Так у нас и милиция работает: известны торговцы наркотиками, главари 
банд, взяточники, а арестов и судов нет. 

Так у нас и все наши контролирующие органы работают. Все знают, что 
и где воруют, но никто и пальцем не пошевелит, чтобы наказать виновных. 
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Поэтому у нас страна и не развивается. 
А мы вместо конкретных уголовных дел выдумываем сейчас модерни-

зацию, консервацию и прочие понятия, выражаемые нерусскими словами. 
Модернизация – это обновление. Но боятся сказать про обновление, потому 
что тогда надо каждую неделю говорить, что в стране обновлено. Консерва-
ция – это борьба с обновлением. Но про такое боятся сказать, ибо тогда на-
род спросит: «Ребята, как же вы сможете провести обновление страны, если 
боретесь с ним?»…

Счетной палате сегодня аудит власти нужно провести, политический ау-
дит. Надо понять, зачем нам власть, какая власть нам нужна, для чего она? 
Огромные деньги пускаются на ветер! Зачем здесь четыреста пятьдесят де-
путатов? Они же никогда здесь не сидят, посмотрите в зал! Мы предлагаем: 
давайте сделаем парламент в двести депутатов, дешевле же будет. А зачем 
нужна верхняя палата? Не нужна. 

Зачем четвертую партию в Государственную Думу сажают? Чтобы от-
нимать время «Единой России», коммунистов и нас, ЛДПР? На нашем горбу 
её вносят в парламенты во все, издеваясь над «Единой Россией»! Она и так 
несчастная партия, ей конец уже, и ещё ей эсэры вдобавок похоронный марш 
играют... Неужели думают, что мы допустим, чтобы «Справедливая Россия» 
заменила эту мощную, прекрасную, красивую партию – «Единая Россия»? 
Никогда не допустим, да. 

Поэтому мы должны объединиться и покончить с контрафактом в по-
литической демократии. Уже всем понятно, что надо делить по-честному 
так: оставим «Единой России» 40 процентов, а мы с коммунистами пока по 
30 процентов получим. И деньги народные на ветер не будут пущены.

У нас много проверок – толку мало. Может, Счетная палата и хорошо 
работает, но у такой работы нет ничего на выходе. Давайте проведем ком-
плексную проверку, давайте проверим регион, столицу нашей Родины город 
Москву комплексно: от управ (120 управ) до префектур (10 префектур) плюс 
все московское правительство. 

Что интересно: как проверка, так у них горит департамент потребитель-
ского рынка. Арестован Рябинин, возбуждено уголовное дело. Я могу вы-
ступить свидетелем обвинения: это самый страшный чиновник московского 
правительства, он завалил все инвестдоговора! Пока он не поставит свою за-
корючку – а он ставит её тогда, когда получена взятка – все будет лежать 
в кабинете у Рябинина. Тут не надо никаких проверяющих из Счетной па-
латы, спросите у него только: «Сколько месяцев у тебя лежит инвестдого-
вор и почему везде он прошел, везде поставили визы, а ты держишь его не-
сколько месяцев?» Все! Вот только сейчас вы дошли до Рябинина. А когда 
вы до Лужкова дойдете, до всех остальных его вице-премьеров, до всех на-
чальников департаментов? Чего вдруг сгорел департамент потребительского 
рынка? Потому что там коррупция, они спалили все документы, чтобы вам 
нечего было проверять. 



58

Поэтому предлагаю вам от имени фракции ЛДПР проверить полностью 
весь город Москву. И тогда мы получим точные данные, сколько здесь укра-
дено денег, сколько там. Почему такой рост цен на строительство в Москве 
при практически дармовой рабочей силе и копеечных материалах? Потому 
что ненасытны московские чиновники. 

Ко мне приезжали ростовские строители, они готовы строить в разы дешев-
ле. И не нужны будут рабочие-мигранты. Но наших чиновники не пускают. Не 
хотят, чтобы кто-нибудь из русских знал, сколько реально стоят квадратные 
метры Москвы. К тому же гастарбайтеры делятся с чиновниками своими кро-
шечными заработками, а русские строители пошлют чинуш куда подальше. 

Поэтому нужна комплексная проверка. Если мы город Москву сделаем 
более чистым, более управляемым и заменим всех чиновников, нам наши по-
томки скажут огромное спасибо. Вот некоторые депутаты смотрят искоса на 
то, что сотни тысяч чиновников приехали в столицу из Петербурга. Да надо 
миллион чиновников привезти из любых городов России, чтобы убрать эту 
московскую банду! Это хуже сицилийской мафии – там цветочки, а ягодки 
вот здесь, в Москве... Самый страшный, коррумпированный город, все жу-
лики, все воры в законе здесь сидят. Мафия всего мира здесь сидит, они все 
миллионеры и миллиардеры. За рубежом триста лет свои капиталы делали, 
а они здесь за три часа крутят такие капиталы. 

Поэтому фракция ЛДПР просит: проверить, вывернуть, поставить на уши 
город Москву и перейти к арестам московских чиновников. Я буду с на-
слаждением смотреть, как воронки будут ехать по Кутузовскому проспекту 
за московскими чиновниками. Пока всех не арестуете, порядка не будет ни 
в Москве, ни в стране. 

Это преступление против народа!

Проект Федерального закона «О внесении изменения и дополнения в Уго-
ловный кодекс Российской Федерации и Кодекс Российской Федерации об ад-
министративных правонарушениях» (в части ответственности за потребление 
наркотических средств и психотропных веществ. – Прим. ред.) очень важен. 
Наркомания – это война против нашей молодёжи, против будущего России.

Мы предлагаем дополнить Уголовный кодекс следующим положением: за 
потребление наркотика следует давать до одного года лишения свободы, если 
повторно – до трех лет. И при этом следует исключить соответствующую ста-
тью из Кодекса об административных правонарушениях. Коротко и ясно… 

Почему наши люди принимают наркотики? Потом что мы их вводим 
в стрессовое состояние! Это же такая власть, такая страна, такая экономика, 
такая психологическая обстановка в стране, что всем противно и они ищут, 
как бы им себя немножко успокоить. В этом же проблема! 

И никаких мер не принимаете. Семь лет назад у нас было наркоманов 
в десять раз меньше. ЛДПР выдвинула предложения, исполнением которых 
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привело бы к сокращению даже этого количества. Но вы не приняли никаких 
мер и промурыжили наши инициативы. Если бы мы на год сажали бы тогда, 
тысяч сто посадили бы, мы спасли бы миллионы от наркомании, но вы не 
хотели рассматривать наши предложение. 

Какой вывод можно сделать из этого? Значит, сильна у нас в Государ-
ственной Думе наркомафия. И алкогольная мафия, и табачная тоже силь-
ны. Они мешают парламенту принимать законы, запрещающие табачно-
алкогольную рекламу – любую рекламу в любое время, в любом варианте. 

Уважаемые депутаты, прекратите убивать русский народ! Миллионы лю-
дей уже погибли, они уже в сырой земле лежат, а мы ещё говорим: вот как 
бы нам их наказать. Да они умерли уже, а вы здесь высчитываете соразмер-
ность наказания преступлению. Вы подумайте о последствиях: это же раз-
рушенная семья, это совершенные в состоянии наркотического опьянения 
преступления. Это они, наркоманы, ворвались на мюзикл «Норд-Ост». И они 
же в Беслане убивали детей. А все потому, что мы их вовремя не вылечили 
или вовремя не приговорили к какому-то наказанию. Вот они и гуляют по 
всей стране! Отсюда и жестокость, и убийства, и массовые употребления. Но 
депутаты говорят: нет, принимать не будем, пускай становятся наркоманами, 
совершают преступления, погибают. 

И только фракция ЛДПР борется за здоровый образ жизни. Почему? По-
тому что мы – фракция некурящих, непьющих, и ни одного наркомана у нас 
не было и никогда не будет. 

А вы, пьющие и курящие, толкаете людей к наркотикам, алкоголю и та-
баку, портите психологический климат в стране. Когда вы делаете что-то 
плохое другой партии, вы должны понять, что это вам откликнется, вернется 
бумерангом в худшем варианте. Вы же выборы с меньшими махинациями 
провели 14 марта не потому, что вы так хотели провести, а потому, что вам 
сказали: хватит уже обманывать население и страну… 

Сегодня есть два способа борьбы с наркоманами: в Иране, в Малайзии ве-
шают, расстреливают, уничтожают; а в Швейцарии и в других странах Запа-
да, наоборот, разрешают, показывают место. Вот в этом месте свет включен, 
полицейские стоят, кому надо, принимайте наркотики. 

Вот два пути. Россия посередине. У нас нет жесткого наказания, мы прак-
тически отказываемся год дать за употребление наркотиков, опасаясь, что 
придётся посадить всю балдеющую на дискотеках так называемую «золо-
тую» молодёжь. В Малайзии повесят за это, в Иране повесят, где-то четвер-
туют – мы один год не хотим дать. Ну тогда давайте разрешим. Посередине 
не получится – или ужесточение наказания как метод борьбы или облегчение. 

Отказ Думы и правительства в принятии закона, я перевожу на русский 
язык, означает: если начать в нашей стране реальную борьбу с наркотиками 
и со злоупотреблением алкоголем, власть погибнет, трезвый народ сметет 
эту власть в 24 часа. Чтобы этого не произошло, для видимости будут вести 
борьбу, примут ещё один закон об алкоголизме, примут меры по наркокон-
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тролю, но это ровным счётом никак не меняет ситуацию. Миллионы и мил-
лионы пьют каждый день, миллионы и миллионы принимают наркотики, 
а депутаты с министрами молчат. И причина тут одна – страх, неспособность 
управлять такой территорией и таким измученным народом, как наш. 

Это ваша проблема – не можете управлять, честно побеждать не можете. 
Вы побеждали, арестовывая наши газеты, незаконно отказывали кандидатам 
в депутаты местных дум в регистрации, миллионными тиражами бросали ли-
стовки, призывающие к свержению власти. Вашей же власти! 

Кстати, народ с удовольствием поддержит предложение свергнуть вашу 
власть! Мы рады, что вы такие листовки разбрасывали по всей стране и трати-
ли огромные деньги. Вы что думаете, у нас страна из сумасшедших состоит? 
Вы напишете всё что угодно, вы не примете нужных законов, но результат 
будет плачевный: придётся всё равно отвечать, сейчас уже ничего не удастся 
скрыть – Интернет есть. Вы мне не даете выступать здесь – так уже вся страна 
про это знает, весь мир знает всё, что я думаю о вас, и думает вся страна. 

Не амнистия, а издевательство!

ЛДПР всегда была сторонником амнистии. Мы первые подняли этот во-
прос в Государственной Думе, буквально в первые же месяцы работы здесь. 
23 февраля 1994 года мы долго упрашивали парламент поддержать наш про-
ект постановления. Тогда была настоящая демократия, были десятки партий, 
и ни у кого не было большинства. Сидел полный зал, и все выступали, и все 
друг друга убеждали.

Поддержите наш проект, проект постановления, представленный ЛДПР: 
он в меру гуманен, в меру строг. Согласен с тем, что слишком многих хочет 
выпустить на свободу «Справедливая Россия» и почти никого не выпускает 
«Единая Россия». А вот мы посередине – самая лучшая партия в стране, са-
мая правильная позиция. Вот давайте, проголосуйте за проект постановления 
ЛДПР.

Москва – город взяток и воровства из бюджета

Где происходит основное воровство в стране? Там, где вся наша экономи-
ка. А где она? В городах. В каком городе воруют больше всего? В столице. 

Москва – город взяток и воровства из бюджета. Почему? Здесь 80 про-
центов всех наших денег. И пока мы не наведем порядок в столице, страна 
свободно не вздохнет. И чиновники-воры будут её душить до смерти. 

Да, победить коррупцию в масштабах всей страны тяжело, как и во всём 
мире, но в одном городе давайте это сделаем, и это будет образцовый город. 
Не коммунистический, как когда-то у нас пытались, а образцовый с точки зре-
ния борьбы с коррупцией. Но для этого надо убрать правительство Москвы 
полностью, всё, а мэру Лужкову, поскольку он никогда не подаст заявление по 
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собственному желанию, выразить недоверие, отстранить от занимаемой долж-
ности! Нельзя больше доверять этому человеку, нельзя доверять! И молчит 
лидер КПРФ, хотя его московские партийцы требуют отставки Лужкова. Как 
Горбачёв загубил КПСС, так Зюганов губит КПРФ. Предателя ищите в своих 
рядах! Молчите и покрываете мафию и московское правительство! 

Честные следователи возбуждают уголовные дела против московских 
чиновников-преступников, а сидящие здесь депутаты «Единой России» требу-
ют изменить меру пресечения – выпустить жуликов из тюрем. А потом и уго-
ловные дела каким-то странным образом закрываются. Мне это непонятно. 

И Лужков внаглую говорит: три дня продержалось дело Рябинина – ви-
дите, как хорошо. Что там Бастрыкин, вся милиция, все суды, ФСБ, армия – 
Лужков командует всем: кого в тюрьму, а кого на свободу. Три дня продер-
жалось дело в отношении Рябинина, главного коррупционера (это мафия 
московская), – ничего нельзя сделать! 

Остановили все строительные проекты, хотя деньги есть, рабочие есть – 
всё есть. Просто денег чиновникам не заслали. И когда говорят об обманутых 
дольщиках, то говорят о том, что именно чиновники, войдя в сговор с мошен-
никами, обманом загребли деньги людей. Московские чиновники проводят 
аукционы – всё липа: нужная фирма даёт низкие цены, выигрывает, а потом 
допсоглашение – повышают объёмы, завышают цены, и получается, что все 
проекты очень дорогие. Реальные аукционы, тендеры не проводятся в Мо-
скве – чиновники-воры всё захватили в свои руки, всех обманывают! 

Что с гостиницей «Россия»? Кому передали контрольный пакет на строи-
тельство гостиницы «Россия», главной из всех московских гостиниц? Лауде-
ру – президенту Всемирного еврейского конгресса. Под этой территорией у нас 
с вами находятся секретные объекты, рядом Кремль. Я не понимаю, что это за 
московское правительство такое, – вы кому отдаёте все секреты страны?! На 
случай войны там будет находиться наше с вами бомбоубежище, центр управ-
ления страной – и вы отдаёте это место иностранцам. Почему так происходит? 
Всё держат в руках иностранцы. Почему так раздают все богатства? Объясняю, 
почему. Лужков готовится к уходу, надо подмаслить своих хозяев за рубежом 
и им отдать вовремя самые жирные куски. Почему территория простаивает 
несколько лет? Почему?! Где доходы города? Снесли – и стоит три года. Кто 
заплатит за упущенные доходы? Так что делают ещё, аферисты: они оформ-
ляют документы до сих пор так, будто гостиница есть! Вы представляете, что 
делают?! Это уже называется мошенничество, мошенники всё это московское 
правительство! Они до сих пор оформляют контракты от имени гостиницы 
«Россия», которой уже нет три года, – вот до чего дошли они все! 

Половина документов московского правительства засекречена. Что за се-
креты? Что это, оборонное предприятие – московское правительство?! Это 
чудовищно! Ставят гриф «Для служебного пользования» – 30 процентов всех 
выходящих нормативных актов граждане России не могут увидеть и понять. 
Для чего? Скрыть свои преступления! 
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Последний факт – теракты в Москве. Правительство Москвы приняло за-
кон об усилении безопасности на транспорте. Что делают? Тендер выигрыва-
ет не их фирма – они её душат, давят три года и за 15 дней до теракта в метро 
заявляют от имени московского правительства, что оно потеряло интерес 
к обеспечению безопасности на транспорте в Москве. Да за это, будь я гене-
ральным прокурором, ещё 15 марта арестовал бы Лужкова, а мы дождались 
29 марта – и 40 человек погибли уже! И ещё сколько лежат в больницах! 

Ставлю вопрос так: либо мы покончим с чиновничьей мафией, начиная с мо-
сковской, сегодня, либо завтра она в союзе с террористами и бандитами покон-
чит с Россией. ЛДПР – за Россию. А за кого вы, депутаты остальных фракций?

Всем ветеранам войны дать квартиры!

В чем величие нашей Победы? В том, что мы принесли свободу всему 
миру. С мая 1945 года свободно вздохнул весь мир: Европа, Америка, Африка 
и Азия. К нам же эта свобода пришла только в 1991 году, и почти уже 20 лет 
мы, ЛДПР, имеем право стоять здесь, на трибуне Государственной Думы, и вы-
сказывать другую, оппозиционную точку зрения – и вот за это нас не любят. 

Да, великая Победа, которую одержала наша армия, в которой главную 
роль сыграли русские солдаты, дала свободу всем. Весь мир сегодня живет 
свободно (я имею в виду наиболее цивилизованную часть мира), в условиях 
либерально-демократических режимов, а не ультралевых, коммунистиче-
ских, которые рухнули сами по себе. И все режимы Восточной Европы, на-
вязанные её народам насильно Советской Армией, а потом Советским Сою-
зом, рухнули. В Восточной Европе и на западных окраинах бывшего СССР 
правит бал либерализм, то есть не Маркс, не Энгельс, не Ленин, не Сталин, 
а свобода. И больше никто в Европе не хочет доминирования одной партии, 
даже когда все благополучно. 

Всегда опаздывает Россия, всегда идем с опозданием. Все перенимаем, но 
лет на двадцать позже. Давайте же в 2011-м, а не в 2031 году, наконец, перей-
мем обычную для всех цивилизованных стран вещь, – многопартийность! Не 
может ни одна партия сегодня получать большинство. Самая богатая в мире 
страна – Британия. Самая стабильная. Там самая твердая, лучшая в мире ва-
люта – английский фунт. И в этой стране то одна партия у власти, то другая. 
А у нас одна партия доминирует – и как на вулкане живет народ! 

Сегодня у нас уже началась складываться нормальная политическая 
система: три-четыре партии. Но не может в наших сегодняшних условиях 
быть абсолютного большинства у одной партии. Вот и желательно, чтобы 
в 2011 году мы пошли по общеевропейской схеме, чтобы была коалиция 
двух партий, а две – в оппозиции. Потом к власти придет другая коалиция. 
Нельзя больше допускать доминирования одной партии. Даже в хороших 
условиях этого нельзя делать, а у нас их не было никогда и, к сожалению, 
не будет в ближайшие 50 лет. 



63

Диктат одной партии проявляется во всем. Как пример – отношение вла-
сти к социально незащищенным слоям общества. Как поступили с участни-
ками войны? Обещали всем дать до Девятого мая квартиры и почти всех 
обманули! Ведь деньги есть, квартиры пустые есть, но местная администра-
ция ждет: ветерану же под 90 лет, может, он умрет – мы эту квартиру своему 
родственничку отдадим или за деньги отдадим другому дяде. Здесь очень 
просто навести порядок. Подключили прокуратуру и все: чинуши, отнявшие 
у ветеранов квартиры, сидят в тюрьме, а сами ветераны пьют чай в новых 
квартирах. Но партии власти плевать на ветеранов, плевать на самое святое, 
что есть у народа, на Великую Победу, доставшуюся нам великой кровью. 

Сегодня будем принимать закон: пятидесятипроцентая скидка для ветера-
нов. Давайте 100 процентов дадим, освободим ветеранов – участников войны  
от всех платежей по ЖКХ полностью, пусть бесплатно живут. И всем до конца 
года дать квартиры! Тех, кто этого не сделает – мэров, губернаторов, – с по-
зором выгнать с должностей! Тогда мы как-то компенсируем то, что не смогли 
сделать до Девятого мая. 

Ещё раз повторяю: это Великая Победа, и мы должны обеспечить ветера-
нов всем, в чем они нуждаются. Они дали свободу всем народам и заслужили 
нашу благодарность. 

Это неуважение ко всем нам

Вот если и надо было о чем-то сегодня сказать, так это о том, что сейчас Мос-
гордума принимает генплан Москвы, а вся Москва – против! Вот здесь мы долж-
ны проявить волю и сказать московским депутатам: вы убиваете столицу Рос-
сии. А мы, закрывая глаза на это убийство, проявляем неуважение ко всем нам. 
Вот это актуально! Мы – все четыре фракции Государственной Думы – могли 
бы выразить свое негативное отношение к такому скоропалительному решению. 
Все остальное происходит постоянно, а вот генплан принимается один раз в чет-
верть века. И эта тема должна была стать сегодня для обсуждения темой номер 
один. А то, что вы здесь вспоминаете, – это будет постоянно, это можно и завтра 
обсудить. Всегда надо обсуждать то, что актуальнее и несет больше угроз. 

Запретить досрочное голосование!

Мы, ЛДПР, давно уже просили, чтобы вообще отменили любые формы до-
срочного голосования – на дому и по открепительным талонам. Это связано 
с тем, что здесь нарушаются права самих избирателей. Если вы посмотрите 
на результаты подсчёта голосов, то увидите, что, как правило, когда голосова-
ние досрочное или на дому, голосуют почему-то все за одну партию. И чтобы 
как-то это сгладить, некоторые председатели и члены избиркомов сваливают 
в одну кучу бюллетени и тех, кто проголосовал сегодня на участке, и тех, кто 
проголосовал досрочно. Это приводит к искажению результатов выборов. По-
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этому идеальный вариант в будущем – полностью отказаться от всех видов 
голосования за пределами избирательных участков. Кто-то скажет, что есть 
далекие полярные станции, допустим, погранзаставы, труднопроходимые ме-
ста. Ну что делать! Люди же не вечно там находятся, они там один год, два 
года, три года, а цикл у нас шестилетний теперь, в следующий раз они сумеют 
проголосовать в нормальных условиях по месту жительства. Любая форма до-
срочного голосования толкает к искажению результатов. Где бюллетени на-
ходятся? В руках определенного чиновника. Он может вскрыть урну, вложить 
любые бюллетени, снова её закрыть, поставить печати – и вечером уже никто 
смотреть не будет при подсчёте голосов, какие печати, какая урна, какие бюл-
летени. И вот такое искажение результатов никому ничего хорошего не даёт. 

Некоторым товарищам хочется, чтобы у нас демократия была, как на Вос-
токе, в Китае, а экономика – как на Западе. Такого не получится. Если мы 
хотим модернизации, инноваций, улучшения жизни, то давайте демократию 
сделаем, как на Западе, тогда и экономика будет, как на Западе. А если де-
мократия у нас китайская или туркменская, а хотим, чтобы экономика была 
немецкая или британская, – не получится. В будущем мы надеемся добиться 
того, чтобы все голосовали только на избирательном участке и только до ше-
сти вечера. Результаты должны объявляться в 20 часов всей стране. И толь-
ко электронное голосование, чтобы никакие грязные руки не прикасались 
к бюллетеням, а тем более к протоколам при подсчёте. 

Договоры должны отвечать национальным интересам

Сначала о русском языке. Хотелось бы, чтобы наши дипломаты выступали 
категорически против искажения норм русского языка. Если в русском языке 
страна называется «Киргизия», то никто не должен говорить «Кыргызстан». 
Это «кыргызский» язык, а мы здесь по-русски говорим. Хотелось бы, чтобы 
это взяли себе на заметку наши дипломаты. Ведь журналисты потом подхваты-
вают их перлы и думают, что так и нужно говорить. То же самое с предлогами 
к слову «Украина»: «на Украине» и никакой «в Украине». Сотни лет русские 
говорили «на Украине», теперь все русские должны переучиваться? Мы же 
говорим «на Кавказе» – почему мы не говорим «в Кавказе»? Или говорим «на 
Чукотке» – почему не говорим «в Чукотке»? Норма русского языка! 

О конституциях. Если в какой-то конституции авторы пишут о праве 
выхода из состава государства, дипломаты должны подсказать, чем грозит 
это право на деле, подсказать создателям конституции, что такого нет нигде 
в мире. Потом можно обвинять дипломатов, но если государство само за-
кладывает основу для того, чтобы рассыпаться в любой момент, дипломаты 
будут вынуждены уже только констатировать то, что случилось. 

О наших соседях. Мы, ЛДПР, много раз говорили: не должно быть понятия 
«дружба» в отношениях между государствами – это моральный аспект. Пускай 
все, кто хотят дружить, за свой счёт дружат. Должны быть только межгосудар-
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ственные отношения – экономические, торговые, по границе, по территории. 
Но заключать договоры о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи нельзя. 
Все заключенные такие договоры рухнули, они нам оказались невыгодными, 
из-за этого рухнули! Поэтому сегодня мы с удовольствием поддержим любой 
договор, но чтобы он отвечал нашим национальным интересам. 

Надо большое внимание уделять соседям и выстраивать отношения толь-
ко так: или вхождение в состав Российской Федерации, или обычные межго-
сударственные отношения. Все другие форматы, например Союзное государ-
ство, пусть существуют, но мы проигрываем экономически. 

Судов нет, прокурора нет, власти нет

Вот мы сегодня обсуждаем поправки в закон о регулировании в области 
угольной промышленности, в области добычи и использования угля, а что 
у нас с законопроектом об основах безопасности в угольной промышленно-
сти, который находится в Думе с 2007 года? Получается так: хороший закон 
лежит уже третий год без движения, но в течение двух дней кто-то сделал по-
правки к другому действующему закону, и их сегодня примут. Это, конечно, 
удивляет. Явно хозяева шахт не хотели принятия того закона, поскольку он 
потребует от них лишних расходов.

Где комиссия по коррупции? Где комитет по безопасности? Проверьте, 
и вы увидите, как давят на комитет, чтобы не принимался закон о безопасности, 
потому что владельцам шахт нужно будет потратить огромные деньги. А где 
конкретные основы безопасности в угольной промышленности? Конкретные! 
Вот вам безопасность – двести шахтеров уже в могиле. Двести! А вы даже не 
можете рассмотреть проект нашего закона. Вы хотите проигнорировать его так 
же, как проигнорировали предложенное ЛДПР постановление по поводу ава-
рии в Пермском крае, даже не включив это постановление в повестку дня. Мы 
ставим вопрос, а вы – ноль внимания. Вы поймите: да, можно игнорировать 
предложения других партий, но результаты-то будут плачевными. 

Получается, что никто, кроме ЛДПР, всерьез не собирается бороться про-
тив воровства, коррупции, гибели шахтеров. В Кемерово вы нашли козла от-
пущения: оказывается, виноват во всем директор шахты Волков, он вино-
ват. Собственники виноваты, они не давали денег! Администрация области 
виновата, прокурор виноват. Ростехнадзор четыре раза пытался убрать этого 
директора. Где же судебная система Кемеровской области? Судов нет, про-
курора нет, власти нет.

Будем и дальше бороться

Мы, ЛДПР, продолжаем наши действия против московского прави-
тельства (выступление происходило до увольнения Лужкова с поста мэра 
Москвы. – Прим. ред.). А чиновники заказывают в десятках изданий (ста-
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рые «Известия», «Новые известия», «Комсомолка», «МК», «Коммерсант», 
«Труд», «Новая газета» и другие) клеветнические статьи против ЛДПР.

То есть идёт целая волна такой клеветнической кампании. Но они не учи-
тывают, что это только возвышает оппозицию, народ любит поддерживать 
тех, на кого нападает власть. Но поскольку мозгов им не хватает, то они 
это делают. Но самое страшное, когда идёт прямая ложь: якобы я позвонил 
и пытался извиниться перед Лужковым. Абсурд. Мы требуем посадить его 
в тюрьму. Лужков должен сидеть в тюрьме – вот позиция ЛДПР. У нас одна 
просьба: чтобы Лужков сидел в тюрьме, чтобы его не было никогда во главе 
московского правительства – больше ничего нам не надо. 

Москва – самый страшный и самый коррумпированный город, и не нами 
это определение дано. Международные эксперты сделали заключение, что 
Москва входит в пятерку самых опасных городов мира. И самая высокая сте-
пень коррупции выражается в том, что в городе Москве самое дорогое жильё. 
И самое дорогое строительство дорог – в десятки раз дороже, чем в других 
странах. Все москвичи знают, что в городе самые коррумпированные здра-
воохранение и образование. И умирают больше всего здесь, в московских 
СИЗО, не на Колыме и не во Владивостоке, что тоже говорит о полном пре-
небрежении к человеческой жизни. Это характер московских чиновников. 
Им наплевать на людей. Они носятся с мигалками на бешеной скорости по 
улицам, нарушая правила дорожной безопасности, сбивают на дорогах про-
стых людей, но ответственности не несут. Но мы уже не раз об этом говори-
ли, поэтому будем и дальше бороться – вплоть до коренного решения этого 
вопроса. Будем продолжать требовать зачистки Москвы от тех чиновников, 
которые здесь создали коррупционные схемы и виноваты в большом росте 
преступности, в создании угроз для проживания граждан.

В городе огромное количество фальшивых продуктов питания, фальшивых 
лекарств, и все это, конечно, влияет на продолжительность жизни и безопас-
ность граждан. Ведь в основном уезжают не из России, а из Москвы. В основ-
ном гуляет Москва и в хорошем смысле, и в плохом, и выезжают за границу 
в основном москвичи. За период правления Лужкова, за 20 лет, из Москвы 
эмигрировало около миллиона граждан – самых образованных, культурных, 
богатых. И все они проживают сегодня в Германии, Британии, в США, в лю-
бых странах мира и не хотят возвращаться, пока во главе Москвы находится 
Лужков, ибо здесь преступность и коррупция, отсутствие возможностей для 
бизнеса, для развития культуры, для нормальной жизни. И мы теряем людей, 
которые могли бы работать на благо нашей с вами страны. 

Принять решительные меры

Конечно, надо больше внимания уделять вопросам детства. Конечно, 
нужно заботиться о детях, но нельзя забывать о том, что у детей должны 
быть родители. Если люди не хотят стать родителями, то просто абстрактно 
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манипулировать цифрами бесполезно. А почему люди не хотят иметь детей, 
вступать в брак? Потому что жить тяжело и опасно – революции и войны, 
плохие экологические условия. Так что надо решать проблемы комплексно, 
не забывая ни об одной категории населения. 

В последнее время многих волнуют вопросы, связанные с экзаменами в шко-
ле. Сегодня придет министр образования, а мы до сих пор не можем выработать 
правильное отношение к экзаменам, это длится уже очень долго. От этого страда-
ют дети. Некоторые даже из-за этого уходят из жизни, как это было в Воронеже. 

Здесь у ЛДПР одна позиция: отменять экзамены в вузы! И к этому мы 
идем, но идем с опозданием. И можно было бы здесь уже сегодня решить 
проблемы, связанные с ЕГЭ: давайте отменим все льготы, потому что льготы 
провоцируют фальшивые справки об инвалидности, провоцируют проведе-
ние фальшивых олимпиад, чтобы иметь победителей. И «победители» прохо-
дят в вузы, а страдаем потом мы все: появляются фальшивые врачи, которые 
нас не могут лечить и много лет ставят ложные диагнозы, появляются фаль-
шивые судьи, которые не выносят правосудных решений в пользу граждан. 

Несколько слов о школьном питании. На этот год планировалось 600 мил-
лионов рублей, но Министерству образования дали 300 миллионов. Может 
быть, ему нужно было все-таки принимать более энергичные меры, посколь-
ку питание школьников – это важный вопрос? Как бы они ни учились, какие 
бы ни были экзамены, но питание связано с их здоровьем. 

Национальный проект «Образование» практически саботируется. За по-
следние два года ни одного комбината школьного питания не построено, 
и эта проблема остается, поскольку деньги на этот год до сих пор не выделе-
ны. Когда будут снабжать школы новым оборудованием и вообще открывать 
школьные столовые? 

А теперь в целом об образовании. Когда его критикуют, забывают доба-
вить, что у нас тяжелое положение во всем. Система образования функциони-
рует так же плохо, как экономика, как культура, как система безопасности, как 
судебная система. Неужели думаете, что среди всех прочих институтов в на-
шей жизни образование будет самым лучшим, самым достойным? Нет, оно 
будет таким, какова, так сказать, наша с вами система взглядов и отношений. 

Сегодня прозвучало несколько раз слово «дураки». Я думаю, что писа-
тель ошибся, когда написал про проблему дураков и про плохие дороги. От-
сюда и пошло наше неправильное понимание демократии. Нет у нас дураков. 
Достойные и хорошие люди и при царе были, и при советской власти, и се-
годня есть. Но есть другая позиция, другая точка зрения, и когда не нравится 
она, тогда мы называем людей дураками. Что вы думаете, вопрос о коли-
честве пуговиц на сюртуке у Чичикова – это плохой вопрос для экзамена 
по литературе? Это покажет, с каким вниманием ученик читал роман, как 
он вчитывался во фразы, которые говорят герои. И вопросы можно задавать 
любые, и отвечать можно на любые вопросы, и ответ на любой вопрос может 
показать какой-то уровень развития интеллекта школьника. 
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Дайте свободу, пускай сам ученик выберет, какого писателя, какое произ-
ведение и под каким углом он хочет анализировать. Может, он будет «Пре-
ступление и наказание» анализировать. Молодец, у него широкий кругозор, 
он многое видит, это будущий следователь, может быть. Не надо начетни-
чеством заниматься, рассказывать, когда и где родился писатель, куда он 
поехал и когда умер. Я не вижу ничего глупого в том, что вопросы самые 
разные. И пусть выпускники выбирают те вопросы, на которые они хотели 
бы ответить. А когда мы даем один вопрос и получаем один ответ – вот это, 
может быть, как раз не самый лучший вариант определения уровня знаний. 

И самое главное. Раз мы не можем побороть коррупцию здесь, раз есть не-
довольные, раз мучаем детей вплоть до того, что они уходят из жизни, давайте 
вообще отменим экзамены, пусть будет в школе собеседование, на учитель-
ском совете пусть учителя побеседуют с выпускниками. Сейчас в школах вы-
пускников по 50 человек, скоро будет по 30 человек, а учителей 30–40. Пусть 
они один день потратят и общую оценку поставят. И все, получили выпуск-
ники аттестаты. И надо их принимать в любой вуз, как за рубежом: в некото-
рые университеты за рубежом достаточно заявления и больше ничего. Из дома 
можно направить заявление по электронной почте и стать студентом. 

Примите его. Ну, а если он неправильно выбрал вуз, ошибся, пусть имеет 
право поменять его, но не исключайте студента из вуза. В свое время при 
царе исключили Ульянова из вуза, из Казанского университета, дали такое 
право университету. И что получили? Революцию. Ввели экстерн, никаких 
знаний экстерн не даёт. А что получили? Владимир Ульянов, оказывается, 
стал юристом и радикалом. Или взять судьбу Гитлера. Его не приняли в Вен-
скую академию искусств. И получили диктатора в Германии. Пускай учатся 
все, кто хочет, не надо никого исключать, не надо обижать. И дайте выбор – 
любые предметы, любые вопросы, любые ответы. И не мешайте студентам 
войти в учебный процесс. Нужны годы и годы, чтобы определить, чего до-
стоин человек, а за полчаса, час, два часа сейчас, летом, когда проходят экза-
мены, мы не сможем точно определить, достоин ли человек учиться в данном 
вузе. Все достойны учиться, все позиции достойны.

Поэтому все связано со всем: родители – с детьми, Государственная 
Дума – с выпускниками. Поймите, мы очень важные вопросы решаем в этом 
зале. И раз проблемы остаются в стране, раз до сих пор мы разгоняем тех, 
кто выходит на площади протестовать против игнорирования властями этих 
проблем, значит, не все в порядке у нас, значит, мы должны принять реши-
тельные меры, чтобы исправить ситуацию. 

Все на борьбу со строительной мафией!

У нас в Думе есть специальный комитет, в котором занимаются строи-
тельством. В нём есть московские строители, которые знают ситуацию в Мо-
скве. Так что мы о ней хорошо осведомлены.
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Монополия на строительство объектов в Москве – самая страшная, на-
верное, из всех мировых монополий. Непробиваемая! Отсюда и проблемы.

Нам постоянно жалуются москвичи, что их квартиры отделывают огне-
опасными, вредными для здоровья материалами. Вот ведь ситуация: мало того, 
что в Москве самое дорогое в мире жильё, но оно ещё и опасно для здоровья. 

Борьба за здоровье и деньги жителей столицы должна идти в разных на-
правлениях. Но первым делом надо покончить с компаниями-монополистами. 
Есть такое СУ-155 – это монополисты! Уже пятьдесят лет они в Москве! Две-
сти организаций входят в это СУ-155! Почему им хорошо живется? Давайте 
проверим столичное руководство – обязательно выйдем на связь с монополи-
стом, кем-то из высокопоставленных московских чиновников, управляющих 
московским строительным комплексом, или на его родственника. Допустим, 
это будет жена мэра Елена Батурина – она тоже занимается строительством.

Они строят много, но строят дорого. И очень часто объекты, которые они 
построили, вызывают нарекания. Это вредное жильё и вредные объекты для 
наших граждан.

Поэтому надо бороться с этой строительной мафией – она опутала всю Мо-
скву, никто сюда не может прийти и строить дешевое и качественное жильё.

Ко мне приезжали строители из Ростова – хотят строить дешевле и бы-
стрее. У них только русские рабочие, иностранных рабочих не надо. Но 
никто никого из ростовчан на московский рынок строительства не пустит. 
Русских не пускают в столицу России! Это чудовищно! А иностранцы, если 
дадут взятку, могут заполучить подряд на строительство любого объекта 
в Москве!

ЛДПР всегда готова провести парламентские слушания, «круглый стол», 
пресс-конференцию на эту темы. Все остальные партии молчат. А мы гово-
рим. И будем дальше обращаться и к верховной власти – к президенту России 
и председателю правительства. Надо обязательно навести здесь порядок. 

Я бы сегодня сказал так (если вспомнить лозунги революции 1917 года): 
все на борьбу со строительной мафией в городе Москве! Именно от нее у нас 
все проблемы: и дороговизна жилья, и пробки, и криминал. 

Не надо спешить

Парламентская республика – самая высокая форма политической демо-
кратии. К этому должны стремиться все. Но она пока преждевременна для 
постсоветских республик, начиная от России и кончая Средней Азией и За-
кавказьем, ибо в этих странах культура парламентаризма находится на низ-
ком уровне. И законодательная власть является не более чем придатком ис-
полнительной. Поэтому передача полной власти в руки слабого парламента 
приведет везде к гражданской войне.

Вот Россия. Мы, ЛДПР, в принципе, за парламентскую республику. Но 
голосовали и просили избирателей поддержать Конституцию, в которой 
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предусмотрен президентский режим, то есть президентская власть выше за-
конодательной. Почему? Потому что как только мы даем больше прав зако-
нодательной власти, страна гибнет. Так что не надо спешить.

1917 год. Все, распалась империя моментально. Царя нет. Депутаты есть. 
Всю страну поставили на дыбы.

1991 год. Либеральная революция и показ заседаний Верховного Совета 
СССР по телевизору. И всё – Горбачева нет. Как только он сломал вертикаль 
президентской союзной власти, то страна сразу распалась на 15 частей. Вот 
в чем опасность. 

То есть обязательно в будущем (в 2030, 2040 или 2050-м году) всем стра-
нам СНГ надо перейти на режим парламентской республики. Но сегодня это 
преждевременно и представляет опасность для самого государства. 

Позиция ЛДПР здесь одна: режим президентский, но количество сроков 
президентства ограничено одним. Потому что второй срок заставляет элиту 
думать: если он пойдет на второй срок, давайте будем, как говорится, мол-
чать, нам придётся его терпеть 12 лет. А когда один срок, все будут работать. 
Поэтому идеальный вариант в перспективе – режим президентский, но один 
срок, то есть шесть лет. Губернаторы – один срок, пять лет. Сейчас сидят 
по 10, 15, 20 лет. По 20 лет сидят у власти! Слушайте, нельзя же так. Нигде 
в мире такого нет! И чтобы губернаторы не обижались, что именно их хотят 
убрать, пусть будет закон – один срок, пять лет. Тогда мафия не будет об-
разовываться. Не успеют они. Один ушел, а новый их всех погонит. То есть 
нужна борьба с коррупцией, с бюрократизмом, с волокитой, с семейственно-
стью, а не игры в демократизм-парламентаризм.

ЛДПР – за модернизацию

Наша фракция сделает все, чтобы поддержать развитие наукограда 
в Сколкове, поскольку ЛДПР не на словах, а на деле выступает за модерни-
зацию России. 

Но, с другой стороны, у нас уже есть советские наукограды – это и Дуб-
на, и сибирский Академгородок. Правда, тогда не было правильного подхода 
к решению вопроса о внедрении научных достижений в быт, не было разви-
тия этих наукоградов.

Поэтому мы хотим, чтобы модернизация стала неотъемлемым элементом 
жизни простых россиян, чтобы она не ограничивалась одним Сколково, что-
бы в других местах тоже появились подобные центры, которые двинут впе-
ред основные направления развития техники. 

Это не просто развитие науки и вложения в нашу экономику, это и борь-
ба за то, кто будет доминировать в XXI веке. Американцы хотят сохранить 
свое преимущество, но используют грубую военную силу – они Афганистан 
превратили в свой непотопляемый авианосец, чьи орудия и ракеты направле-
ны как раз против России, против Китая, против Индии, против исламского 
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мира. Но это закончится для них плохо, потому что бряцать оружием всю 
жизнь нельзя.

Почему в столице теряются миллиарды рублей?

У нас дефицитный бюджет, то есть расходы больше, чем доходы. А до-
ходы рядом. 

У нас под носом гостиница «Москва». Где миллионные доходы от этой 
гостиницы? Стоит она давно, она должна была что-то давать. Но инвесторы, 
дольщики, владельцы до сих пор спорят – чья она? 

Вот вам пример того, что деньги есть, они перед глазами. Гостиница «Мо-
сква» стоит на лучшем месте нашего города, рядом с Красной площадью. Она 
давала бы приличный доход. А вместо этого она приносит только убытки. 

То же самое происходит с гостиницей «Россия». Её снесли три года на-
зад. И бюджет до сих пор не получает доходы, пока бандиты и чиновники не 
договорятся между собой, кто будет строить новую гостиницу и кто будет её 
владельцем. Снесли её, а там было шесть тысяч номеров, но новую не строят 
до сих пор, и спор этот длится годами.

И так в столице на каждом шагу. Поэтому городской бюджет Москвы 
тоже сверстан с дефицитом. Из-за царящего в городе бардака не хватает де-
нег на многое. 

И когда московские чиновники говорят, что им не хватает денег на метро, они 
врут. Вот деньги на метро, продайте одну гостиницу, дайте построить другую 
и будут деньги на метро. Не хватает денег на дорогу – будут деньги на дорогу.

Почему в столице теряются миллиарды рублей? Потому что здесь заме-
шаны криминал, коррупция и мафия. Никак не разберутся, кого надо обма-
нуть и с кого можно содрать больше денег.

Я всего два примера привел, а если взять всю территорию города Москвы, 
мы увидим огромные потери. Это не только бюджет города Москвы – это 
и бюджет России.

Назовите же, наконец, причину!

Здесь много говорилось о недостатках отчёта Правительства Российской 
Федерации и информации Центрального банка Российской Федерации о реа-
лизации мер по поддержке финансового рынка, банковской системы, рынка 
труда, отраслей экономики Российской Федерации, по социальному обеспече-
нию населения и других мер социальной политики. Много было сказано о тя-
желом положении населения, о воровстве казенных средств и других реалиях 
нашей жизни. И многие депутаты задавали острые вопросы Алексею Леони-
довичу (министру финансов Российской Федерации Кудрину. – Прим. ред.). 

Но каждый раз наше обсуждение хромает. Оно страдает одним недостат-
ком. Он заключается в том, что мы боимся поставить на повестку дня глав-
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ный вопрос: почему все это безобразие происходит? Ну сколько мы можем 
друг другу говорить о том, что все плохо, коррупция, голодают, посылают, 
не посылают, а причин не называть? Ну и что толку от того, что мы будем 
говорить, надо же причину называть. Назовите же, наконец, причину! 

Если есть болезнь, назовите диагноз, бесполезно перечислять симптомы 
ухудшения состояния здоровья. Вы говорите, мол, лекарства не помогают. 
А какую болезнь мы лечим? 

Болезнь одна – это формула власти, которая существовала и существует 
в России: при царе, при советской власти и сегодня. Она никуда не годит-
ся! Смею это утверждать, поскольку доказательством является тысячелетняя 
история страны. Деньги есть, демократия есть, выборы есть, армия есть – все 
есть! Все есть, а народ опять стоит в очереди на кладбище или на выезд. 

Поэтому давайте изменим формулу власти. Вы правильно обвиняете ми-
нистра. Но, допустим, безработица – это что, в кабинете у Кудрина безрабо-
тица, что ли? Нет. Безработица – дело рук региональных мафий.

Вот, например, Тульская область. Сегодня у меня были оттуда крестьяне. 
Им мешают работать, вытягивают деньги, заставляют за бесценок отдавать зем-
лю. Свиней отправили на мясокомбинат, потому что некий товарищ с Кавказа 
по поддельным документам стал хозяином свинофермы, разобрал её и перевез 
в другое место. Я, говорит, ваших свиней вырезал и все ваши хозяйства отправ-
лю туда, вы знаете куда. Вот и все, и они, русские крестьяне, живут там хуже, 
чем при помещике, хуже, чем при советской власти. В банке кредит им не дают. 
Один мигрант из Средней Азии подходит к ним и говорит: под 20 процентов по-
лучите кредит в банке, я устрою. А ведь ещё банковский процент надо будет за-
платить. Ну и где у крестьянина столько денег, чтобы под 40 процентов получать 
кредит?! Это же все происходит на местах, а вы молчите. Вам наплевать на них. 

И я их спрашиваю: что вы будете делать? У них два пути: вешаться или 
браться за оружие – всё. Пока они склоняются ко второму – браться за ору-
жие и гнать со своей земли проходимцев и бандитов. Крестьяне не могут 
иначе, ибо у них сейчас жизнь хуже, чем при крепостном праве! 

Они жалуются: чиновники приезжают, смотрят и пишут отписки – факты 
не подтвердились, крестьяне живут, мол, как в раю. Жилья нет, работы нет, 
все, что они накопили за всю жизнь, разобрали, а чиновники говорят: все 
в порядке. Вот вам демократия и управление внизу! Крестьяне бесправные, 
у них ничего нет, над ними издеваются, их третируют, им угрожают. Нет 
никакой власти! Самодуры и воры разрушают все хозяйства до упора, всё 
вывозят на металлолом. 

Какая цель у этих самодуров, наместников местных? Русских всех вы-
жить и набрать крепостных из Средней Азии, которые будут работать за еду 
и молчать. Русские не молчат! Чем плох для чиновника русский крестьянин? 
Он все-таки не молчит. Он царя пережил, советскую власть, сегодня уже чет-
вертый президент, но русские пытаются что-то говорить, а мигрант будет 
сидеть молча, получая тарелку лапши. 
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Откуда бандиты и чиновники такую манеру дружного истребления рус-
ских взяли? Из Москвы. Алексей Леонидович, пока не наведете порядок 
в столице нашей Родины, ничего у вас не получится! Во всей стране порядок 
навести можно, если начать с чистки Москвы. Здесь дворников набирают 
из Средней Азии и вместо 30 тысяч, которые положены русскому за работу 
в Москве, дают им 15 тысяч на руки. 

Теперь вся страна так делает. Разрушают все хозяйства, разбирают все, 
что можно разобрать, и гибнет русская деревня. А пресса молчит! Партия 
власти тоже. Коммунисты почему-то молчат. Уж Стародубцев-то мог бы им 
рассказать. Как бывший губернатор Тульской области он прекрасно знает, 
что происходит в Новомосковском районе, в деревне Озерки, где скоро под-
нимут вооруженное восстание. Не молчит только ЛДПР. 

Вы сами доводите население до состояния, когда у них один выход – или 
в могилу, или взяться за оружие. Пресса шумит: русская деревня спивается. Её 
душат, убивают, грабят, а вы их обвиняете в том, что они не умеют работать, 
что они ленивые. Все это делает в первую очередь местная власть, а районная 
её преступления прикрывает. Областная прикрывает районную. И в центре на-
ходят каких-то товарищей, которые тоже закрывают на все это глаза. 

Поэтому с коррупцией борьба не ведется. За то, что требуем вести борь-
бу с коррупцией, лидера парламентской партии тащат в суд. Такое где-
нибудь есть в мире?! Вы скажите, где-нибудь в мире депутата вызывали 
в суд за то, что он обвиняет какой-то орган власти в коррупции? Весь мир 
говорит, что в России самая страшная коррупция. Москва – самый богатый 
город, здесь все деньги России. Что, коррупция среди уборщиц или среди 
курьеров? Она среди чиновников! Это прекрасно знает Алексей Леонидо-
вич. Хочу вас немножко поддержать, Алексей Леонидович, и поблагода-
рить за правду. Вы правильно сделали, что сказали, что пенсионный возраст 
будет повышен. Мы, как оппозиция, против, мы за понижение пенсионного 
возраста, поскольку у нашего надорванного строительством социализма на-
рода, особенно у крестьян, слабое здоровье. Но вам спасибо за то, что вы 
стране сказали правду. Хотя некоторые фракции и партии будут отказы-
ваться, но в этом же зале они в декабре или в январе 2012-го проголосуют 
за повышение пенсионного возраста, а сегодня вас обвиняют: что это там 
Кудрин говорит, да как он смеет?! До выборов у вас другая позиция! Как 
только выборы пройдут, вы примете закон в первом чтении. Сегодня ваш 
кандидат в президенты будет говорить: «Я этот закон не подпишу, я против 
народа не пойду». Как только пройдут выборы в марте 2012-го, в апреле 
закон вступит в силу! 

Из зала. Не надо кричать! 
Жириновский В.В. Не нравится? Выйди вон отсюда, если так по-

хамски говоришь лидеру партии! Я так громко говорю потому, что люди 
берутся за оружие в стране, а вам наплевать на это! Вы потом их объявите 
бандитами, хулиганами. Вот в Приморье у парня отца в милиции убили, 
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брата убили и ему ребра переломали – и он для вас бандит. Он правильно 
сделал, что ушел в леса – отомстить за отца, за брата и за себя. А вы его 
называете бандитом. (Сильный шум в зале.) Вот так вот, да! Это народ 
наш, это наш народ! Он не хочет, чтобы его превращали в скот и всю 
семью положили в могилу. Уже сколько было случаев, когда крестьян-
ские семьи вырезались мафией, а расследование тормозилось. Прокуроры 
берут взятки, милиция берет взятки, издеваются над крестьянством. Они 
бесправны, беззащитны, они говорить не могут. Единственная трибуна – 
вот здесь, и то вы нам затыкаете рот. И пресса ничего не скажет сегодня, 
ничего не покажет – вы и ей накинули намордник! А коммунисты вам по-
такают в этом. Я коммунистов защищаю больше, чем Зюганов защищает 
их. Против них иски судебные прекращают – это я посодействовал. Про-
тив меня не прекращают. 

Новые прокуроры и новая Россия лет через пятнадцать с каждого из нас 
спросят, что мы делали в 2010 году. Нам, депутатам фракции ЛДПР, не стыд-
но будет ответить им. Подумайте, господа депутаты остальных фракций, 
о том, что вы сможете ответить на вопрос: почему вы ничего не делали, видя, 
как разваливается страна и как умирает народ?

Здесь нет никаких угроз

При обсуждении в первом чтении мы не стали голосовать за данный за-
конопроект («О внесении изменений в Федеральный закон «О Федеральной 
службе безопасности» в части закрепления института мер профилактики, 
применяемой органами Федеральной службы безопасности для противодей-
ствия терроризму и экстремистской деятельности. – Прим. ред.), исходя из 
того, что он был концептуально слаб. 

В то же время мы видим по газетам, что сегодня общественное мнение 
настроено к закону враждебно – многие не поняли его смысла. Это закон не 
о репрессиях, никто не собирается никого арестовывать или лишать свободы, 
речь идёт только об одном – о профилактических мерах. 

Если действия какого-то гражданина будут похожи на подготовку пре-
ступления, надо по-товарищески его предупредить – только и всего, здесь 
нет никаких угроз для прав и интересов граждан. 

Мы тринадцать лет назад уже предлагали проект закона об усилении 
ФСБ, предлагали вернуть ему старое название, вернуть в состав ФСБ Службу 
внешней разведки, ФАПСИ, ФСО, поскольку расчленение ни к чему хороше-
му не привело. 

И мы закон поддержим – пусть он слабый, но все-таки это лучше, чем 
непринятие его. Повторяю ещё раз: речь идёт только о том, что органы 
ФСБ получают право остановить сегодня тех граждан, которые своими 
действиями повлекут в будущем возбуждение уголовного дела и лишение 
свободы. 
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Приложение 2

ПРОВЕРИТЬ, НАКАЗАТЬ И ПОМОЧЬ
(Из выступлений депутатов фракции ЛДПР в Государственной Думе)

Вместо Думы министр поехал на футбол

Лебедев И.В. Уважаемые коллеги-депутаты, вчера решением Совета Го-
сударственной Думы был отменен сегодняшний «правительственный час». 
Фракция ЛДПР считает, что тем самым мы создаем опасный прецедент, когда 
любой министр может проигнорировать «правительственный час» в Государ-
ственной Думе, сославшись на свою занятость в общественной организации, 
которой он руководит. О времени и дате проведения «правительственного 
часа» было известно заблаговременно, впрочем, как и о сроках проведения 
футбольного матча, но, несмотря на это, господин Мутко не смог скорректиро-
вать свои планы и вместо выступления в парламенте поехал на футбол. 

Многие из нас сегодня будут переживать за нашу футбольную сборную, 
как и миллионы людей по всей России, но позвольте спросить: какое это имеет 
отношение к пленарному заседанию Государственной Думы? Кто-то из ми-
нистров любит настольный теннис, кто-то – шахматы, а кто-то – бег трусцой. 
И что, мы теперь будем ради этого кромсать работу Государственной Думы?

Сегодня мы нарушили регламент ради футбола, а завтра нам скажут: мол, 
меня в ресторан пригласили, вы уж, ребята, там как-нибудь без меня обходитесь.

Фракция ЛДПР считает недопустимым такое отношение к высшему орга-
ну законодательной власти со стороны отдельных министров. Следует при-
нять жесткие меры по вышеуказанному случаю.

Дать дорогу молодым

Рохмистров М.С. Наша фракция не может поддержать настоящий зако-
нопроект («О внесении изменений в статью 43 Федерального закона «О про-
куратуре Российской Федерации» в части, касающейся увеличения предель-
ного возраста нахождения на службе прокурорских работников. – Прим. 
ред.), потому что, кроме вреда, его принятие ничего не принесет. 

Президент говорит, что у нас люди не должны сидеть долго на своих вы-
соких государственных должностях, надо давать дорогу молодым. Здесь же 
под предлогом, того что якобы надо сохранить ценные кадры, не дают им 
возможности обновляться. 

Никто не говорит, что ценные кадры надо выгонять на пенсию. Достиг 
шестидесятилетнего возраста – иди преподавать, там нет ограничений, пере-
давай свой опыт, учи молодых прокуроров, будь советником, консультантом. 
А здесь хотят довести предельный возраст до семидесяти! Давайте тогда уж 
до девяноста продлим его, чтобы вперед ногами выносили из кабинетов. 
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Фракция ЛДПР не поддерживает настоящий законопроект и призывает 
других депутатов присоединиться к призыву президента дать дорогу молодым. 

Пограничники должны ловить шпионов

Тепляков Е.Н. Прошу Комитет по безопасности запросить информацию 
в пограничных войсках Сочинского гарнизона о мотивах задержания активи-
стов природозащитного движения, которые продолжают свою борьбу против 
экологически опасных олимпийских проектов. В числе задержанных – про-
фессора, кандидаты и доктора биологических наук, члены «Экологической 
вахты по Северному Кавказу». 

Комитету по природным ресурсам, природопользованию и экологии сле-
дует запросить в «Олимпстрое», имеется ли разрешительная документация 
для вырубки деревьев, занесенных в Красную книгу, у организаций, выиграв-
ших тендеры на строительство олимпийских объектов. Полученную инфор-
мацию прошу распространить среди депутатов. 

Подрядными организациями, ведущими строительство олимпийских объ-
ектов в Красной Поляне, производится незаконное уничтожение деревьев – 
самшита колхидского и лапины крылоплодной, занесенных в Красную книгу 
экологов. Непонятно, на каком основании погранвойска задерживают ак-
тивистов, если в двух метрах от защитников работает многотонная техника 
и строители, которых погранвойска не трогают. 

Если кто-то пытается чужими руками решить свои коммерческие пробле-
мы, то мы, депутаты Государственной Думы, обязаны остановить это. Погра-
ничники должны ловить шпионов и террористов, а не экологов.

Тема правильная, а сам проект – нет

Иванов С.В. В администрации одного муниципалитета, довольно неболь-
шого, на двери кабинета чиновника я увидел такой своеобразный прейску-
рант на услуги: ответ на вопрос – 5 рублей, правильный ответ на вопрос – 10, 
ответ на вопрос с обдумыванием – 15, правильный ответ на вопрос с обду-
мыванием – 20, письменный ответ – 50, задушевная беседа – 100 рублей, за-
думчивый взгляд – бесплатно. 

Действительно, у нас развелось таких вот услуг огромное количество! 
И с одной стороны, можно сказать, что тема поднята правильно, очень правиль-
но. При различных наших ведомствах создано огромное количество, извиняюсь 
за выражение, шарашкиных контор, которые принадлежат папе, маме, брату, 
сыну, жене и так далее чиновника, и они везде вымогают деньги. Сейчас основ-
ная идея этого законопроекта («Об общих принципах организации предостав-
ления государственных (муниципальных) услуг и исполнения государственных 
(муниципальных) функций». – Прим. ред.) такова: нам предлагается создать 
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структуру, которая будет все эти вещи в себя аккумулировать, куда будут люди 
приходить и платить деньги. С одной стороны, вроде неплохо, что не конторе 
жены начальника ГАИ граждане будут нести деньги, а все это будет идти в бюд-
жет. Но, с другой-то стороны, уважаемые коллеги, подумайте, для чего создается 
местное самоуправление? Люди создают органы, которые потом с них же будут 
брать деньги. За какие справки мы должны платить, за что? 

Вот я вам тут зачитал смешной прейскурантик, как будто его специаль-
но для юмористической передачи придумали. Вы смотрите, что этот автор-
чинуша делает: правильный ответ на вопрос у него дороже, чем просто ответ 
на вопрос. И так везде. Здесь огромное поле для злоупотреблений. 

Мне кажется, тема поднята совершенно правильно, но сам проект в такой 
редакции фракция ЛДПР не готова поддержать. 

Без воровства не обошлось

Черкасов К.И. Мы скоро будем вносить изменения в закон «О ветера-
нах», касающиеся обеспечения их жильём. И снова будем говорить о том, что 
ситуация в этом направлении практически не сдвинулась с мертвой точки.

Но, уважаемые коллеги, мы все с вами знаем, что с 1995-го года день-
ги из федерального бюджета регионам регулярно выделяются. И суммы 
там фигурируют очень солидные. Их давно уже должно было хватить на то, 
чтобы обеспечить квартирой или домом каждого пенсионера. Но этого не 
произошло. Кто-то говорит об инфляции и росте стоимости строительства. 
Я же думаю, что без банального воровства тут не обошлось. Поэтому прошу 
Комитет по делам ветеранов запросить у правительства информацию о пер-
спективах обеспечения жильём всех нуждающихся и о контроле над расходо-
ванием средств, которые уже были выделены. 

Это фашизм!

Островский А.В. Уважаемые коллеги! В преддверии 65-й годовщины 
Великой Победы подонок Саакашвили принял решение о сносе в Кутаиси 
мемориала воинам, павшим в Великой Отечественной войне. И снос мемо-
риала уже прошел. На этом месте планируется возведение нового здания пар-
ламента Грузии, что, видимо, соответствует представлениям современной 
грузинской власти о нормах морали и нравственности. По сути, это фашизм!

Считаю, что в связи с этим мы, депутаты Государственной Думы, должны 
на всех международных площадках поднимать тему преступности подобных 
действий. Также считаю, что общественные организации России должны уде-
лить особое внимание погибшим воинам – грузинам по национальности, тем, 
которые захоронены на территории Российской Федерации, чтобы их могилы 
были благоустроены, там всегда были цветы и мы всегда помнили о тех грузи-
нах, которые вместе с русскими сражались против коричневой чумы. 
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Отрасли второго сорта

Лебедев И.В. В рамках реализации мер по поддержке финансового рынка 
и банковской системы были выделены многомиллиардные кредиты россий-
ским банкам. В рамках поддержки отечественного автопрома были выде-
лены огромные средства для поддержки АвтоВАЗа. Однако ни в одном вы-
ступлении сегодня ни слова не прозвучало о таких отраслях экономики, как 
авиационная промышленность и судостроение, а ведь ещё совсем недавно 
это были флагманы советской экономики. 

В связи с этим вопрос: почему антикризисные меры не были осуществле-
ны в авиационной промышленности и судостроении? У нас что, существуют 
отрасли первого и второго сорта?

День Конституции должен быть праздником

Абельцев С.Н. После отмены Дня Конституции как дня выходного, по 
сути, был нивелирован имидж Дня Конституции, выхолощен смысл, зало-
женный в саму идею позиционирования принятия Конституции как велико-
го всенародного праздничного события. Став рабочим днем, он фактически 
превратился в праздник второго сорта. Думаю, что не в последнюю очередь 
именно с этим связано то, что мало кто знает наш основной закон. 

В связи с этим считаю необходимым вернуть Дню Конституции статус 
выходного дня с проведением мероприятий по изучению Конституции Рос-
сийской Федерации. Убежден, что это поможет преодолению в стране право-
вого нигилизма, о необходимости борьбы с которым говорил в своем посла-
нии Президент Российской Федерации Дмитрий Анатольевич Медведев. 

В Сочи проходят митинги

Тепляков Е.Н. Уважаемые депутаты, сегодня над Сочи опять навис да-
моклов меч. То, что происходит в городе Сочи, – это ужасно. Только мы до-
говорились с людьми о том, что у них законно, за нормальные деньги будут 
выкуплены земля и имущество, как почему-то «Олимпстрой» берет на себя 
такую ответственность и занижает цены в четыре раза. Мы должны вмешать-
ся. Это необходимо уже только потому, что люди объявили голодовку. Се-
годня в городе Сочи опять проходят митинги. Люди не хотят, чтобы у них за 
копейки отбирали землю. Я прошу Государственную Думу вмешаться.

Детям станет только хуже

Селезнев В.С. Мы считаем, что будущее оздоровления детей по всей стра-
не в связи с принятием такого законопроекта («О внесении изменений в статьи 
5 и 12 Федерального закона «Об основных гарантиях прав ребёнка в Россий-



79

ской Федерации» и статьи 26 и 26.11 Федерального закона «Об общих прин-
ципах организации законодательных (представительных) и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации». – Прим. 
ред.) ставится под большое сомнение. Ведь законопроектом не предусматрива-
ются гарантии того, что с 2010 года оздоровление и отдых детей будут обеспе-
чиваться субъектами Федерации на уровне, не ниже ранее существовавшего. 

Госпомощь как вид дохода

Черкасов К.И. Как выяснила Генеральная прокуратура России, «Росна-
но» ещё два года назад получила от государства на свои счёта 130 милли-
ардов рублей. Реально потрачено всего 10 миллиардов: 5 миллиардов – на 
уставные цели и 5 миллиардов – на свое собственное содержание (зарплата, 
офисы, премии, бонусы, командировки). 

Так был ли смысл держать столько денег в «Роснано»? Как мы знаем, эти 
средства находились на их счётах в коммерческих банках как временно сво-
бодные средства с понятной процентной ставкой. 

И второе. Правительство должно сделать все, чтобы банки, получившие 
более 2 триллионов рублей поддержки, направляли средства на кредитование, 
в том числе малого и среднего бизнеса. В России кредитуется государством толь-
ко крупный бизнес, а малый и средний бизнес явно не получает этих средств. 

Всего 20 миллионов трудяг

Горькова И.П. В стране сложилось катастрофическое положение с тру-
довыми ресурсами. Нам приходится завозить в Россию миллионы мигрантов, 
чтобы хоть как-то исправить такое положение. 

Казалось бы, те россияне, что заняты в производстве и в сфере услуг, 
должны купаться в деньгах. Увы, реальность выглядит иначе. По оценкам 
экспертов, реальное падение доходов трудящегося населения за 2009 год по 
отношению к тому же периоду 2008 года составило 22,8 процента – это при-
мерно то, что творилось в начале 1990-х годов. 

Кроме того, мы видим перекос в сторону поддержки банков, хотя прави-
тельством декларировалось, что поддерживать в первую очередь будут лю-
дей. Меры по поддержке населения были практически сведены к пенсионной 
реформе, которая обошлась бюджету в 4 процента ВВП, ничего не дав. 

По данным агентства «РиФ», сто миллионов не занятых в производстве 
людей – чиновников всех мастей, пенсионеров, военных, сотрудников спец-
служб и прочих, кто живет за счёт средств бюджета и ничего не произво-
дит, – кормят всего двадцать миллионов человек. И именно эти люди сейчас 
становятся жертвой невыплат зарплат и безработицы, что влечет за собой 
рост числа алкоголиков и наркоманов. То есть грабят и увольняют в первую 
очередь простых трудяг, на которых держится вся наша страна.
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Считаю необходимым потребовать от правительства принятия системы 
мер для стимулирования трудоспособной части населения в производствен-
ной сфере для экономического процветания страны. 

Центробанк – это не «священная корова»

Иванов С.В. Самое главное, что следует поручить Счетной палате, – 
проверить такого монстра, как Центробанк. У нас вообще существует 
энное количество «священных коров», которых мы ни в коем случае не 
должны трогать, – вы знаете, о чем я говорю, – это и наши великие кор-
порации, это и правительство, которому мы боимся дать хоть одно про-
токольное поручение, и так далее. Вот так быть не должно. В противном 
случае у нас каждый раз Счетная палата будет отчитываться о многочис-
ленных нарушениях, допущенных кем-то при исполнении бюджета про-
шлого года, а мы будем принимать все это к сведению, принимать закон, 
но воз останется и ныне там. 

Если бы мы этим пользовались, то, наверное, многие регионы в период 
кризиса поостереглись бы, как, например, Алтайский край, устраивать вы-
ставки во Франции – Дни Алтайского края. Многие субъекты, которые у нас 
в Конституции прописаны как города-монстры, наверное, перестали бы стро-
ить огромные объекты недвижимости за рубежом и в других республиках. 
А все это происходит потому, что мы с вами не хотим воспользоваться той 
возможностью, которая у нас есть. 

Остановить рост безработицы

Рохмистров М.С. Уважаемые депутаты, сегодня публично стали 
известны данные, что за две недели нового года в стране прибавилось 
17,5 тысячи безработных. Волна безработицы скоро захлестнет Россию, 
и никто не говорит, почему это происходит, почему закрываются пред-
приятия. У нас с высоких трибун любят заявлять, что мы вышли из ре-
цессии. К сожалению, рост безработицы показывает, что мы не только не 
находимся на этапе выхода, но ещё даже и не вошли полностью в кризис. 
Поэтому я считаю, что необходимо проанализировать эту ситуацию и Го-
сударственной Думе принять какие-то кардинальные решения для того, 
чтобы остановить рост безработицы, для того, чтобы предприятия, хотя 
бы те, что выжили, начали работать…

Травмируют детей

Селезнев В.С. Даю протокольное поручение запросить у Роспотребнад-
зора и Генпрокуратуры информацию о правомерности изготовления и про-
дажи под видом мягкой детской игрушки продукции порнографического 



81

характера крупнейшей челябинской фабрикой игрушек «РосТойс»… Я про-
шу разобраться с этими лишенными всякого представления о морали горе-
предпринимателями. 

Давайте вспомним о блокадниках

Волчек Д.Г. Коллеги, хочу высказаться в развитие вопроса о Дне снятия 
блокады Ленинграда. Я считаю, что необходимо не только широкомасштаб-
ное освещение этого праздника в СМИ, но и решение материальных проблем 
конкретных людей. Давайте вспомним не только о памятной дате, но и о са-
мих блокадниках. К сожалению, их положение, несмотря на все обещания 
власти, не становится лучше. Хочу подтвердить, что не предоставляются обе-
щанные, законодательно установленные льготы в отношении жителей бло-
кадного города, которых уже не так много осталось. 

Национальная беда

Черкасов К.И. Кризисные явления в экономике стали причиной резкого 
ухудшения положения моноструктурных городов. Проблема таких населен-
ных пунктов неоднократно поднималась и обсуждалась на заседаниях Госу-
дарственной Думы. Однако вопрос, как всегда, заболтали, и конкретных мер 
принято не было.

Прошу Комитет по финансовому рынку и Комитет по делам Федера-
ции и региональной политике запросить в Министерстве регионального 
развития информацию о реальных действиях по нормализации социально-
экономического положения моногородов и результатах работы этой комис-
сии. Поймите, гибель таких городов – это трагедия для миллионов россиян, 
это наша национальная беда!

Вкладчик не должен быть рабом банка!

Свистунов А.Н. Нам предлагают внести изменения в статью 837 Граж-
данского кодекса, которая предусматривает безусловное право вкладчика на 
возврат ему вклада в любое время по первому требованию. Законопроектом, 
который мы сегодня рассматриваем, предлагается ввести новый вид банков-
ского вклада – вклад на условиях отказа вкладчика от права его получения по 
первому требованию, так называемый безотзывный вклад. 

Здесь необходимо отметить следующее. Договоры банковского вклада от-
носятся к договорам присоединения, то есть условия такого договора опреде-
ляются банком в стандартных формах и вкладчики-граждане присоединяют-
ся к предложенному договору в целом и практически не имеют возможности 
влиять на его содержание, они либо его подписывают, либо не подписывают. 
Таким образом, вкладчик-гражданин является экономически более слабой 
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стороной, чем банк. Мы предлагаем отклонить в первом чтении этот проект 
Федерального закона. Вкладчик не должен быть рабом банка.

Нужны более решительные меры

Иванов С.В. Я как-то взял карту времен Второй мировой войны, карту 
боевых действий, где указаны уничтоженные во время боев села и деревни, 
поглядел её, а потом решил сравнить с нынешним положением дел. Оказа-
лось, что количество мелких населенных пунктов там сократилось так, как не 
сократилось во время войны. Их, как говорится, как корова языком слизала. 
Их просто нет, перестали существовать. 

Мы, конечно, руками и ногами за то, чтобы люди жили в селе, люди жили 
нормально, но, к сожалению, есть такое понятие – «городской образ жизни». 
Этот «образ» гораздо привлекательней, чем жизнь в селе, где надо вставать 
утром, идти доить корову, удобства – на улице и так далее, и тому подобное. 
И поэтому огромное количество людей остаются в городе.

Сейчас, к сожалению, из десяти девочек и мальчиков, которые из деревни 
приедут получать педагогическую специальность, дай Бог, если один вер-
нется, остальным нравится жить в городе, потому что там есть всё. Там есть 
кафе, Интернет, друзья, подруги и так далее, и тому подобное. И на село, 
возвращаются очень мало.

Сначала нужно в деревне создать действительно хорошие условия, имен-
но социально-бытовые условия, чтобы там были квалифицированные врачи, 
чтобы там были квалифицированные учителя, чтобы там была вся инфра-
структура, и только после этого можно говорить о возрождении деревни. 
Пока этого ничего нет, пока мы с вами приезжаем в деревню и видим, в каких 
ужасных условиях учатся и живут наши селяне, можно даже не сомневаться, 
что даже если зарплата будет очень высокой, никто туда не поедет. И жильё 
им никто не предоставит, а если и предоставит, то это будет такая халупа, 
извините, которую нужно будет долго и упорно восстанавливать, и вряд ли 
у людей на это найдутся силы и средства. 

Нужна широкомасштабная программа восстановления села. Нам, к со-
жалению, пока предлагают только тактические меры для замедления его 
умирания. 

Надо помочь Уралу

Таскаев В.П. Я считаю Свердловскую область опорным краем державы. 
Увы, сегодня многие предприятия области близки к банкротству.

У такого положения две причины.
Первая заключается в том, что руководство этих предприятий не торо-

пится модернизировать технологии, маркетинг и логистику, не желая хоть 
что-то менять на своем производстве. 
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Второй причиной является отсутствие господдержки, которую почему-то 
оказали и без того сильным банкам и сырьевым компаниям, а её не хватает 
тем предприятиям, на которых держится индустриальный уровень всего на-
шего государства. Если хотим, чтобы оно было великим, должны не просто 
держать на плаву заводы, но и наращивать индустриализацию страны, на-
чатую в XX веке… 

Считаю необходимым помочь Уралу…Нельзя терять время! Потеряем 
время – потеряем Россию как промышленную державу и до конца века будем 
сырьевым придатком Европы и Китая. 

Закон есть, а денег нет

Луговой А.К. Фракция ЛДПР поддерживает принятие изменений в Феде-
ральном законе «О государственной защите потерпевших, свидетелей и иных 
участников уголовного судопроизводства». 

Закон этот действует уже пять лет, но толку от него мало. Он относится 
к числу законов, которые практически не работают. В процессе его примене-
ния выявлены недостатки, которые требуют исправления и уточнения. 

Возьмем, например, вопрос, связанный с переселением участников уго-
ловного производства на новое место жительство. Это сейчас практически 
неосуществимо. Объяснение банальное: потому что нет постановления пра-
вительства, нет денег. Закон есть, а средств под него не дают. Уверен, вно-
симое нами изменение в закон будет весьма существенно конкретизировать 
порядок операций с переездом вышеуказанных лиц. 

За пять лет не только ни одного потерпевшего надолго никуда не переселяли, 
но и временно переселили всего 39 человек. 39 человек – при тысячах уголовных 
дел, где требуется защита свидетелей и потерпевших от угроз преступников.

О людях, которые являются свидетелями, потерпевшими и которые бо-
ятся реально воспользоваться этим законом, мы забываем, равно как и о тех 
сотрудниках, которые этим занимаются. 

В итоге получается, что нет единого органа, который всю эту практику 
консолидировал бы, изучал и правильным образом в дальнейшем применял. 

В России отсутствует забота государства об участниках процесса. А по-
сле этого мы удивляемся почему при убийстве в людном месте не находят ни 
одного свидетеля этого убийства.

Поэтому у нас за пять лет не было ни одного случая, чтобы благодаря 
показаниям потерпевших и свидетелей главарь мафии попал на скамью под-
судимых. 

ЛДПР не поддержит антироссийскую политику

Рохмистров М.С. Те, кто готовил проект Федерального закона «О вне-
сении изменений в статью 32 Федерального закона «Об электроэнергетике», 
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может быть, и руководствовались хорошей идеей о том, что всем надо беречь 
электроэнергию и использовать энергосберегающие технологии. 

Но во что конкретно выльется принятие сегодняшнего проекта, уничто-
жающего отечественного производителя осветительных приборов? А вы-
льется это в то, что вы очень поможете осуществлять экспансию на россий-
ский рынок китайских и немецких производителей. 

Кто-нибудь из вас встречал российскую энергосберегающую лампочку 
в магазине? Я специально ездил и искал, я объехал почти все магазины в Мо-
скве, которые продают лампочки, я не нашёл российской энергосберегающей 
лампочки, которая готова заменить лампочку накаливания. 

Энергосберегающая лампочка стоит в десятки раз дороже обычной лам-
почки... Наша фракция считает, что Государственной Думе не следует при-
нимать настоящий законопроект.

Забыли о сельском хозяйстве

Ветров К.В. Ни для кого не секрет, что в ближайшем будущем сель-
хозпродукция наравне с питьевой водой будет играть роль мощного стра-
тегического ресурса страны и определять перспективы развития мировой 
торговли. 

ЛДПР неоднократно ставила вопросы о льготном налогообложении оте-
чественных сельхозпроизводителей, предоставлении им доступных креди-
тов с возможностью реструктуризации задолженности, о госинтервенциях на 
зерновых рынках и многом, многом другом. 

Однако наши инициативы на деле остаются без внимания… Все высоко-
поставленные чиновники увлеклись помощью банкам и крупным сырьевым 
корпорациям, а про сельское хозяйство забыли. В результате люди из села 
бегут, технологии у крестьян устарели на полвека, до сих пор сохраняется 
угроза продовольственной безопасности России.

Россия унижена и оскорблена

Коган Ю.В. Сегодняшнее положение дел в российском спорте вызыва-
ет горечь и обиду у всех граждан России. Целевая федеральная программа 
«Развитие физической культуры и спорта в Российской Федерации на 2006–
2015 годы», говоря по сути, на сегодняшний день провалена, спорт высоких 
достижений в России пал смертью храбрых. 

Время лозунгов и призывов, считает наша фракция, прошло. Через четыре 
года нас ждет Сочи. А вот провал в Ванкувере, конечно же, нас настраивает 
на весьма пессимистический лад. 

Самое главное, мы прекрасно понимаем, что весь российский спорт по-
гряз в пучине коррупции, грязных махинаций, лучшие тренерские кадры да 
и спортсмены уезжают за рубеж. 
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Наше мнение: председатель Олимпийского комитета Российской Федера-
ции господин Тягачев должен незамедлительно уйти в отставку. Наша фрак-
ция считает, что и министр спорта господин Мутко также должен положить 
заявление на стол президенту. Это будет правильно, потому что сегодня Рос-
сия унижена и оскорблена, а она должна гордиться своими людьми и своими 
спортсменами! 

У власти нет желания бороться с наркотиками

Иванов С.В. Разумеется, фракция ЛДПР также абсолютно за принятие дан-
ного законопроекта («О внесении изменений в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации по вопросу культивирования растений, содержащих нар-
котические средства или психотропные вещества…». – Прим. ред.) и даже гото-
ва отказаться от булочек с маком, если это, конечно, поможет делу… 

Пришли большевики и полностью покончили с наркотиками в течение 
нескольких лет. Во многих странах это дело карается смертной казнью, не 
дай Бог попасться – тут же тебя ждет пожизненное заключение или смертная 
казнь. И там ни о какой героиновой эпидемии, как в современной России, 
речь не идёт. У нас сейчас ситуация просто аховая. И все упирается в отсут-
ствие желания у власти покончить с наркоторговлей. Если раньше, только 
люди из богемы могли себе позволить какую-нибудь наркоту употребить, то 
сейчас в подъезд зайти страшно, потому что кругом валяются шприцы окро-
вавленные, и молодёжь на это дело подсела очень сильно. 

Принимаем законы, а реальной реформы органов по борьбе с наркотика-
ми и совершенствования её методов не происходит. Создается ощущение, 
что власть боится реальной мобилизации сил общества для борьбы с нарко-
торговцами. У меня и у нашей фракции складывается впечатление, что про-
сто желания у государства пока недостаточно для борьбы с наркотизацией 
нашего населения. 

Пора решить вопрос с мигрантами

Черкасов К.И. Говоря о проекте обсуждаемого закона («О внесении из-
менений в Федеральный закон «О правовом положении иностранных граж-
дан в Российской Федерации». – Прим. ред.), мы забыли упомянуть о реаль-
ных механизмах, которые обеспечили бы создание мощного кордона на пути 
нелегальных мигрантов, везущих в Россию наркотики и оружие, а также кри-
минализирующих все наше общество.

Пора наконец решить вопрос с мигрантами: тех, кто нам нужен, брать, 
а тех, кто едет к нам воровать и убивать, разворачивать прямо на границе.

Нельзя не отметить, что позиция Федеральной миграционной службы 
в отношении развития законодательного регулирования в указанной области 
и его исполнительного обеспечения в областях, связанных с деятельностью 
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по трудоустройству и найму в Российской Федерации иностранных граждан 
и лиц без гражданства, особенно в части деятельности так называемых част-
ных агентств занятости, выглядит совершенно аморфной и противоречивой. 

Поймите, во многих регионах и без наплыва миллионов мигрантов очень 
напряженная межэтническая обстановка. А из-за безответственности чинов-
ников она может взорваться в любой момент. Создается такое впечатление, 
что, наводняя Россию миллионами иностранцев, кто-то всерьез хочет изме-
нить этнический состав регионов страны. Неужели непонятно, что это может 
привести к гражданской войне?

Проверить, наказать и помочь

Горькова И.П. Рассматривая данный вопрос о приведении некоторых 
положений законодательных актов Российской Федерации в соответствие 
с Трудовым кодексом Российской Федерации, мы опять упираемся в то, 
что очередные обязанности возлагаем на органы местного самоуправления. 
В очередной раз они будут наказаны за ненадлежащее исполнение своих обя-
занностей в отношении садоводов, огородников и дачников. 

Надо сказать, что практически 80 процентов сельских поселений дота-
ционные. При формировании бюджета, при формировании штатного рас-
писания и, соответственно, затрат на содержание аппарата учитывается 
только то количество постоянно проживающего населения, которое вот 
в этом поселении находится. Ни одной единицы, ни одной копейки практи-
чески в бюджет поселения для работы с садоводческими, огороднически-
ми, дачными хозяйствами не дается. 

Приходится признать, что в настоящее время администрация любого по-
селения вынуждена заниматься разрешениями на строительство индивиду-
ального жилья, в котором граждане не прописаны, уточнением границ имен-
но в садоводческих, огороднических, дачных хозяйствах. 

И фактически получается, что у администрации не остается времени либо 
очень мало времени на исполнение прямых своих полномочий. 

Поэтому, в очередной раз рассматривая вопрос о принятии более жестких мер 
к местным администрациям, нужно все-таки подумать, на какие средства они 
будут набирать тех сотрудников, которые должны исполнять эти полномочия. 

Беспредел в ЖКХ

Тарасюк В.М. Не могу не сказать о том беспределе, который творится 
в жилищно-коммунальном комплексе. 

Из отчёта Счетной палаты видно, что при совершенно диком увеличении 
цен на услуги ЖКХ отрасль за 2008–2009 годы получила убытки – около 
400 миллиардов рублей. За чей счёт их нужно погашать? Естественно, за счёт 
нашего населения. 
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По стране снова увеличивают тарифы. Люди боятся брать в руки счёта по 
коммуналке...

В ЛДПР многие избиратели обращаются и спрашивают: почему государ-
ство находит деньги на финансовую поддержку банков, автопрома, Газпрома 
и других олигархов, а жилищно-коммунальный комплекс остается без долж-
ного внимания? Развитие отрасли, её обслуживание и ремонт перекладыва-
ются на плечи избирателей. Но ведь население и организации и так сполна 
платят налоги. Здесь можно о многом сказать, в том числе и о нежелании рас-
смотреть поправки к Жилищному кодексу и другим законам, которые внесла 
фракция ЛДПР. 

От нас с вами избиратели, особенно малоимущие, которые еле сводят 
концы с концыми, живут в аварийном, ветхом жилье, а также живущие в мо-
ногородах, в которых полно безработных, ждут улучшения социального бла-
госостояния. Вот вопросы, которые волнуют наших избирателей. 

Что касается моногородов, которых, по данным Министерства региональ-
ного развития, насчитывается 335, то для их поддержки государством вы-
делено только 10 миллиардов рублей – это капля в море! Мы одному только 
олигарху Потанину подарили 81 миллиард, а в этих городах 35 процентов 
безработного населения! 

Давайте решать вместе реальные проблемы, в том числе и проблему 
ЖКХ, а не заниматься фальсификациями и черным пиаром.

Превращают в рабов

Тараканов П.В. Представляемые мной изменения в Трудовой кодекс на-
правлены против тех предпринимателей, которые превращают нанятых ими 
людей в рабов. 

В настоящее время Трудовой кодекс определяет ненормированный ра-
бочий день как особый режим работы, в соответствии с которым отдельные 
работники могут по распоряжению работодателя при необходимости эпизо-
дически привлекаться к выполнению своих трудовых функций за пределами 
установленной для них продолжительности рабочего времени. При этом пере-
чень должностей с ненормированным рабочим днем устанавливается коллек-
тивным договором, соглашениями или локальным нормативным актом, при-
нимаемым с учетом мнения представительного органа работников. Однако 
работодатели злоупотребляют использованием такого режима рабочего вре-
мени, как ненормированный рабочий день, привлекают работников к выпол-
нению их трудовых функций за пределами установленной для них продолжи-
тельности рабочего времени даже при отсутствии такой необходимости. 

Принятие данного законопроекта ограничит возможность злоупотребле-
ний со стороны работодателя и не позволит ему самостоятельно устанавли-
вать перечень должностей работников с ненормированным рабочим днем 
при отсутствии представительного органа работников. 
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Почему посчитали крайне актуальным этот законопроект? Потому что он 
касается практически всех трудящихся граждан нашей страны, а не только 
гастарбайтеров, готовых работать сутками за кормежку. С предложением 
этих изменений вышли молодые россияне, которых работодатели постоянно 
заставляют задерживаться сверхурочно на два-три часа, причём не считают 
это переработкой.

Я специально распечатал сообщения с форума, которые характеризуют 
отношение граждан к этому законопроекту. Вот, например: «Невниматель-
но читал трудовой договор, за что, видимо, и поплачусь. Суть в следую-
щем. На данном месте я работаю четыре месяца. Прошел испытательный 
срок. После испытательного срока начальство стало постоянно заваливать 
таким объёмом задач, которые невозможно решить в течение восьмичасо-
вого рабочего дня. В течение последних двух недель имею два-три часа 
переработки ежедневно. На все мои попытки указать, что по Трудовому 
кодексу установлен восмичасовой рабочий день, руководство говорит, что 
у нас рабочий день ненормированный, что прописано в договоре, и я буду 
работать столько, сколько нужно организации». 

В связи с изложенным я прошу коллег поддержать принятие данного за-
конопроекта. 

В России хорошо живут только те, кто находится при власти

Афанасьева Е.В. В последнее время меня часто спрашивают о Програм-
ме дальнейшей приватизации госсобственности. Но как можно относиться 
к программе, которую мало кто видел?! 

Лично у меня все такие намерения вызывают настороженность. В России 
сегодня хорошо живут только те, кто находится при власти. Они получают 
право собственности, кредиты, дотации, налоговые льготы. Большинство лю-
дей, которые имеют удачный бизнес, являются либо частью власти, либо её 
родственниками и друзьями. Как показала приватизация 90-х годов, все, кто 
находился у властной кормушки, получили свой свечной завод или заводик, 
даже секретари комсомольских ячеек что-то да урвали. В то же время многие 
из них доказали, что эффективность использования средств производства не 
зависит от её формы. Сориентированные на управление социалистической 
собственностью, не все новые русские смогли достойно распорядиться об-
ломившимся им богатством. Их опыт показал: главное – должен быть ком-
петентный менеджмент, который грамотно управлял бы собственностью. Го-
сударство в данном случае тоже выступает менеджером, но и оно не всегда 
может быть хорошим управленцем.

ЛДПР уже не первый год говорит о том, что должна существовать моно-
полия государства на производство сахара, табачных изделий и спиртных 
напитков. Это позволит контролировать их производство и оставить день-
ги в государственном бюджете. В наших условиях должна быть национа-
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лизирована и банковская система. Коммерческие банки наделали долгов, 
взяв кредиты и займы в иностранных коммерческих структурах, а распла-
чиваться за них стал государственный бюджет. Эти банки, получив деньги 
от государства, вложили их опять в валютные операции, получив доходы, 
а государству – шиш. Те предприятия, которые не нужны государству и не 
являются жизненно необходимыми для страны, конечно же, лучше продать 
частному собственнику, но не за копейки, как это уже было. Если же речь 
идёт о предприятиях, необходимых для обеспечения нужд страны либо для 
жизнедеятельности населения, то государство вправе взять их, выкупив по 
номинальной стоимости.

У нас не все олигархи

Селезнев В.С. Постановление правительства «Об основных принципах 
определения арендной платы при аренде земельных участков, находящихся 
в государственной или муниципальной собственности...» привело к много-
кратному увеличению арендной платы для физических и юридических лиц. 
От этого пострадали предприятия малого и среднего бизнеса, а также такие 
важнейшие для модернизации экономики страны и для перевода её на инно-
вационную основу учреждения, как вузы. 

На наш взгляд, данная антикризисная мера вступает в противоречие 
с основными задачами развития страны. Мы считаем, что правительству не-
обходимо откорректировать данное постановление в сторону уменьшения 
стоимости аренды земли. У старушки, у которой нет денег на выкуп земли, 
аренда должна стоить 3 копейки. У нас не все олигархи, и не все занимаются 
земельными спекуляциями.

Стыдно предавать нашу деревню

Семенов В.В. Считаю нужным заявить о том, что надо прекратить пла-
кать о тяжелой судьбе русской деревни и срочно принять эффективные 
и конкретные меры по поддержке сельхозтоваропроизводителей.

Мы уже второе десятилетие тратим часы на обсуждение помощи сельско-
му хозяйству, но додумались лишь до одного – давать кредиты.

За 20 лет – одна дельная идея! Вот как работает Дума.
Но ведь не секрет, что субсидированные кредиты – это хорошо, но это 

не панацея. Вопрос транспортировки зерна окончательно не решён. Зерно-
вые интервенции показали свою явную неэффективность. То, как проводится 
у нас страхование урожая, вообще не выдерживает никакой критики. И в то 
же время есть достаточно хороший опыт других стран. 

Давайте учиться у них! Это не стыдно. Стыдно предавать нашу дерев-
ню, за счёт которой создавались и наша промышленность, и наша культура, 
и наша наука. Пора вернуть сельчанам долги.
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ЛДПР предупреждает

Черкасов К.И. Покупая государственные облигации США, наш Центро-
банк финансирует Америку, является спонсором дефицита американского 
бюджета, хотя мы сами имеем собственный дефицит. Параллельно отече-
ственные компании и банки берут кредиты у иностранных банков. 

Почему бы не направить часть валютных резервов Центробанка через 
два-три надежных банка на строительство дорог и модернизацию фарма-
цевтических предприятий, а также в сельское хозяйство, то есть в рос-
сийскую, а не в американскую экономику, как это уже делает, например, 
Китай? 

У России все есть для того, чтобы возродить промышленность, но мы за-
нимаемся финансовыми спекуляциями, которые заранее обречены на провал. 
ЛДПР предупреждает: игра государства на валютной бирже и бирже ценных 
бумаг чревата разорением всех россиян. 

В кои-то веки

Иванов С.В. Данный законопроект («О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Федерации в связи с принятием Фе-
дерального закона «О компенсации за нарушение права на судопроизвод-
ство в разумный срок или права на исполнение судебного акта в разумный 
срок». – Прим. ред.) внесен Президентом Российской Федерации. 

И фракция ЛДПР не может не отметить, что в кои-то веки в нашей 
стране все-таки наметился курс на наведение порядка в судебной сфере. 
Хотя, конечно, законопроект половинчатый, и, учитывая нормы русского 
языка, хоть в законе написано, что разумным сроком считается трехмесяч-
ный срок, но вы знаете, что нет ничего более постоянного, чем временное, 
поэтому решение может приниматься или не приниматься в зависимости 
от обстоятельств. Учитывая то, что заявление о выплате компенсации по-
дается опять же в судебные органы, этот законопроект может, так скажем, 
не достичь своих целей.

Тем не менее, это лучше, чем ничего. Хотя мы с вами должны помнить, 
что ещё Салтыков-Щедрин сказал, что строгость российских законов смягча-
ется необязательностью их исполнения. 

В целом же мы, фракция ЛДПР, поддерживаем данный законопроект. Мы 
также просим, чтобы «Парламентская газета», а также все средства массовой 
информации обратили внимание на этот закон после его одобрения Сове-
том Федерации и подписания президентом. Пусть СМИ разъяснят, наконец, 
гражданам, что и суды теперь несут ответственность за то, что маринуют их 
дела помногу месяцев или даже лет. И очень жаль, что в этот законопроект 
не вошла ответственность судей за волокиту. Вы знаете, у нас очень часто 
бывает, когда человека арестуют, продержат год–полтора–два в следствен-
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ном изоляторе, а потом суд высшей инстанции выносит решение о том, что 
он, оказывается, невиновен или решение было принято неправильно, неспра-
ведливо. Вот эти вещи, конечно, мы прощать не должны, и фракция ЛДПР 
будет настаивать на том, чтобы ответственность за такие деяния была также 
предусмотрена. 

Страна вечных катастроф

Черкасов К.И. Этой зимой во многих поселках и городских кварталах 
произошло размораживание отопительных систем. А весной затопило не-
мало деревень. Пострадали тысячи сельских жителей.

У местных муниципалитетов средств на ремонт и восстановление по-
врежденных домов нет, а губернские власти самоустранились от решения 
этой проблемы. 

Особенно тяжело это пережили наиболее уязвимые категории граждан – 
дети и пенсионеры. Мы считаем, что необходимо создать на местах отде-
ления МЧС, финансируемые из федерального или регионального бюдже-
та, куда в первую очередь должны обращаться граждане для оперативного 
и действенного решения проблемы в таких чрезвычайных ситуациях.

И второе: а есть ли вообще у МЧС технические возможности для преду-
преждения и ликвидации подобных катастроф? Или они в нашей стране бу-
дут вечно? 

Это ужасающие цифры!

Коган Ю.В. Фракция ЛДПР считает, что реализация государственной за-
дачи по формированию класса собственников, по реальной поддержке мало-
го и среднего предпринимательства блокируется прямым бездействием чи-
новников на местах. 

Мы будем поднимать этот вопрос до тех пор, пока Россия не станет стра-
ной развитого предпринимательства – честного, трудолюбивого и не страда-
ющего от произвола чиновников. Вот и сегодня ЛДПР продолжает развивать 
данную тему.

Хочу, чтобы вы, коллеги, вспомнили 159-й Федеральный закон, который 
мы с вами здесь, в этом зале, приняли в конце июля прошлого года. Как бла-
годарны были нам люди за принятие такого нужного для всего предпринима-
тельства Российской Федерации закона. 

Что же мы имеем сегодня? За прошедший год мы практически ничего 
в этом плане не сделали, чтобы заработал этот закон. И сегодня нам хотелось 
бы заявить, что, на наш взгляд, руководство Государственной Думы должно 
незамедлительно обратиться в Генеральную прокуратуру с целью заставить 
её выполнять свои профессиональные функции, касающиеся контроля над 
исполнением законов на территории Российской Федерации. 
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Истекший год дал нам всего лишь 0,16 процента предпринимателей, ко-
торые что-то за это время выкупили. Вы вдумайтесь в эту цифру – 0,16 про-
цента из пяти с лишним миллионов предпринимателей малого и среднего 
бизнеса в Российской Федерации! 

Считается, что всего 10 процентов имущества официально включены 
в перечень приватизации на этот год, но эта цифра неверная, настоящая циф-
ра – 5–7 процентов.

До сих пор во многих субъектах Российской Федерации к этому вопросу 
ещё и не подходили, в одиннадцати регионах даже не существует списков, 
в которых были бы учтены все объекты недвижимости, подлежащие прива-
тизации. Это ужасающие цифры! 

О Москве мне хотелось бы сказать более конкретно. Власти города (име-
ется в виду группировка прежнего мэра столицы Лужкова. – Прим. ред.) сде-
лали все возможное для того, чтобы полностью заблокировать выполнение 
закона на территории Москвы. Московская городская Дума приняла регио-
нальный закон, установивший предельную площадь помещений, арендуемых 
субъектами малого и среднего предпринимательства, которые могут быть 
выкуплены ими, в размере всего 100 квадратных метров при рекомендации 
500 и выше. Это наименьший показатель по всей России. Установлен срок 
рассрочки при выкупе – один год. С учетом очень высоких цен на недвижи-
мость в Москве у малых и средних предпринимателей просто нет финансо-
вых возможностей для выкупа. 

Более того, в перечень объектов недвижимого имущества, запрещенного 
к приватизации, включены практически все помещения, арендуемые в на-
стоящее время субъектами малого и среднего предпринимательства, таким 
образом, они не имеют права на их выкуп. В результате за все время действия 
закона в Москве не заключено ни одного договора – ни одного! – о выку-
пе субъектами малого и среднего предпринимательства арендованного ими 
имущества. Они вынуждены находиться на договорах аренды, чаще всего 
краткосрочных, что не создает гарантий для их развития. 

Зачем мы принимаем законы, если их не контролируют те, кому положе-
но это делать?

Плюем на наше главное дело

Свистунов А.Н. Этот проект постановления («Об обращении Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации «К Пред-
седателю Правительства Российской Федерации В.В. Путину по вопро-
су о ликвидации открытого акционерного общества «Страховая компания 
АИЖК». – Прим. ред.), многих из вас, коллеги, совершенно не заинтересовал.

А на мой взгляд, это очень интересный и очень нетривиальный проект. 
Это как раз практическая реализация той функции, о которой мы так много 
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говорили, – парламентского контроля. Именно парламентский контроль – 
наше главное дело. А мы на него плюем.

Казалось бы, что случилось? Акционерное общество открытого типа 
«АИЖК» учреждает за счёт, как они говорят, своей собственной прибыли до-
чернюю страховую компанию, действуют они в соответствии со своим уста-
вом. У них в уставе написано, что они имеют на это право. Совет директоров 
этого акционерного общества, которое, кстати, состоит из правительствен-
ных чиновников, поддержал эту инициативу. 

Таким образом, действуя в соответствии с законом «Об акционерных 
обществах», они 1,5 миллиарда рублей направляют на создание указанной 
страховой компании, то есть вроде бы все в рамках закона. 

А что выходит на самом деле? Посмотрим, что же такое АИЖК. Мы зна-
ем, что эту компанию создали специально для развития рынка ипотечного 
кредитования, и основной её задачей является выкуп закладных, выкуп кре-
дитов у коммерческих банков. Что же они делают? Знаете, сколько за про-
шедший период было реструктурировано ссуд в тех случаях, когда люди не 
могли по ним платить? Аж двести! Не тысяч, а единиц. Двести ссуд. Всё! 
Учитывая, что размер ипотечной ссуды, по словам самих деятелей АИЖК, 
составлял в среднем не более 1 миллиона рублей, речь здесь идёт всего лишь 
о 200 миллионах рублей за весь год. И что делает АИЖК дальше (ведь всего 
лишь двести кредитов они реструктурировали, а требуется – десятки тысяч)? 
Ничего! 

Может, наши люди легко возвращают ссуды? Отнюдь нет. Вы все здесь 
получали письма от ваших избирателей, которые спрашивали, что же им де-
лать в связи с потерей работы, как реструктурировать полученные кредиты. 

Теперь я перехожу к вопросу о прибыли. Мы дважды пополняли устав-
ный капитал АИЖК в прошлом году: один раз – на 6 миллиардов, второй 
раз – на 60 миллиардов рублей. Это привело к увеличению капитализации, 
так как это колоссальные средства, но не привело к оживлению рынка, то 
есть они эти средства направили в основном не на выкуп закладных с рынка, 
на что им и предоставлялись эти средства, а в депозиты коммерческих бан-
ков. Вот их же данные: 58,5 миллиарда рублей (это порядка 35 процентов от 
общей суммы активов АИЖК) составляют депозиты в коммерческих банках. 
Вот она, прибыль, вот как они заработали эту прибыль. Ребята хорошо зара-
ботали. Но деньги им выдавались на другие цели. 

И последнее. Создается государственная компания, причём это компания 
не из трех человек, вы же все это прекрасно понимаете, а значит, встает во-
прос сметы, имущества, заработной платы и так далее, и тому подобное. У них 
очень хорошая смета: 1,5 миллиарда на три года, в среднем по 500 миллионов 
расходов ежегодно – прекрасно! Этот эксперимент я считаю очень дорогим для 
нашей страны в настоящее время, и поэтому я предлагаю поддержать настоя-
щее постановление, чтобы правительство исправило ошибку, допущенную, 
я считаю, советом директоров АИЖК. ЛДПР предлагает поддержать проект. 
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Тяжелый бюджет

Рохмистров М.С. Не так давно мы с вами принимали бюджет и уже вно-
сим в него изменения. Бюджет тяжелый, дефицитный, и поэтому при его рас-
смотрении было множество вопросов, связанных с исполнением и контролем 
над исполнением бюджета, особенно в части, касающейся созданных нами 
специальных организаций. 

И с этой трибуны мы слышали, что у нас контроля там нет. Неоднократно 
здесь говорилось, что деньги размещаются на депозитах, не так используют-
ся, а от «Оборонпрома» мы слышали, что нет «длинных денег», отсутствуют 
кредиты, поэтому там ничего не делается. 

Я спрашивал, рассматривался ли у нас в комитетах вопрос о контроле над 
порядком расходования этих средств, о том, как работают эти корпорации. Мне 
ответили, что профильные комитеты рассматривали это и дали свои заключения. 

Я внимательно ознакомился с материалами к законопроекту, где мы пред-
лагаем увеличить гарантии государства по кредитам, привлекаемым рядом 
организаций, и не увидел заключения о том, что профильные комитеты это 
смотрели. То есть одна только надежда на то, что кто-то у нас за этим сле-
дит, как раз и приводит к тому, что деньги у нас неизвестно куда исчезают, 
и это не только здесь. Я вот много слышал о проекте «Здоровье», но пока 
сам не побывал в одной из московских больниц, не узнал о его провале. Про-
ект «Здоровье» туда не дошел: там оборудование стоит, извините меня, 70-х 
годов выпуска, ремонта зданий не было там лет сто. А формально проект 
«Здоровье» у нас вовсю идёт, и на него тратятся миллиарды рублей. 

Мы с вами даем гарантии государства корпорациям, а вот механизма 
контроля нет. Я внимательно прочитал и заключение Счетной палаты. Соб-
ственно говоря, в заключении Счетной палаты я не увидел того, чтобы она 
как-то обосновала необходимость данных изменений. Единственное, я на-
шёл вот такую фразу: «В пояснительной записке к законопроекту обоснова-
ний указанных изменений не приведено». Понимаете? Это заключение на-
шего высшего контрольного органа, в котором говорится, что все написано 
правильно, но вот обоснований никаких! С чем это связано? Обоснований 
я и здесь тоже не услышал. 

Мне кажется, что законопроект готовили спустя рукава. Он никому не 
интересен, кроме тех лиц, кому под госгарантии поступят льготные креди-
ты. И дефицитный бюджет затрещит по швам. Государство и народ никакой 
пользы не получают от принятия такого законопроекта. Более того, в нём 
очень четко просматривается коррупционная составляющая. Дал взятку – по-
лучил деньги. Украл их – получил ещё. Так никакого бюджета нам не хватит, 
даже если нефть будет стоить двести долларов за баррель. 

Где написано о порядке расходования выданных бюджетных средств? 
Где написано о механизмах контроля над предоставлением государственных 
гарантий по кредитам, которые сегодня действуют?
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Мне кажется, что если мы принимаем на себя ответственность рас-
поряжаться бюджетными средствами, то, наверное, мы вправе получить 
и отчёт об использовании этих средств и какое-то заключение о том, что 
данные государственные гарантии чем-то обеспечены. Говорят, дескать, 
профильные комитеты контролируют эти корпорации. Я в этом не очень 
уверен, потому что я ни разу не услышал от профильного комитета, что 
он что-то у нас контролирует, а контрольных функций у Государственной 
Думы явно недостаточно. 

Фракция ЛДПР считает недоработанным данный законопроект, так как, 
по заключению высшего контрольного органа Государственной Думы – 
Счетной палаты, для его принятия нет обоснования. Фракция ЛДПР не под-
держивает внесение настоящего изменения в федеральный бюджет. 

Похоронили Конституцию

Таскаев В.П. Уважаемые коллеги, 1 мая мы с вами праздновали день 
труда, и соответственно все политические партии участвовали в шествиях 
и демонстрациях, проводимых в наших муниципальных образованиях. В том 
числе и свердловским региональным отделением ЛДПР было организовано 
праздничное шествие. 

Право граждан России собираться мирно, без оружия, проводить собра-
ния, митинги, демонстрации и шествия установлено Конституцией, основным 
законом. Поскольку этот праздник олицетворяет солидарность трудящихся, 
всех граждан России независимо от политических и религиозных убеждений, 
накануне праздника нами было достигнуто соглашение о праздновании 1 Мая 
совместно с другими политическими партиями. Точно так же мы попытались 
договориться и с губернатором Свердловской области о проведении совмест-
ного мероприятия и поставили в известность об этом полпреда в Уральском 
федеральном округе, однако совместного шествия у нас не получилось. Ко-
лонна ЛДПР была остановлена заградительным оцеплением работников ми-
лиции. Заместитель начальника городской милиции господин Романов отдал 
приказ остановить и оцепить колонну наших демонстрантов, не пропускать 
к Площади 1905 года – месту проведения митинга. В ответ на мои требова-
ния, требования депутата Государственной Думы, прекратить самоуправные 
действия подполковник милиции Романов сослался на указание главы города 
Екатеринбурга Чернецкого. А его заместитель Высокинский заявил, что гла-
вой Екатеринбурга Чернецким принят регламент – нормативный правовой 
акт об ограничении свободы шествия и проведения митинга. Таким образом, 
они нарушили конституционные права граждан, похоронили Конституцию. 

Предоставив федеральным законом № 54 муниципальным образовани-
ям право разрабатывать регламент мероприятий, мы тем самым поставили 
под удар участие в массовых мероприятиях оппозиционных партий и дви-
жений. Большинство глав муниципальных образований – это назначенцы 
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«Единой России», и используют они это предоставленное право только 
в интересах одной партии. 

Грубые нарушения конституционных прав граждан сотрудниками мили-
ции в городе Екатеринбурге со ссылкой на незаконные указания руководства 
носят систематический характер, аналогичные ущемления прав граждан при 
проведении публичных мероприятий имеют место и в других регионах Рос-
сии. О данном нарушении было сообщено и полпреду УрФО, и губернатору 
Мишарину, и в Генпрокуратуру господину Чайке. 

На сегодня на администрацию города Екатеринбурга возбуждено уже сем-
надцатое уголовное дело, а глава Чернецкий, по нашей информации, сегодня 
собирается стать выдвиженцем от «Единой России» в Совет Федерации, со-
ответственно, пытается уйти от какого-либо уголовного преследования. 

Нужен ли нам такой представитель в Совете Федерации? Нужен ли нам 
такой Совет Федерации? Ведь большинство членов Совета Федерации у нас 
сегодня либо пожилые люди – отставные главы городов, бывшие губерна-
торы, либо представители крупного бизнеса, олигархи. Сейчас все сенаторы 
поголовно – члены «Единой России», но во главе у них «справедливоросс» – 
господин Миронов. При таком составе верхняя палата – бесполезный законо-
дательный орган. Если мы хотим, чтобы от Совета Федерации была какая-то 
польза, то необходимо в короткие сроки менять принцип формирования Со-
вета Федерации, основываясь на партийном принципе. Только разнопартий-
ное представительство придаст Совету Федерации рабочую форму. 

При назначении представителя от Законодательного Собрания Свердлов-
ской области в Совет Федерации второй раз нарушается закон. Два года на-
зад представитель от Свердловской области господин Осинцев в нарушение 
федерального закона не назначался полгода из-за того, что Миронов долго 
держал документы у себя. На сегодня уже больше года не назначается пред-
ставитель в Совет Федерации от Свердловской области ввиду того, что «Еди-
ная Россия» не может разобраться со своим кандидатом, а выдвиженцы от 
других партий должны иметь минимум одну треть голосов, чтобы выдвинуть 
своего представителя. 

Поэтому партия ЛДПР сегодня требует изменить принцип формирования 
Совета Федерации: предлагаем это делать по партийному принципу. 

А русские без работы

Рохмистров М.С. Фракция ЛДПР в целом поддерживает настоящий за-
конопроект («О внесении изменений в Федеральный закон «О правовом по-
ложении иностранных граждан в Российской Федерации» и отдельные за-
конодательные акты Российской Федерации». – Прим. ред.). Тем не менее 
хотелось бы отметить: несмотря на то, что настоящий законопроект в целом 
улучшает ситуацию по регулированию потоков иностранной рабочей силы, 
в нём есть недостатки.
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Необходимо совершенствовать механизмы регулирования внешней тру-
довой миграции и защищать национальный рынок труда от избыточного при-
влечения иностранной рабочей силы. А то получается так: кругом трудятся 
иностранцы, а русские без работы. Почему так происходит?

Не секрет, что сегодня наиболее коррупционноёмкой процедурой являет-
ся именно выдача разрешения работодателям на привлечение иностранной 
рабочей силы. Всегда существуют какие-то прикормленные конторки, кото-
рые получают так называемые квоты, платя откаты чиновникам за эти квоты, 
а потом перепродают эти разрешения другим фирмам. 

Я думаю, что необходимо поломать такую систему. Надо передать все 
полномочия по распределению иностранной рабочей силы единому прави-
тельственному органу, в данном случае Федеральной миграционной службе. 
Она сама будет не только регулировать выдачу патентов, но и определять 
необходимое количество иностранных рабочих исходя из тех данных, кото-
рые она будет получать от органов государственной власти, от федеральных 
органов, которые будут давать информацию по рынку труда. 

Это вполне можно сделать нормативными правовыми актами. И я счи-
таю, что этими нормативными правовыми актами, может быть, стоит пере-
смотреть и регулирование этих потоков по субъектам в рамках полномочий 
Федеральной миграционной службы, в том числе и по половому признаку. 
Дело в том, что на сегодняшний день у нас где-то есть переизбыток мужской 
рабочей силы, а где-то – недостаток женской рабочей силы. 

Второй момент, который, мы считаем, тоже необходимо было бы преду-
смотреть, – это введение обязательной медицинской страховки для привлекае-
мой иностранной рабочей силы. Надо объединить её получение с получением 
патента на работу в Российской Федерации. Сложившуюся сегодня ситуацию, 
к сожалению, иначе как идиотизмом не назовешь. У нас медицинское обслужи-
вание иностранцев, которые находятся в Российской Федерации, возложено на 
плечи российских граждан. Из их зарплаты идут деньги не только на собствен-
ную медицинскую страховку, но и на медицинские услуги для иностранных 
рабочих. Это недопустимо! Мы требуем прекратить эту порочную практику!

Неправильная медицина

Тарасюк В.М. Тут все горячо хвалили нашу медицину и говорили, что 
она чуть ли не лучшая в мире. А я так скажу: медицина у нас неправильная. 

Уважаемая Татьяна Алексеевна Голикова, министр здравоохранения 
и социального развития Российской Федерации, очень хорошо умеет делать 
доклады. Слушая их, сердце радуется и душа наполняется спокойствием за 
судьбу всех россиян, попавших на больничную койку.

Но вот у меня такой пример. У моего друга случилось несчастье: сын по-
пал в аварию. И оказалось, во всей России нет учреждения, где можно сде-
лать такую операцию. Русские врачи говорят: пусть, мол, едет лечиться в Из-
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раиль или в Германию, там и медицина хорошая и цены вполне себе ничего... 
То есть выходит: у нас медицина мало того что плохая, так ещё тебя и обде-
рут в больнице, как липку.  Это никуда не годится.

Второе. У нас куча целевых программ. На них выброшены миллиарды. 
И что? Наши старики уже не верят ни в какие такие программы, поскольку 
цены на лекарства растут день ото дня. Недавно мы приняли закон о цено-
образовании. И что? Дешёвых русских лекарств нет, зато дорогостоящих ле-
карств импортного производства в аптеках полным-полно. 

Итак, о каком же улучшении дел в здравоохранении можно говорить, ког-
да у нас нет дешёвых лекарств отечественного производства, а в больницах 
не умеют делать мало-мальски сложные операции да ещё вытягивают из не-
счастных больных взятки?

Судьи или посредники?

Афанасьева Е.В. Закон об альтернативной суду процедуре урегулиро-
вания споров с участием посредника (процедуре медиации) вызывает мно-
жество споров и вопросов. И, наверное, большинство сидящих в зале депу-
татов не понимают: а почему этот институт переговорщиков, посредников 
не прописан в данном законе в качестве способа для урегулирования, ска-
жем, трудовых споров либо семейных правоотношений? Почему там, где 
решается судьба денег или имущества бизнесменов, нужны посредники, 
а там, где судьбы обычных людей, нет? Неужели судьба простого человека 
для вас ничего не значит?

Я считаю, что разработчики данного закона игнорировали проблемы про-
стых россиян, рядовых граждан из-за того, что решение их наименее выгодно 
в финансовом плане. 

Поэтому смешно слушать наших докладчиков, делающих упор на бес-
платность предоставляемых посредниками услуг. Во-первых, людям, кото-
рые спорят о финансах и имуществе не грех и заплатить. А во-вторых, воз-
никает вопрос: насколько эти услуги будут бесплатны? 

Крашенинников утверждает, что, например, нотариус и адвокат не яв-
ляются предпринимателями. Да, юридически, наверное, они не являются 
предпринимателями, но кто из вас не знает, что адвокат работает за возна-
граждение и извлекает из этого прибыль? И точно так же будет работать 
посредник. Если мы говорим, что он будет работать по-другому и не начнет 
извлекать прибыль, он тогда должен быть альтруистом, работать на обще-
ственных началах и оказывать безвозмездные услуги. Или тогда услуги его 
должно оплачивать государство, но тогда он должен стать бюджетником 
и сесть нам, так сказать, на шею. А у нашего народа и так миллионы чинов-
ников на шее сидят.

Другой момент. Например, попался недобросовестный продавец, продал 
некачественный товар, люди пострадали. Такого продавца надо судить, но 
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тут вмешивается посредник. Мол, я урегулирую этот спор, и это будет де-
шевле для пострадавших, чем суд. 

Тем самым, по-моему, мы с вами как бы признаем, что наша судебная 
система достаточно коррумпирована, дорогостояща, и, чтобы доказать свою 
правоту, ты должен потратить очень много денег. Но при использовании 
услуг посредника потребуется тоже немало всего: помещение для разбира-
тельства тяжбы, аппарат клерков, оргтехника. Нужно будет проводить раз-
личные экспертизы, в том числе товара. А как иначе убедиться, что этот то-
вар некачественный? 

Безусловно, пример того, что 717 трудовых споров были решены с по-
мощью посредников, – это хорошие цифры. И они могут вызывать уважение, 
но это опять же говорит о том, что наши суды неэффективно работают и не-
эффективно защищают права наших граждан. Почему? Мало судей? Тогда 
почему мы продолжаем закрывать суды то в том районе, то в этом районе? 
Мала зарплата или они просто профессионально непригодны? В чем пробле-
ма? Нужно эту сторону тоже, наверное, рассматривать. 

Каждый из нас не сомневается, что, обращаясь в суд, мы рано или позд-
но начнем получать отказы даже в приеме наших исков туда. Нас будут 
заставлять ходить по этим посредникам, и посредники, наверное, окажутся 
очень ушлыми ребятами. Мы вернемся к тем самым «стрелкам» и «разбор-
кам», которые существовали в 1990-х годах, потому что сегодня мы очень 
хорошо знаем, как многие получают адвокатскую практику и становятся 
адвокатами, как многие люди становятся нотариусами. Это такое абсолют-
но закрытое сообщество, куда вообще невозможно пробиться, если у тебя 
нет связей или денег. Поэтому, думаю, мы с вами получим ещё немало про-
блем с теми, кто будет этими посредниками. Они – это предвестники окон-
чательного краха судебной системы и начала деградации государственно-
го аппарата. Не проще ли тогда вообще разрешать гражданам разбираться 
друг с другом с помощью оружия, а государство возьмет на себя только 
функцию уборщика трупов с улиц и дворов?

Главная трагедия России

Таскаев В.П. Авария, произошедшая в Кемеровской области на шахте 
«Распадская», унесла жизни 66 человек. 100 шахтеров ранено. Судьба 24 че-
ловек все ещё неизвестна. Это является мощным сигналом об отсутствии 
надлежащего госконтроля. А собственникам глубоко наплевать на жизнь ра-
ботников, так как главное для них – любой ценой заработать сверхприбыль. 
И вот это, на мой взгляд, – главная трагедия России, являющаяся причиной 
всех остальных.

Губернатор Кемеровской области Тулеев, региональные чиновники Ро-
стехнадзора в очередной раз допустили ЧП, которое вполне можно при-
равнять по последствиям к пожару в «Хромой лошади» в Перми. Отличие 
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только в том, что там люди пришли отдыхать и попали в ловушку смерти, 
а шахтеры ежедневно приходят зарабатывать по сдельному нормативу в за-
ведомо опасное учреждение под названием «шахта». 

В борьбе собственников и власти побеждает богатый собственник, го-
товый пополнять бюджет региона, и поэтому на его опасную деятельность 
закрывают глаза. В свое время глава Ростехнадзора Пуликовский пытался 
остановить опасную тенденцию игнорирования правил техники безопасно-
сти на кемеровских шахтах, но руководство области вместе с угольными оли-
гархами добилось увольнения Пуликовского. 

Фракция ЛДПР требует создания парламентской комиссии по расследо-
ванию трагедии на шахте «Распадская». Основной задачей данной комиссии 
должно стать снятие социального напряжения в регионе и выполнение требо-
ваний людей, с которыми случилась эта беда. Тулееву предлагаем уйти в от-
ставку добровольно, не дожидаясь массовых выступлений жителей области. 
Директора и собственников шахты и всех причастных к трагедии надо взять 
под стражу и возбудить против них уголовное дело, как это было сделано 
в Перми после пожара в «Хромой лошади». Срочно нужно изменить схему 
оплаты труда шахтеров и платить не менее 45 тысяч рублей независимо от 
всех нормативов. Предлагаем скорейшее принятие федерального закона, 
в котором будут прописаны жесткие стандарты промышленной безопасно-
сти, ответственность за их выполнение. 

Также хотел бы обратить ваше внимание на ситуацию в строительной 
сфере, где отсутствие госконтроля и слабый контроль со стороны Ростех-
надзора могут привести к новым человеческим жертвам. На смену лицен-
зированию пришло саморегулирование, и данные перемены не способ-
ствовали оживлению строительного рынка, а наоборот, вся строительная 
сфера России застыла в ожидании. Регулированием стройки недовольны 
как сами участники рынка, так и власть. Большая часть нареканий вызва-
на злоупотреблениями со стороны саморегулируемых организаций, не-
конкурентными условиями для малого и среднего бизнеса, поборами при 
вступлении в СРО, теневым рынком при продаже и перепродаже допу-
сков на строительные работы, на членство в СРО, формированием нового 
субъекта коррупции – общественных организаций. Уже сейчас в Москве 
и в других регионах можно спокойно купить саморегулируемую органи-
зацию со всеми допусками. Коррупция в строительной отрасли расцвела 
новым цветом. Недавно, к примеру, был арестован и обвинен в получе-
нии взятки за регистрацию СРО директор федерального государственного 
учреждения. 

Фракция ЛДПР требует сегодня главного – решения задачи саморегу-
лирования: введения ответственности предпринимателей перед потреби-
телями и снижения государственного участия в ликвидации последствий 
аварий и финансовых махинаций на строительном рынке. Мы требуем 
обеспечить государственное регулирование в отношении видов деятель-
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ности по проектированию и строительству особо опасных, технически 
сложных, военных и уникальных объектов в короткие сроки, дабы не до-
пустить каких-то проблем. 

Будет справедливость в Думе, будет она и в стране

Лебедев И.В. У нас по поводу проекта постановления («О Комиссии 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по 
законодательному обеспечению деятельности субъектов естественных мо-
нополий, государственных корпораций и коммерческих организаций с госу-
дарственным участием». – Прим. ред.) есть два маленьких вопроса.

Первый – по принципу формирования комиссии. Когда мы формиро-
вали комитеты в самом начале работы парламента, то хоть каким-то обра-
зом, но все-таки учитывались интересы всех политических партий. Сейчас 
в руководстве каждого комитета есть член каждой политической партии, 
представленной в парламенте. На мой взгляд, здесь мы видим, что соблю-
дение этого принципа практически фиктивно. Да, представителей фракций 
в комиссию включили, но фактически комиссия находится в руках одной 
фракции: и председатель комиссии, и первый заместитель, и заместитель – 
все представители одной фракции. Поэтому я предлагаю эту ситуацию не-
множко изменить и отдать должность заместителя, скажем, представителю 
фракции ЛДПР. Если уж и в Государственной Думе не будет справедливо-
сти, то в стране её тогда и искать не стоит.

И второй вопрос к автору данного предложения. В последнем абзаце 
положения о комиссии говорится, что информация, полученная комисси-
ей, может быть использована только в порядке, предусмотренном зако-
нодательством Российской Федерации об информации. Но где написано, 
какие именно законы регулируют использование сведений о госкорпора-
циях? Считаю нужным конкретнее объяснить, как эта информация будет 
использована.

Граница перестанет быть проходным двором!

Иванов С.В. Фракция ЛДПР поддерживает данный законопроект («О внесе-
нии изменений в статьи 30 и 35 Закона Российской Федерации «О Государствен-
ной границе Российской Федерации» в части уточнения порядка привлечения 
подразделений иных органов федеральной службы безопасности для защиты 
и охраны Государственной границы Российской Федерации». – Прим. ред.).

Наконец-то российская граница перестанет быть проходным двором! 
В соответствии с этим законом наши пограничники, а также военные, ко-
торые привлекаются к охране государственной границы, будут иметь право 
применять оружие при охране государственной границы. Они смогут пользо-
ваться аэродромами, лоцманским и другим обеспечением. 
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Прекрасно, за это нужно обязательно проголосовать всей палатой. До это-
го у нас ничего подобного не было. У нас тут все такие законопослушные, 
и такие очень мудрые законы мы принимали, что оставляли нашу границу 
без прикрытия и без возможности пустить автоматную очередь в караван, ко-
торый везет наркотики и оружие. 

Правильный закон!

Свободу российской прессе!

Коган Ю.В. Фракция ЛДПР решительно выступает против данного зако-
нопроекта («О внесении изменений в статью 7 Закона Российской Федерации 
«О средствах массовой информации» и в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с уточнением полномочий органов государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного са-
моуправления по учреждению печатного средства массовой информации». – 
Прим. ред.). 

Он переводит и без того забитую и боящуюся всех и вся провинциальную 
прессу на положение холопа, прислуживающего местным начальникам.

Монополизация средств массовой информации на местах одной парти-
ей – это и так уже свершившийся факт, не нуждающийся ни в каких под-
тверждениях. А тут региональные и районные СМИ хотят ещё больше уни-
зить, заставить полностью лечь под власть.

Рассуждения о том, что депутаты Государственной Думы смогут поддер-
жать независимость прессы – сказки. Я – тому живой пример. За пять лет моей 
работы в качестве депутата Государственной Думы ни в Ульяновской области, 
ни в Саратовской, ни в Самарской, ни в Пензенской – ни в одной из областей, 
которые я курирую по линии партии, – я ни разу не получал права высказаться. 
В лучшем случае мне предлагали говорить только то, что угодно властям. 

Кстати, данный законопроект сегодня совершенно справедливо был от-
клонен соответствующим думским комитетом (Комитетом по информацион-
ной политике. – Прим. ред.). Я считаю, это совершенно правильно, потому 
что члены комитета – это истинные профессионалы, которые понимают, 
к чему такой закон может привести. Мы должны биться за то, чтобы госу-
дарственные и муниципальные органы как можно дальше отодвинулись от 
прессы и сняли с нее свою удавку, только тогда у нас будет подлинная демо-
кратия. Раньше её было гораздо больше. Мы поддерживаем позицию Коми-
тета по информационной политике. Свободу российской прессе!

Беспредел в энергетике

Луговой А.К. Хочу затронуть весьма серьезную тему и рассказать о бес-
пределе, творящемся в российской энергетике – кровеносной системе нашего 
государства. 
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Я думаю, что депутаты совершенно не в курсе проблемы, потому что чи-
новники делают все, чтобы заглушить любую правдивую информацию о ра-
боте Минэнерго славословиями в его адрес нанятыми для этого СМИ. 

Я хочу обратить внимание, что мы в 2003 году приняли закон «Об 
электроэнергетике», в соответствии с которым должны были обеспечить 
недискриминационные и стабильные условия для осуществления пред-
принимательской деятельности в сфере электроэнергетики, то есть равные 
прогнозируемые правила игры для всех субъектов рынка электроэнергии. 

Увы, получилось, как всегда: кругом юридическая демагогия и обман тех, 
кто поверил в равенство и вложился в новый сегмент предпринимательства. 
Принимаемые всеми, кому не лень положить в карман взятку, подзаконные 
акты в итоге извратили смысл принятого нами закона до неузнаваемости, 
в результате чего произошел очередной виток произвола чиновников. 

Я со всей ответственностью заявляю, что в структурах Минэнерго сло-
жился клан чиновников, которые возомнили, что имеют право плевать на 
закон и гнобить чужие энергосбытовые компании казуистикой правил, не-
выполнимых даже в теории. Сегодня юридическое поле для произвола даёт 
пункт 40 все тех же чубайсовских правил. Кстати, зная коррупционные по-
вадки чиновников, могу с полной уверенностью сказать, что в этот пункт 
была заблаговременно введена юридическая неопределенность. 

О чем идёт речь? Вот простой пример. Я по линии ЛДПР курирую Ир-
кутскую область, и к нам обратились «Братские электрические сети» в связи 
с тем произволом, который чинят чиновники на местах в Иркутске и в Ми-
нэнерго. Речь идёт о правовой неопределенности пункта 40 Правил регули-
рования розничного рынка. На сегодняшний день сложилась ситуация, когда 
мы можем столкнуться с коллапсом конкуренции на рынке электроэнергии.

В России есть 82 предприятия, которые обслуживают более 35 миллионов 
граждан и которым на сегодняшний день угрожает лишение статуса гаранти-
рующего поставщика и выдворение с этого рынка. Я хочу сказать, что наша 
фракция в течение полугода пытается разобраться с позицией Минэнерго 
по этому вопросу. И мы встречаем мощнейшее сопротивление чиновников. 
Иначе как прикрытием коррупции такое поведение не назовешь. 

Вот у меня здесь мое обращение к Владимиру Владимировичу Путину, где 
совершенно четко и определенно дается указание Минэнерго выразить свою 
позицию. Позицию выражают все: Федеральная служба по тарифам, НП «Со-
вет рынка», Федеральная антимонопольная служба – все, кроме Минэнерго. 

Я прошу обратить внимание: проблема, которую затронули «Братские 
электрические сети», касается 35 миллионов россиян. Опять мы делаем все 
в интересах монополистов! 

Заканчивая свое выступление, я прошу всех обратить на это внимание, 
помочь нам во всем этом разобраться. Считаю, что надо раз и навсегда разъ-
яснить темные места правил работы розничных рынков с учетом духа и бук-
вы Федерального закона «Об электроэнергетике».
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А где гарантии народу?

Иванов С.В. По-моему, депутаты чересчур увлеклись социально-эко-
номическими вопросами Казахстана. Так вот, знаете ли, фракцию ЛДПР аб-
солютно не интересует то, что в Казахстане приняты законы, в соответствии 
с которыми нынешний казахстанский президент объявляется лидером нации 
и теперь за косой взгляд в сторону его портрета можно загреметь в тюрьму. 

Нас гораздо больше интересует наличие в России подобной группы не-
прикасаемых, неарестовываемых, неподсудных, ни перед кем не отвечаю-
щих людей, эдаких маленьких национальных лидеров в масштабе региона. 

Все началось ещё в эпоху Ельцина. Он настолько хорошо выполнял свои 
лидерские обязанности, что страна оказалась отброшенной назад на несколь-
ко десятилетий. Тогда-то и появились уездные князьки, которых нельзя было 
ни арестовывать, ни проверять. То есть у нас появились «святые люди». При-
чём такую святость им давало чиновничье кресло, а не решение церкви. 

Казалось бы, ельцинские фокусы навсегда ушли в прошлое, и у нас теперь 
никаких неприкасаемых нет. Ан нет, имеются!

Вот вам свежий пример. В двух областях Российской Федерации, где 
недавно поменялись губернаторы, были приняты соответствующие зако-
ны о гарантиях губернатору, прекратившему исполнение своих полномо-
чий. А кто даст гарантию народу, что его никто из губернаторов не обо-
брал и не ограбил? 

Слушайте, мы куда идем? У нас скоро любой член правящей партии смо-
жет воровать и убивать. Показал милиции партбилет – и остался на свободе. 
Даже в Туркмении золотой памятник Туркменбаши сносят, борясь с насле-
дием диктатуры, а у нас что делают? И бесплатную сотовую связь обеспечи-
вают отставному князьку, и самолет ему обеспечивают, и проезд ему, и день-
ги – и все за счёт областного бюджета. Красиво живем! 

Можем ли мы об этом сейчас сказать? Можем. Покажут ли это по теле-
видению? Не покажут. 

Хоть мы и приняли закон о равном доступе к средствам массовой инфор-
мации, но что мы видим? Что доступ абсолютно неравный, уважаемые колле-
ги. Как бы громогласно партия власти ни заявляла о том, что оппозиция дню-
ет и ночует на телеэкранах, на самом деле на них царит только она. Господа 
единороссы, вы затираете оппозицию! Это я к тому, если кто-нибудь из вас 
ещё не знал об этом. Теперь будете знать. 

Есть два телеканала: «Вести-24» и просто «Вести», колоссально отличаю-
щиеся один от другого по рейтингу. «Вести-24» – это один процент, и смо-
треть могут только те, у кого есть спутниковая тарелка. Этот канал создан 
для иностранцев. То есть они там у себя видят, что якобы в России есть де-
мократия, там вроде как могут оппозиционные партии выступать. И действи-
тельно, так оно и есть: на канале «Вести-24» оппозиции дают довольно много 
времени – пожалуйста, приходите, делайте заявления. 
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Но кто нас, оппозицию, видит на реальном телевидении? Мы ведь работа-
ем для наших избирателей, которые живут в России, а не за рубежом. А вот 
как раз на российском телевидении сообщений о «Единой России» в 16 раз 
больше, чем у всех оппозиционных сил России. В 16 раз нас меньше показы-
вают, чем «Единую Россию». 

Вот на радио, между прочим, ситуация нормальная, ровненькая, потому 
что радио у нас практически нигде нет: проводное радио уже давно кануло 
в Лету, и все сдали в металлолом. 

А вот на телевидении нас нет. То есть, понимаете, мы в одни ворота игра-
ем. В советское время, уважаемые коллеги, была такая поговорка: государ-
ство делает вид, что платит мне зарплату, а я делаю вид, что работаю. Вот 
у нас сейчас ровно такая же ситуация сложилась и в Государственной Думе: 
мы делаем вид, что у нас демократия, государство за это платит нам зарплату, 
а толку абсолютно никакого. 

Кстати, в последнее время мы дружно боремся за посещаемость думских 
заседаний. Но толку от этого никакого: народу не особо прибавилось, зато 
присутствующие в зале депутаты, изображая толпу, стали устраивать в зале 
шумный балаган. Стало меньше возможностей выступить. На прошлом засе-
дании депутаты хотели выступить, но парламентское большинство принима-
ет решение: никакого обсуждения. А зачем тогда ходить в этот зал? Поэтому, 
коллеги, перестаньте делать вид, что у нас демократия, скажите прямо: у нас 
её нет, мы работаем по указке правительства, в ближайшее время изменений 
не предвидится. Но знайте, фракция ЛДПР не прекратит бороться за то, что-
бы мнение простых людей звучало на заседаниях Государственной Думы.

Благая цель, воровство, алмазы и золотая дорога

Лебедев И.В. В целом, в проекте Федерального закона «О внесении изме-
нений в Федеральный закон «О федеральном бюджете на 2010 год и на пла-
новый период 2011 и 2012 годов» прослеживается благая цель – увеличение 
многих социальных статей бюджета. 

Такая направленная на поддержку социально незащищенных слоев на-
селения стратегия полностью поддерживается фракцией ЛДПР. Надо повы-
шать размер пенсий, надо повышать размеры пособий и стипендий. 

Однако есть ряд моментов, которые, честно говоря, вызывают просто не-
доумение. Приведу лишь один из них. 

По подпрограмме «Автомобильные дороги» на строительство магистрали 
от трассы М5 до города Жуковский Московской области выделяется около 
5 миллиардов рублей, что, учитывая расстояние между этими двумя пункта-
ми, составляет примерно 0,5 миллиарда на 1 километр. Таким образом, у нас 
получается практически золотая дорога, другой такой в мире нет. То есть, 
если мы будем класть вместо асфальта золотые слитки, то их цена как раз 
и составит стоимость магистрали. 
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Мне очень хочется знать, задумывалось ли Министерство финансов: воз-
можно ли за оставшиеся месяцы текущего года освоить такую сумму на стро-
ительство всего лишь одной дороги? На наш взгляд, эти деньги легче будет 
украсть, чем освоить. 

И второй вопрос: не получится ли так, что уже в бюджете следующего 
года мы будем рассматривать выделение средств на ремонт этой золотой до-
роги? Боюсь, что ремонтировать выбоины на ней мы будем уже алмазами.

Стимулирование коррупции

Селезнев В.С. Фракция ЛДПР неоднократно говорила о необходимости 
формирования перечня акционерных обществ, которым идут бюджетные ин-
вестиции, на основе абсолютной прозрачности и четкого обоснования мето-
дики и критериев формирования перечня таких юридических лиц. Увы, воз 
и ныне там.

До тех пор, пока это не сделано, любые бюджетные ассигнования в эти 
компании воспринимаются как меры по стимулированию коррупции, а не по 
решению конкретных социальных проблем и экономических задач. 

В связи с этим вопрос: какие силы все-таки движут чиновниками Мини-
стерства финансов, которые из года в год не слышит ни нас, ни Счетную 
палату, которая неоднократно даёт рекомендации этого характера, и продол-
жают распределять деньги в акционерки таким образом, что растет только 
благосостояние отдельных граждан в этой стране, что находит отражение 
в таблицах «Форбса»?

Культура – это наша история и наше будущее

Рохмистров М.С. Несмотря на всю важность законопроекта («О внесе-
нии изменений в статью 25 Федерального закона «Об объектах культурного 
наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской Федера-
ции». – Прим. ред.), по форме он далеко не самый лучший, который можно 
было бы принять. 

На сегодняшний день в России вопрос защиты памятников истории 
и культуры не технический, а политический. Сохранение культурного насле-
дия не просто обязанность, которая прописана в Конституции, этот вопрос 
ещё имеет под собой достаточно широкую экономическую основу. Куль-
тура – это наша история и наше будущее. В частности, туристическая при-
влекательность страны зависит от того, насколько полно она представлена 
в перечне ЮНЕСКО своими объектами культурного наследия. Ландшафт-
ные, видовые памятники тоже играют немаловажную роль. 

Если мы сравним соотношение между бюджетом и доходом от туристиче-
ской деятельности, наверное, мы окажемся не в первой десятке стран. В других 
странах более половины бюджета формируется за счёт доходов от туристов. 
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На сегодняшний день скандалы по поводу уничтожения объектов куль-
турного наследия Российской Федерации, уничтожения видовых, ландшафт-
ных памятников культуры, изменения облика наших городов, особенно их 
исторических центров, которые с завидной регулярностью происходят в на-
шей стране, должны были привлечь внимание Министерства культуры. Оно 
должно было подготовить совершенно другой законопроект, который от-
ражал бы потребности нашего общества. Потому что уже люди начали вы-
ходить на улицы в защиту объектов культурного наследия. Тем не менее я 
не знаю ни об одной победе ни правосудия, ни общества в деле сохранения 
исторического наследия. Поймите: оно не нами создано и не нам его уни-
чтожать! Потомки проклянут нас за это уничтожение, как проклинаем мы 
большевиков за то, что они сделали с русскими храмами. 

Та законодательная база, которая на сегодняшний день действует, к со-
жалению, не выдерживает никакой критики. Если мы посмотрим уголовные 
дела об уничтожение национального достояния, то увидим следующее: как 
правило, заканчиваются они либо штрафом максимум в 50 тысяч рублей, 
либо оправданием при полной доказанности вины человека, который уни-
чтожил объект культурного наследия федерального значения, в защиту кото-
рого были выступления и людей, и средств массовой информации. В общем, 
любое такое дело либо потихонечку затухает, либо виновный отделывается 
символическим штрафом. 

С нетерпением наши люди ждут, что в этой области должно что-то прои-
зойти, а не происходит ничего. Почему? Видимо, очень серьезное влияние на 
власть имеют те структуры, которые занимаются изменением и уничтожени-
ем объектов культурного наследия Российской Федерации. 

Это важнейшая проблема. И если мы с вами вместе с Министерством 
культуры не решим её, то скоро уже нечего будет сохранять. И тогда надо 
будет Конституцию корректировать и вносить положение, что государ-
ство не несет никакой ответственности за сохранность объектов культур-
ного наследия. Мы и так уже ослабили всякий контроль над ситуацией. 
Даже в Москве ответственность за уничтожение памятников русской 
истории существует только формально. К сожалению, практика показыва-
ет, что ответственность и законодательное регулирование в этой области 
практически не действуют. 

Хотелось бы обратиться и к Министерству культуры, и к нашему Комитету 
по культуре с просьбой, чтобы все-таки был подготовлен тот законопроект, 
о котором ведется разговор последние восемь лет. Здесь реально надо прини-
мать какие-то меры, а не переносить полномочия с одного органа на другой. 
И принятие законопроекта должно все-таки повлечь создание в Министерстве 
культуры экспертного совета с привлечением общественности, полномочия 
которого были бы гораздо шире, чем занесение в перечень ЮНЕСКО памятни-
ков. Фракция ЛДПР с удовольствием делегирует своих депутатов для работы 
в этом совете. Мы готовы включиться в работу хоть сегодня. 
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Малый бизнес встанет на ноги

Таскаев В.П. Фракция ЛДПР поддерживает законопроект о внесении из-
менения в десятую статью (Федерального закона «Об особенностях отчужде-
ния недвижимого имущества, находящегося в государственной собственно-
сти субъектов Российской Федерации или в муниципальной собственности 
и арендуемого субъектами малого и среднего предпринимательства, и о вне-
сении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федера-
ции» (о продлении срока выкупа арендованного имущества). – Прим. ред.). 

Но мы понимаем, что хотя муниципальное и региональное имущество 
подпадает под эту статью и в регионах люди могут выкупать арендуемые 
помещения, под нее не подпадает имущество федеральное. Мы настаиваем 
на том, чтобы в ближайшее время были внесены изменения, так как под дей-
ствием закона должно подпадать и федеральное имущество. Тогда мы урав-
няем права наших бизнесменов и предпринимателей в регионах и в област-
ных центрах на выкуп арендуемого имущества. 

Мы говорим сегодня, что данный закон даёт возможность малому бизнесу 
встать на ноги, даёт возможность предпринимателям получать кредиты и бо-
лее четко осуществлять свою предпринимательскую деятельность. 

Но в реальности мы видим, что главами муниципальных образований 
больших городов, таких как Москва, Екатеринбург и другие, данный закон 
игнорируется. Деньги, которые должны были поступить при продаже имуще-
ства в государственную казну, не поступают, предприниматели не получают 
твердой опоры под ногами, банки не получают тех возможностей, которые 
могли бы им позволить кредитовать наших предпринимателей. 

Президент Российской Федерации сам внес в данный закон поправку, по-
зволяющую людям, имеющим долгосрочную аренду, воспользоваться этим 
правом, но по всей стране идёт игнорирование данного закона. Поэтому я се-
годня обращаюсь и к вам, коллеги из «Единой России», ведь главы муници-
пальных образований – это ваши выдвиженцы: почему они сегодня подрыва-
ют экономику России? Это вы их заставляете так поступать? 

В общем, фракция ЛДПР считает, что внесение изменений в десятую ста-
тью – правильное решение, оно даёт возможность собрать приличные деньги 
именно в этот кризисный период, но мы также выступаем и за то, чтобы были 
приняты меры к тем муниципалам, которые нагло попирают закон. Нам нуж-
но заставить чиновников исполнять его и пополнять нашу казну. 
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Приложение 3

ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ ЛДПР

40 депутатов: Абельцев С.Н.
Афанасьева Е.В.
Ветров К.В. 
Воложинская Т.Л. 
Волчек Д.Г.
Гасанов Д.Н. 
Горькова И.П. 
Давитиашвили Д.А.
Дубровская Т.Б. 
Егиазарян А.Г.
Жириновский В.В. 
Журко В.В. 
Заварницин А.Ю.
Иванов С.В.
Коган Ю.В.
Колесников О.А. 
Лебедев И.В. 
Луговой А.К.
Маркин Э.В.
Мусатов М.И.

Напсо Ю.А.
Островский В.В. 
Питкевич М.Ю. 
Рожков И.А. 
Рохмистров М.С. 
Саркисян А.Р. 
Свистунов А.Н. 
Свищев Д.А.
Селезнёв В.С.
Семенов В.В.
Слуцкий Л.Э. 
Тараканов П.В.
Тарасюк В.М.
Таскаев В.П.
Тепляков Е.Н.
Фургал С.И.
Хесин М.Я.
Черкасов К.И. 
Шайхутдинов Р.Г.
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